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El eurocomunismo es hoy el blanco de las grandes 
potencias mundiales" (Santiago Carrillo)
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A indignación europea es colectiva ante la ingerencia en la política continental por parte de la 
Administración norteamericana del presidente Carter. La indignación europea no se circuns

cribe a los ámbitos comunistas, a los del llamado "euro-comunismo", sino que se hace extensible a 
otros sectores importantes de la política continental. Las recientes declaraciones de un portavoz 
U.S.A, sobre la "inconveniencia" de la entrada de comunistas en los gobiernos europeos no supone 
ya un ataque a este grupo político en concreto, sino una intromisión clara en los asuntos internos 
de los estados europeos. Un diario italiano, "La República", definía muy claramente en su editorial 
el significado de esta reacción norteamericana, calificando a esas declaraciones de "instrucción dada

desde el imperio a sus colonias".
La reacción más contundente contra estas declaraciones de la USA ha partido de Italia, donde es 

muy probable que en las próximas horas la coalición gubernamental tenga que contar con los comu
nistas para administrar conjuntamente el país. Sorprende que las alusiones norteamericanas a los 
"eurocomunismos" que consideran rechazables omitan cuidadosamente cualquier referencia a Italia 
o a los comunistas italianos, cuando se sabe que el principal motivo de la alarma estadounidense en 
esta materia descansa precisamente en el devenir de la actual crisis política italiana.
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LOS TRES MOSQUETEROS En nuestra foto de archivo, Enrico Berlinguer, Santiago Carrillo y uilUw Georges Marchais, secretarios generales de los "peces" italiano, espa
ñol y francés. Los tres se reunieron en España en la primera semana de marzo del 77 para celebrar una cumbre eurocomu- 
nista del impacto mundial. Ahora, todos para uno, uno para todos, aprietan fuerte sus filas para hacer frente a la clamorosa 
intromisión USA en la política interna de sus países.

UNA SUBDITA VENEZOLANA, HERIDA LEVE,

laúrugaila eaa Explosiones en MaPriii
(Contra una librería v unos grandes almacenes)

^adn¡a.H — Sobre las cuatro menos cuarto de la pasa-
Ib calle Alh artefacto en la librería "Expres"de
^^^olana Sh'^ ° causó heridas leves a la súbdita ve-
^Uuaar Ha offmann Mijares, que pasaba en su automóvil por 

ae la explosion.
"cóc1pI°^'^^ 2,30 de la madrugada fueron arrojados dos^
la calle^o'^°^°^°''"' escaparate de "Sears", en el número 2 de 
Po autom'^4^^^ provocaron un pequeño fuego, sofoca-

comercio PO’’ los mecanismos contra-incendios de dichoZ por los bomberos que se personaron en el lugar del suce-

so. Los daños fueron escasos.
Por el momento se desconocen los móviles y la identidad de los 

autores de ambos atentados.

S/ETE DETENIDOS EN BILBAO

BILBAO, 14 (Cifra). — Siete personas fueron detenidas a raíz de 
los incidentes callejeros ocurridos anoche en Bilbao, al ser disuelta 
por la Policía Armada una manifestación de jóvenes que protestaban 
por los sucesos de Pamplona.
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"Diario 16" replica a su colega 
vespertino "Pueblo" que había 
informado del cierre inmediato del 
primero.

QUE "PUEBLO" TOME NOTA

«• 
í:

■

Que la prensa privada, al igual que 
gran parte de los empresarios del país, 
pasan dificultades económicas. Y 
saldrán de ellas con la sola ayuda de 
sus lectores y anunciantes. Que

DEMoSERPoR w
ZEVbLUClÓÑ Fbl-iTlC^

LPUBBl? SOBERS
MS MUNICIPALES

^ESTABAN EN EL

REVUELTA PRENSA ESCRITA
Sin ningún ánimo de hacer sensacionalismo y sólo con el deseo de invitar a la 

reflexión, vamos a abordar hoy el revuelto mundo de la prensa escrita. Hay crisis. 
Los periódicos han bajado sus tiradas con excepciones como MUNDO DIARIO 
en Barcelona y algunos otros colegas de otras zonas geográficas. Pero son
excepciones que confirman la triste regla.

Dejando a un lado la situación que 
padecemos en Barcelona y que aún 
tiene pendiente la cuestión del 
"Brusi", vamos a fijarnos en la gran 
caja de resonancias que es Madrid. Allá 
se cuecen las habas con casi verdadero 
delirio. Está pendiente otra cuestión 
trascendental como es la exprensa del 
Movimiento. Todo parece estar 
pendiente. Todo deviene caótico. O 
casi todo.

De raíz habrá que situar el tema en 
la otra gran crisis que es en gran parte 
la causa de la crisis de prensa; hay 
menos lectores. Un informe de 
"Cuadernos para el Diálogo" es capaz 
de poner los pelos de punta al más 
optimista: "El índice de lectura de 25 
provincias españolas está por debajo 
del de Asia y 12 al mismo nivel que 
Africa". El índice de ejemplares 
editados por cada cien habitantes se 
situa en 22 en Madrid, 17 en Vizcaya

Después tenemos la problemática 
compleja que está viviendo un 
periódico con tanta garra informativa 
(pese a que a veces discrepemos de su 
línea editorial) como es "Diario 16", 
un notable “boom" que cuenta con 
numerosos lectores. Y, sin embargo, 
"Diario 16" padece una crisis 
económica que puede hacer peligrar su 
gestión. Hoy más que nunca les 
recomendamos que lean lo que 
escriben nuestros colegas. De ellos es la 
responsabilidad de cuanto dicen.

^^An^elSánche-
Sr (De "Mundo Diario")

(en ambos casos probablemente se ha 
incrementado en el pasado año al 
editarse nuevas publicaciones), 14, 3 
en Barcelona (realmente pobre la 
cifra), 12,5 en Guipúzcoa, etc. Dentro 
del etc. hay casos tan deprimentes 
como el 0,6 de Albacete y el 0,5 de 
Cáceres. Guadalajara, Soria y Toledo, 
no cuentan con ningún diario local.

¿Por qué la gente no consume 
diarios? En gran parte existe un 
amplísimo espacio que cubre televisión 
y radio. La inmediatez de la noticia, su 
tratamiento vivo y el menor esfuerzo 
que conlleva para el telespectador y el 
oyente, pueden ser razones poderosas 
para la competerKia. No olvidemos 
que en España, principalmente la 
radio, el fenómeno informativo en los 
medios audiovisuales se ha relanzado 
extraordinariamente.

También puede ocurrir que los 
periodistas de prensa estemos en una 
sintonía diferente a la del lector y éste 
sea esquivo. El caso de que las 
publicaciones eróticas estén 
alcanzando grandes ventas se debe a 
que conectan con una avidez del 
público tan propiciada por cuarenta 
años de represión sexual. Este no es el 
caso de la prensa diaria, por supuesto, 
pero demuestra que el lector compra y 
lee cuando algo le interesa.

Yendo a parar al otro polo del 
asunto, hay que reparar en el esfuerzo 
que está realizando el partido 
gubernamental de la UCD para hacerse 
con la sartén de papel. Ya tiene en “La 
Actualidad Española" una revista. 
Dicen que ha adquirido la “Opinión" 
de Lara, dicen que intenta introducirse 
como sea en “El País", dicen que_está 
metiendo dinero a espuertas en diarios 
de "provincias", Dicen... UCD..quiere 
devorarlo casi todo. Es consciente de 
que en momentos difíciles es cuando 
puede acometerse mejor el negocio.

1 exprès 5«

"Pueblo" tome nota.
Y que entre los proyectos 

inmediatos de los editores de Diario 16 
figura además el lanzamiento de una 
nueva cabecera para cubrir el vacío 
periodístico que “Pueblo" ha dejado y 
el sector al que quiso y no supo llegar.

gastos. Para evitar despidos que podría 
alcanzar a más de una veintena de 
trabajadores, Impulsa ha pensado 
ahora dedicar esos recursos al 
lanzamiento del nuevo vespertino.."

PIO OPERA
NUEVA SOCIEDAD EDITORA

"El País" indde parcialmente en 
at^ que les ofrecimos en rumor hace 
unos días. Sigue siendo "Diario 16" el 
tema.

Pérez Varela, desde "El Imparcial", 
habla de su colega "El País". Ya 
adelantó días atrás el fichaje de 
Jiménez Lozano como subdirector.

A finales del pasado año el 
planteamiento era desglosar de Impulsa 
Diario 16, al objeto de preservar al 
semanario Cambio 16. Para ello se 
crearía una nueva empresa editora, en 
la que participarían, al 50 por 100 los
actuales editores y 
trabajadores.

La constitución 
sociedad editora de

un grupo de

de la nueva
Diario 16 iría

“El martes hablábamos^ de las 
incorporaciones a “El País de dos 
nuevos altos cargos. Ahora nos añaden 
que detrás de los nombramientos 
podría estar el rhinistro de Cultura Pío 
Cabanillas. Pío es, a estas alturas, el 
más prudente de los ministros del 
Gabinete y, el personal que sigue la 
cosa política no debe perderlo de vista, 
porque el señor Cabanillas no sólo está 
interviniendo directamente en el 
asunto de "El País", tiene preparado, 
según nuestras noticias, un más vasto 
plan para los medios de comunicación 
social. Atención al canal privado TV."

precedida de un “saneamiento" de 
plantilla en el peródico para reducir

BOTE

(De “Arriba ’)
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El Gobierno bloquea
a la oposición

El Gobierno UCD se está 
equivocando lamentablemente 
en su comportamiento parlamentario. 

Los grupos de la oposición se quejan 
con muchísima razón del bloqueo 
gubernamental a cualquier iniciativa 
legislativa que no sea la suya propia. 
Tal actitud es una tremenda arma de 
dos filos, que se puede volver contra 
todos, ya que puede herir gravemente 
el prestigio del propio Parlamento.

Hay que preguntarse entonces para 
qué existe reglamentariamente, la 
técnica de las proposiciones de ley, 
como forma de encauzar las iniciativas 
legislativas que nacen del Parlamento y 
no del Gobierno. Parece que los 
hombres de Suárez han olvidado que 
no hay nada más natural que el hecho 
de que el Parlamento legisle, incluso 
desde el primer estadio del proceso 
legislativo, que es la redacción del 
proyecto de ley, que en este caso se 
llama orooosición.

Es claro que desde el Gobierno se pue
den trazar planes de legislación con unas 
perspectivas más sistemáticas y 
coherentes y sobre todo más acordes 
con lo que es eT propio programa que 
el partido en el poder tiene que 
desarrollar. Por eso es preciso aclarar 
que la iniciativa total nunca podría 
traspasarse del Ejecutivo ai Legislativo. 
Pero hay muchas materias en las que el 
Gobierno también está interesado o 
que no se desvían fundamentalmente 
de sus propios planes y que son 
incluidas en las proposiciones de ley 
i|ue la oposición intenta hacer 
prosperar, mejor dicho, intenta en 
principio que se admitan al menos a 
trámite. No creo que para el Gobierno 
fuese tan grande el sacrificio de déder 
en algunos de estos casos.

De esa manera demostraría una 
voluntad de pacto y de transacción, se 
'’ai'ía acreedor de un comportamiento 
flexible, cosas tan necesarias cuando 
todavía las instituciones democráticas 
ion débiles y emergentes. Que se viera 
<iue no pacta sólo cuando le interesa 
—como en el caso de los acuerdos de 
La Moncloa— sino también cuando les 
interesa a los demás.

El doble error 
de la U.C.D.

El Presidente Suárez, el 
vicepresidente Abril Martorell, el 
Portavoz de UCD Pérez Llorca y los 
oemás personajes se equivocan 
moblemente. Yugulan todas las 
iniciativas legislativas de la oposición 
pensando que sería un desprestigio 

permitir" que les arrebataran algo 
due sólo a la mayoría parlamentaria 
Corresponde. Y no se dan cuenta de 
due desprestigia muchísimo más esa 
insaciable sed de protagonismo, que 
tratan de satisfacer aun a costa de 
menospreciar constantemente la 
iniciativa de unos partidos que con tan 
patriótico espíritu colaborante 
acudieron al palacio de La Moncloa 
Para pactar con el Gobierno un 
programa de emergencia nacional.

Y es que son como niños estos 
»nuchachos de la UCD cuando se 
Ponen mandones. Tampoco les 
importa tener horas y horas al pleno

del Parlamento, a toda la Prense y a la 
opiriión pública, pendientes de unos 
debates de los que fatalmente no va * a 
salir nada. Incluso exponiéndose a un 
revolcón fatal como él que pudieron 
sufrir ef jueves con sólo haber 
obtenido cinco votos menos de los que 
lograron en el teína de la pena de 
muerte.

Es muy bonito eso de predicar a los 
demás la necesidad de limar asperezas 
y de cooperar a la vista de la gravísima 
situación del país. Y es una grave 
inconsecuencia actuar después con esa 
soberbia y ese complejo de 
superioridad^ Resulta a veces hasta un 
poco ridículo ese empecinamiento, ya 
que el origen democrático de muchos 
de los diputados de UCD se da de 
patadas con esa forma autoritaria de 
conducirse. Es uno de los casos en que 
i a disciplina de grupo me parece más 
odiosa.

Y digo eso porque me consta 
personalmente que muchos de esos 
diputados hubieran deseado votar 
favorablemente a la toma en 
consideración de algunas de las 
proposiciones de ley rechazadas por 
imposición de su partido.

¿Por qué no ya 
la abolición?

Pero hay un caso en el que el error 
del Gobierno es todavía más 

manifiesto: el bloqueo de la 
proposición de ley sobre abolición de 
la pena de muerte, presentada por el 
grupo socialista. Si en estos momentos 
no existe ninguna pena de muerte 
pendiente y ni siquiera una petición de 
la misma, ¿no era una ocasión 
oportunísima de dar entrada ai asunto 
para que se debatiera en el Parlamento 
con la tan conveniente ausencia de 
pasiones?

El Gobierno ha corrido el riesgo de 
quedar ante la opinión pública como 
enemigo de la abolición de la pena 
capital o por lo menos como muy 
poco entusiasta de la misma. Con 
todos mis respetos al magnífico 
discurso de Lándelino Lavilla, creo que 
en esta ocasión téndrían por lo menos 
que haber demostrado una mayor 
sensibilidad pol ítica, lo que además les 
hubiera favorecido de cara a la imagen 
pública del Gobierno y de su partido.

La supresión inmediata de la pena 
de muerte en el Código Penal no tenía 
por qué obstaculizar ni la sistemática 
ni la coherencia de esa reforma general 
del Código que el Gobierno tiene en 
sus manos. En realidad, se habría 
tratado de un anticipo de urgencia, 
casi de un gesto' ético y estético, a la 
espera de su inserción y de su engarce 
con todas las bendiciones jurídicas en 
el nuevo Código Penal reformado. 
Comentarios de este tenor ya se 
suscitaron con motivo de la 
presentacicxi en el Senado de una 
proposición semejante. Pero está visto

que el Gobierno y la UCD no se dejan 
ayudar cuando alguna vez se intenta.

Pasa algo parecido con la 
proposición de rebajar la mayoría de 
edad legal a los 18 años, presentada 
por el grupo comunista. No veo por 
ningún lado la necesidad de esperar a 
la Constitución, si todos los grupos 
parlamentarios están de acuerdo en esa 
rhodificación. Se trataba de dar 
entrada a esa proposición para 
conseguir ese cambio sin más demoras, 
y también como un anticipo que nada 
entorpece y que no choca con ninguna 
sistemática. Es igual: la UCD va a lo 
suyo y aquí no se mueve un dedo 
mientras que ellos tengan la mayoría, 
parecen dedrnos.

El no muy " 
democrático proyecto 
local del Gobierno

Las elecciones municipales ’ es el 
otro capítulo de carencias 
gubernamentales. También en la 
última sesión plenaria hubo vapuleo 
por este motivo a cargo del diputado 
comunista Simón Sánchez Montero, 
que defendió la proposidón de su 
grupo y atacó duramente el proyecto 
del Gobierno sobre elecciones para los 
Ayuntamientos, Diputaciones y demás 
entidades locales.

Se nota demasiado, efectivamente, 
que' el proyecto gubernamental está 
confeccionado a la imagen y semejanza 
de ios intereses de la UCD. Hay una 
total carenda de proporcionalidad en 
el número de concejales según la 
población de cada municipio. Con esto 
se dificulta la representadón de los 
partidos minoritarios y se prima en 
exceso a los mayoritarios, lo que no 
deja de ser una grave injusticia.

No tiene el menor sentido que no se 
prevea la participación electoral de los 
jóvenes entre los 18 y los 21 años, 
cuando así se puede establecer sin más 
problemas, antes de que la mayoría de 
edad quede definitivamente 
establecida en los 18 años en el texto 
de la nueva Constitución.

Es muy difícilmente justificable esa 
obligación de cada candidato deposite 
previamente 5.000 pesetas, pues eso es 
fácil para los partidos burgueses pero 
muy difícil para los partidos populares 
y obreros. Es una nueva frontera o 
barrera que trata de establecerse para 
favorecer a la derecha.

También perjudica a los partidos 
minoritarios esa rigidez en el tema de 
las coaliciones, que impide la 
diversidad de fórmulas dentro de la 
misma provincia. Esto no resiste el más 
somero análisis y no hay más 
beneficiados que la UCD y el PSOE.
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JAUNE RAHMET?¿ TRASVASE DEL EBRO DEBIA ^^Ija^RABERSE HECHO HACE 50 AÑOS"
BARCELONA, 14 (Europa 

Press).— Don Jauine Rainonet, 
promotor del “Foment Catalá 
d’Ajut i Servéis" (Fomento Catalán 
de Ayuda y Servicios) e inventor de 
más de cuarenta patentes, ha 
manifestado a Europa Press que “la 
investigación científica y la 
tecnología cara el futuro de 
(Catalunya se asienta sobre cuatro 
pilares básicos: la disponibilidad de 
agua, las fuentes energéticas, la 
agricultura y la cultura”.

El señor Ramonet ha señaladó 
que no concede especial prelación a 
ninguna de ellas, sino que se trata 
de los cuatro elementos 
fundamentales, sin los cuales 
Catalunya no puede realizar el 
despegue tecnológico.

En relación con el conflictivo 
tema del agua, sobre todo en el área 
barcelonesa, el señor Ramonet, ha 
manifestado: “El trasvase del Ebro 
a Barcelona, debiera haberse hecho 
hace cincuenta años, pero hoy es 
innecesario, irrentable y 
contraproducente”.

El investigador afirma: “En este 
momento tenemos unos diez años 
de tiempo para que el área 
barcelonesa no quede colapsada por 
la falta de agua. Durante este 
tiempo podemos, en .principio, 
hacer lo posible para evitar mayor 
aglomeración de la zona, 
descentralizando Barcelona. Incluso 
por egoísmo nos conviene a los que 
vivimos aquí que se desarrollen las 
comarcas catalanas y que no crezca

Barcelona. Somos un país 
macrocefálico. Por otra parte, en 
estos años podemos realizar el 
verdadero estudio hidrológico, de 
reciclaje del agua, de utilización de 
energías a 11rernativas para 
desalinizar el agua del mar, y otras, 
que nos penniten llegar a soluciones 
mejores que el trasvase del Ebro, 
que significa una enorme inversión 
económica, grandes movimientos de 
tierra y serios problemas para las 
comarcas catalanas del Ebro. 
Incluso desde un punto de vista del 
que no me gusta hablar, pero que 
no puede dejar de contemplarse, en 
el caso de un conflicto bélico o 
similar, una acción muy limitada en 
las instalaciones podría colapsar 
toda la economía barcelonesa”.

"EN LAS 
BALEARES 

PUEDE HABER 
PETROLEO"

estrictamente 
confidencial

METALURGICO
DOMINGO 15 10 30 

MAÑANA

MERCADO CENTRAL
gran

MITIN ELECTORAL
ORGANIZADO POR EL SINDICATO 

DEL METAL DE CC.OO.
HABLARAN

Eléctricas Reunidas 
de Zaragoza, S. A.

ZONA 11

Pór tener que efectuar re
paraciones o mejoras en sus 
instalaciones interrumpirá el 
servicio eléctrico, -mañana 
domingo, día 15, según se 
detalla a continuación:

De las 8 a las 14 horas: 
La Puebla de Alfindén, Polí
gono Industrial Royales 
Altos, Alfajarín, Nuez de 
Ebro, Osera, Villafranca, 
Aguilar, Monegrillo, Farlete 
y Urbanizaciones El Conda
do y El SisaUar.

De las 8 a las 14 horas: 
Sectores Jarea, Cascajo, Se
rai, Postigo Real y Central.

De las 8 a las 10 horas: 
Sector núm. 1 de El Burgo 
de Ebro y Urbanización Vir
gen de la Columna.

De las 8 a las 14 horas: 
Pedrola.

De las 8 a las 14 horas: 
,Leciñena y Perdiguera.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
particulares que deriven de 
las líneas que suministran a 
las localidades citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

MARIANO BONED 
ANGEL ORUS 

J.M. NAVARRETE

ADOLFO PINEDO
SECR GRAL DEL METAL

Zaragoza, 13 Enero de 1978

Comisiones Obreras 
Unidad y libertad

el día
SANTORAL: S. Félix, pres

bítero, Y S. Eufrasio, obispo.
EL SOL: sale a las 7,36 y se 

pone a las 17,11 (hora solar)
LA LUNA: sale a las 10,49 y 

se pone a las 23,33 (hora solar)

La desdicha, cuando ha de ve
nir, no se puede huir.

La dicha tarda, y cuando viene, 
acobarda.

La dolencia del tordo; el rostro 
flaco y el cuerpo gordo.

1514,— Real cédula autorizando 
al matrimonio de españoles con 
indias.

1526 .— Tratado de Madrid entre 
Francisco I, rey de Francia, y Car
los I de España, estando aqiiel pri
sionero después de su derrota en Pa
via, y que no fue cumplido.

1809 .— Guerra de Independen
cia. Tratado de alianza angloespa- 
ñola para luchar conjuntamente 
contra Napoleón, cuyos ejércitos 
hahtan invadido a España.

1812 .— Decreto de las Cortes de 
Cadiz suprimiendo la pena de la 
horca.

1822.— Nace en Sevilla el autor 
dramático y poeta Eugenio Asque- 
rino.

18.35.— Madrid estrena ilumina
ción artificial, al dotarla el marqués 
de Pon tejos de Reverberos.

1866.— El Gobierno de Perú de-

PALMA DE 
MALLORCA, 14 (Europa 
Press).— El subsecretario de 
la Marina Mercante, don 
Carlos Barrera, que llegó 
ayer a Palma de Mallorca, 
junto con el director y 
subdirector del Instituto, ha 
manifestado que el fondo 
marino de las Islas Baleares 
tiene condiciones para 
albergar masas petrol íferas.

El señor Barrera dijo:
“Las situaciones os
fondos marinos en algunas 
partes del Archipiélago 
balear son de tal 
configuración que muy bien 
pudieran contener petróleo. 
Esto no quiere decir que yo 
asegure que lo haya^ pero la 
configuración geológica de 
estos fondos permite 
suponer que puede 
haberlo."

El subsecetario de Marina 
Mercante, se encuentra en
Palma para mantener
conversaciones con las
cofradías de pescadores, 
centrales sindical es, 
parlamentarios baleares y 
con el Instituto Español de 
Oceanografía.

Sobre el plan regional de 
explotación pesquera, el 
sñor Barrera, reconoció que 
hay ciertas especies, como la

gamba y la langosta, que se 
están captando ep exceso. 
Para remediarlo señala que 
se realizarán un plan 
regional de explotación, qüe
proteja las especies 
interés. Se intentará, a 
vez, cuidar ios intereses 
los propios pescadores.

En cuanto a 
nacionalización de

de 
la 

de

1 a 
la

“Compañía Transmediterrá
nea”, y la reducdón de 
tarifas para íos pasajes a la 
Península, señaló que en 
estos momentos se está 
nacionalizando la compañía.

En cuanto' a las tarifas 
para residentes en el 
Archipiélago, dijo que se 
han atendido peticiones 
hechas de ios parlamentarios 
de UCD, y que en 
consecuencia va a proponer 
una rebaja en las tarifas. 
Pero las tarifas en general, 
para no residentes, habrán 
de ser reajustadas, ya que 
hasta ahora era muy bajas.

ASAMBLEA DE VIUDAS
DE GUERRA DEL EJERCITO

REPUBLICANO
B LBAO 14 (Europa Press).— Esta tarde, unas 1000 

viudas de guerra del Ejército Republicano, se reunirán en 
asamblea general en Bilbao, con objeto de debatir sus 
reivindicaciones solicitadas durante los últimos años.

En la reunión se pretende establecer una plataforma 
reivindicativa unitaria, que será planteada a las 
autoridades competentes.

efemérides
clara la guerra a España.

1876.— El físico norteamericano 
Alejandro Graham Bell registra en la 
oficina de patentes su invención del 
teléfono. Dos horas \después Eliseo 
Gray presentaba en misma ofici
na un invento semejante.

1880.- Nace en Sevilla José Ma
rta Ybarra Gómez-Rull creador de 
la compañía naviera que lleva su 
primer apellido.

1887.- El Senado de los Estados 
Unidos decreta la disolución de la 
sectra de los mormones y fija penas 
muy severas a los que practiquen la 
poligamia en el territorio de Utah.

jg()] - Muere en Madrid el 
poeta catalán Víctor Balaguer.

]gj3^- Alfonso XIII recibe en 
palacio al diputado republicano Gu

mersindo Azcárate, con el fin de 
cambiar impresiones con distintas 
personalidades.

1924.— Aparece en Madrid el 
primer número del diario “Ya”, 
como periódico de la noche.

1949.— Muere en Madrid el 
compositor y musicógrafo Joaquín 
Turina, a consecuencia de una vieja 
lesión cardiaca. Era comisario gene
ral de Música.

1976.— Argelia suspende sus re
laciones diplomáticas con Gran Bre
taña, a causa de las Islas Malvinas.

1976 .— Un comando de ETA, 
formado por cuatro miembros, se
cuestra en Berriz a José Luis Arrá
sate.

1977 .— Fallece el ex primer mi
nistro británico Anthony Edén en 
su casa de campo del condado de 
Witshire, a consecuencia de una do
lencia nepática.

Là droga < 
en los 

universitarios,
L Departamen- i 

fjj t o de’ 
Farmacología de la 
Universidad 
Autónoma de^ 
Barcelona, haj 
realizado un* 
interesante estudio J 
sobre el consumo de ] 
drogas por la^ 
población unjversita- , 
ria, y el record de i 
aceptación se lo ha J 
llevado la anfetami- ’ 
na. Parece que uno 
de cada cuatro 
estudiantes toman 
estimulantes del tipo , 
de las anfetaminas, ’ 
pero son muy^ 
escasos los que caen 
en la tentación de las 
drogas tipo 
marihuana, hashish y 

’ ácido. (
El estudio es, en 

cierto modo,* 
» confortador porque 

resulta que nuestras * 
► juventudes aparecen , 

en el ranking 
mundial de consumo < 

. de drogas como de 
las más extremada- 

► mente moderadas -
Otra cosa son los 

► cigarrillos. En el 
.fumar sí que 
* marchamos por 

delante.
Por primera vez 

hay también datos 
1 sobre tas diferencias 
r en el consumo entre 
< hombres y mujeres. 
[ Los primeros 
^consumen un 
í promedio de 
< doscientos dieciséis 
L cigarrillos al mes 
r mientras que las 

mujeres sólo se 
[ fuman ciento 
k cincuenta; en 
[ alcohol ocurre otro 
r tanto con casi nueve 
L litros por año para el 
[ sexo masculino y 
> cuatro para las 
[ mujeres. Los autores 
r del estudio indican 
l que el consumo de 
f alcohol no es tan 
L alto entre los 
r universitarios, como 
z entre el resto de. la 
[ población que se 
r bebe doce litros al 
V año. El consumo de 
[ café es superior 
b entre las mujeres 
[ universitarias, que 
7 toman también más 
L té que los hombres.

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES 
y !
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Panorámica nacional

del îaaaaa©
PLANTILLAS, PLURIEMPLEO 
Y FUNCIONARIOS

Mientras USO y SU patrocinaban una huelga sanitaria casi fracasada 

r HBHABi SU PACIO
Una vez presentado el proyecto de ley a las Cortes 

sobre la acción sindical en la empresa, que ha sido al-f 
go así como una carrera contra-reloj entre el proyecto 
del Gobierno y el del P.S.O.E., están todavía pendien
tes una serie de proyectos de ley sobre relaciones la
borales, entre los que destacan por su carácter polémi
co, los de limitación de empleo, o lucha contra el plu- 
riempleo y el últimamente anunciado de flexibiliza- 
ción de plantillas. Por otra parte, en la Presidencia del 
Gobierno está en estudio, dentro de una gran reforma 
administrativa, la reorganización de los cuerpos gene
rales y especiales de funcionarios del Estado.

MADRID, 14 (Logos).- La jornada de huelga en las 
instituciones sanitarias de la Seguridad Social, convocada 
para ayer por las centrales sindicales USO y Sindicato 
Unitario, ha tenido escaso eco entre los trabajadores de 
estos centros, según informa el Ministerio de Sanidad.

FLEXIBILIDAD DE PLANTILLAS
r

El texto y los trabajos se mantienen en gran secre
to y parece que se tratará más bien de que los nuevos 
contratos laborales realizados en 1978 contengan 
cláusulas especiales que posibiliten el despido con ma
yor fluidez, de acuerdo con las condiciones objetivas 
de la empresa. Por su parte, los sindicatos obreros se
ñalan que una modificación sustancial de la normati
va actual en cuanto a empleo puede resultar un tema 
muy peligroso y que llevaría a ios sindicatos a rom
per los compromisos de no luchar contra el pacto o 
acuerdo de La Moncloa. Para los empresarios, la fle
xibilidad de las plantillas es una petición tradicional y 
no sólo piden que ésta llegue a los nuevos contratos 
sino que existan posibilidades para reducir el horario 
laboral a tres o cuatro días a la semana, y con cargo 
al subsidio de paro o de realizar contratos a tiempo 
parcial, previa reducción o escalas espeiales de coti
zación a la Seguridad Social.

CONTRA EL PLURIEMPLEO
Otra normativa que pude resultar muy polémica. 

Por ahora ha habido muchos escritos denunciando las 
dificultades del tema y el riesgo que el legislador tie
ne para que no paguen justos por pecadores. Es un te
rna de actualidad en la prensa ya que con unos sala
rios base tan bajos, son por ejemplo, los propios pe
riodistas una de las clases laborales más pluriempleada 

• Oticos muchos trabajadores están pagando su 
vivienda a base del segundo empleo. Casi todo el mun
do está de acuerdo en que la cosa debería empezarse 
a nivel gubernamental 50 no permitir, como en la 
^^alidad, los casos de funcionarios que cobrando 
haberes pasivos están desempeñando un puesto en or
ganismos autónomos o en la administración local. Ve
mos muy difícil la penalización fiscal ya que comun
mente no se suelen declarar los ingresos del segundo 
empleo.

COMPLEJIDAD EN LOS CONVENIOS
DEL COMERCIO______________

La estrategia de la negociación colectiva se hace 
compleja en el sector comercio debido a la existencia 
de convenios de diferente ámbito y a la pugna entre 
pequeños comercios y grandes almacenes, cada vez 
mas extendidos en todo el país. Las normas de carác
ter general sobre la presión sindical son: a medida que 

tamaño de la empresa o que disminuye el 
j j aplicación de un convenio, crecen las posi- 

Diiidades de mejorar el salario. De ahí la lucha de las 
grandes empresas de querer que el ámbito del conve
nio sea el máximo, —la totalidad del país— y de las 
♦ ®f^Pf^esas porque hubiera un convenio de
woo el sector donde se ‘‘penalizase" la extensión del 
norario laboral que tiene hoy los grandes almacenes.

a ello añadimos que tampoco no hay uha política 
conjunta de las principales centrales obreras impiica- 

,5®.^°'^Pf^enderá que el tema reviste gran comple- 
r» r ' Y * todo ello hay que añadir la posibilidad de 
rn convenios de empresa o de que una empresa 
con integración vertical tenga trabajadores sujetos a 

industria y otros en la rama de comer-

LA U.G.T. VA A RECLAMAR 
9.000 MILLONES

G®neral oe Trabajadores, posiblemente 
al pJP,®®”clon del PSOE parece que va a interpelar 
cal acerca del destino del patrimonio sindi-
oesata ®5tima superior a los cuarenta mil millones de 
111 roe ?* Sin ®mbargo, nos parece exagerada a todas 
oar+íJ^ evaluación de la U.G.T., señalando que le 
hahiÍ”^*^® 22 por ciento de dicho patrimonio. Se 
soiiri*.^^ P’’éstamo que dicha central había
□ G o Banco propiedad de la sindical alemana 
aw»í «i-”®. ’ s®r concedido por falta de un 
les in* X ®l propio tiempo, diversas sindica- 
Goh vienen presionando acerca del
o al devolución de ios bienes confiscados
bio fíZ ®” ®f®ctivo, a la U.G.T. a cam-
más awnJÍÍ*’ ®o sus respectivos países para el 
mün*^^''® '"9'’®so de España en el Mercado Co-

A lo largo del día se 
celebraron asambleas, en su 
mayoría minoritarias, en un 
reducido número de 
ambulatorios, consultorios y 
residencias.

En todos los centros los 
servicios de urgencia 
funcionaron durante toda la 
jornada con absoluta 
normalidad, según las mismas 
fuentes, que añaden que, en 
conjunto, de los 750 centros 
dependientes de la Seguridad 
Social en todo el pafs, la jornada 
asamblearia se extendió a menos 
de una treintena de 
establecim entos.

Hoy se volverá a la plena 
normalidad en todas ellas.

ACUERD0 PRHyiEM

Por otra parte, representantes 
del INP, UGT y CC.OO. 
firmaron ayer el documento en 
el que se recogen las propuestas 
de mejoras al personal de 
instituciones sanitarias de la 
Seguridad Social que será 
elevado al Ministerio de Sanidad 
a fin de que estudie su 
conversión en orden ministerial.

Las mejoras tendrán vigor 
desde primeros de año.

USO PROTESTA

"CC.OO. y UGT. no han 
respondido a su compromiso 
con las asambleas en las 
negociaciones con el INP, de 
acuerdo con la exposición de 
USO sobre el desarrollo de las 
negociaciones.

Afirma USO que UGT y 
CC.OO. aceptaron la última 
propuesta de negociación 
aprobada por las asambleas de 
trabajadores, que consistía en 
que, aún aplicando el 20 por 
ciento de incremento de la masa 
salarial bruta, máximo de oferta 
del INP, se hiciese la 
distribución, de modo que no 
hubiese un incremento para la 
categoría más baja inferior a 
8.000. pesetas. -UGT y CC.OO. 
aceptaron la propuesta última 
del INP, que distribuye el 
sesenta por ciento lineal y el 40 
por ciento del incremento de 
forma porcentual, y supone un 
incremento para la categoría 
más baja de6.200 pesetas.

En fases anteriores de la 
negociació n, el mínimo 
reivindicado por los 
representantes sindicales era de 
10.000 pesetas de incremento 
lineal.

INTELHORCE: SE 
ESTUDIA EL 
CONFLICTO

Económicos y Políticos y el 
ministro de Industria, con 
quienes.se ha entrevistado.

CONVENIO DE 
ENSEÑANZA: FETE 
(UGT) ABANDONA *

MADRID, 14 (Logos).- La 
Federación de Enseñanza de 
UGT se ha retirado de las 
reuniones conjuntas que 
mantienen CC.OU., CSUT, 
CNT, SU y USO, por no aceptar 
la presencia de esta última 
central en la preparación de la 
revisión del convenio nacional 
de la Enseñanza Privada.

Las centrales citadas, con un 
representante del sindicato de 
trabajadores de la enseñanza 
(sector EGB) tomaron el 
acuerdo, según CC.OO., de 
enviar un documento conjunto a 
la Dirección General de Trabajo 
para pedir que se inicie 
urgentemente las negociaciones 
sobre el convenio, y han 
solicitado una entrevista a la 
Confederación Nacional de 
Centros de Enseñanza para dar 
los pasos previos a la 
negociación.

BARCELONA: FIN 
DE LA HUELGA 
"ELECTRICA"

(fecha de publicación de la 
Ley General de Educación.

VALLADOLID: SIGUE 
LA HUELGA DE TAXISTAS

VALLADOLID^ 14 
(Logos),- Los taxistas 
continúan en huelga tras la 
celebración de una asamblea en 
la que no se adoptó ninguna 
nueva medida contra la 
concesión de cinco licencias por 
el Ayuntamiento, hecho que fue 
ratificado por la Comisión 
Municipal Permanente.

E n principio, los 350 
trabajadores celebrarán hoy una 
nueva asamblea ai objeto de 
revisar su postura.

VIGO: HUELGASA 
CONSTRUCCION NO 
REMITE

'VIGO, 14. (Logos).— Los 
trabajadores de la construcción 
han acordado proseguir la 
huelga que va a entrar en su 
tercera seman? y que afecta en

toda la provincia a unos 20.000 
trabajadores.

Las negociaciones han 
quedado prácticamente rotas al 
no aceptar la parte social las 
proposiciones de la parte 
económica. Los empresarios 
mantienen su actitud de no 
revisar los topes establecidos en 
el Pacto de La Moncloa y se 
someten al laudo que redactará 
la Delegación Provincial de 
Trabajo. Los trabajadores se 
mantienen firmes en sus 
reivindicaciones laborales.

Y en VALENCIA 
amenaza

VAL ENCIA, U.ÍLogos).- 
Ayer tarde se convocaron por 
las distintas centrales sindicales 
unos cinco mil obreros de la 
construcción se han manifestat^ 
a partir de las ocho de la tareÇ^- 
por el centro de la capital 
apoyo del convenio colectivo 
provincial del sector.

No se registró incidente 
alguno.

PROXIMOS ESTRENOS

REX

pOSPOR CIENTO DE COSTE DE 
yjPA EN DICIEMBRE
les Ln"? ®5tifoación que procede de medios oficia- 
Dreui^u ®“®‘ ®‘ ®°5te de vida para 1977 sería el 
do a meses del 28 por ciento, sobre to-
exoerimnJI P®queño aumento -0,9 por ciento— 
Parón yP noviembre y debido a un pequeñoP«rón de los productos de alimentación.

MADRID, 14 (Logos).- La 
representación laboral actual de 
Intelhorce, la propia empresa y 
representantes de la 
administración mantendrá 
reuniones tripartitas periódicas 
para estudiar la posible 
reivindicación del INI como 
fórmula para paliar la situación 
de crisis de la empresa.

Este es uno de los acuerdos a 
que han llegado los 
representantes del personal, 
según su propia declaración, con 
los vicepresidentes para Asuntos

BARCELONA, 14 (Logos).- 
Los trabajadores de "Fuerzas 
Eléctricas de Cataluña S. A.", la 
más importante suministradora 
de fluido eléctrico de Cataluña, 
ha acordado dar fin a la huelga 
que venían manteniendo desde 
el pasado miércoles.

Durante estos dos días, si 
bien la empresa siguió 
suministrando fluido eléctrico no 
fueron atendidas ias averfas 
generales de la RED. que no 
ofrecieran un peligro público.

INTEGRACION 
DOCENTE: NUEVO 
DESCONTENTO

MADRID, 14 (Logos).— Los 
presidentes de las distintas 
asociaciones del profesorado 
afectado por el actual proyecto 
de decreto de integración en los 
nuevos cuerpos han acordado 
preparar una propuesta común 
para subsanar los aspectos con 
los que no están de acuerdo, 
después de haber conocido la 
nueva redacción del proyecto en 
el curso de una reunión 
mantenida con altos cargos del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, ha informado a Logos 
fuentes docentes.

Según los retoques del 
proyecto, se integrarían de 
modo inmediato en los cuerpos 
docentes de escuelas 
universitarias todos los 
catedráticos doctores de 
escuelas normales, de comercio 
y técnicas de grado medio. Los 
demás se declararían a extinguir, 
aunque se les reconozca 
igualdad de derechos 
económicos que a ios 
catedráticos del nuevo cuerpo.

Asimismo, podrán integrarse 
en el cuerpo de catedráticos de 
escuelas universitarias los de 
institutos e institutos técnicos 
que siendo doctores en el 
momento del concurso, lo 
fueran también en el año 1970

JOHN ABBEY• BIBI ANDERSON
ANNIE GIRARDOT JEAN LOUIS TRINTIGNANT
Un film de HELVIO SOTO color

A iOS MOMSJttS (fí/t eoni í/»gvrAO

(MAYORES DE 18 AÑOS)

ELISEOS
«MORE» es ya un clásico 

del cine moderno

(MAYORES DE 18 AÑOS)
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Los cabildos y los Ayuntamientos descontentos

l8 aatBima eam
MI TURNO

1^^ Escribe
G/l HCIA

ea el BmliB Euzkadi: algunos partidos 
abertzales no renuncian a 
un ideal independentista

GUERRA DE
LAS GALAXIAS
CELTIBERICA

ARRECIFE DE LANZAROTE, 14 (Resumen de Logos 
y agencias).- El tema de la preautonomía en Canarias viene 
siendo tema altamente polémico y no ha habido acuerdo en 
la reunión que celebraron los parlamentarios de la región. 
Por otro lado el tema principal al parecer, es la Junta 
Regional Canaria, y además hemos de decir que las 
corporaciones locales —cabildos y ayuntamientos— creen 
que no juegan un papel importante y el que debieran dentro 
del trexto preautonómico elaborado.

Al tal fin, el Cabildo 
Insubr de Lanzarote cursó 
invitación al resto de los 
cabildos del archipiélago, 
para que se reuniesen en la 
isb y analizar de una vez y 
para siempre la postura de 
estas instituciones insulares, 
tras haber consultado a 
todos los Ayuntamientos de 
cada una de las Isbs. La 
reunión ha tenido lugar ayer 
en Lanzarote y han sido 
nueve bs horas de trabajo.

Al termino de la reunión 
se facilita una nota en la 
que, entre otras cosas, se 
dice:

‘‘Continuaron los 
trabajos sobre el texto de 
preautonomía que ha 
remitido la asamblea de

parlamentarios canarios, a 
quienes se les ofrece la 
máxima colaboración para 
que sea una realidad 
inmediata el establecimiento 
del régimen preautonómico 
del archipiélago habiendo 
sido consideradas también 
otras alternativas 
presentadas a los Cabildos.

Han sido objeto de 
amplia deliberación las 
atribuciones o competencias 
de la región, incluyendo la

paridad o proporcionalidad, 
h posible integración de la 
JIAI. (Junta Interinsular de 
Arbitros Insulares) en el 
ente regional y forma de 
llevarla a cabo abogando por 
la mayor eficacia y 
economicidad, el estudio del 
establecimiento de la sede y 
sobre la necesidad de la 
rápida institucionalización 
de la región canaria, aunque 
sea provisional hasta la 
vigencia de la Constitución 
proyectada.

Ha habido absoluta 
coincidencia sobre la mayor 
parte de los temas 
importantes debatidos.

absorción de 
actualidad 
m a n c o m

las que en la 
ostentan las 
unidades

EUZKADI: LA 
INDEPENDENCIA 
SEGUIRA EN SUS 
ESTATUTOS

provinciales interinsulares, 
el régimen económico-finan
ciero; la composición de los 
futuros órganos 
autonómicos y criterios de

BILBAO, 14 (Logos).- 
La organización política 
“abertzales” “Hasi” ha 
declarado que no está 
dispuesta a cambiar ni una 
sola letra de sus estatutos y

¡Queremos 
hacer amigos!

VENGA A ESTA SU CASA...

retirar la palabré 
“iiidependencb” ya que “de 
hacerlo, acogiéndose a la 
promesa del Gobierno de 
tolerar en la práctica un 
programa independientista 
incurriría en ilicitudes 
penales en cuanto a Martín 
Villa se le ocurra’’.

Hace referencia directa a 
la posibilidad de que 
Telesforo Monzón sea 
procesado por el Ministerio 
Fiscal a causa de unas 
recientes declaraciones en 
las que manifesto que “los 
vascos no somos españoles’’. 
En relación con esta 
posibilidad, ‘‘Hasi” ha 
mostrado su enérgica 
protesta solidarizándose con 
Monzón y exigiendo al 
Gobierno la puesta en 
Íráctica de todas las 
ibertades democráticas 

“entre las que figuran que 
un ciudadano pueda 
defender la acción 
independientista y asociarse 
con quienes posean las 
mismas ideas, bajo el 
amparo de la Ley”.

Parece ^ue la respuesta 
de ‘‘Hasi’^ es en alguna 
medida replica a otra 
partida de la izquierda 
^‘abertzale”, “EIA”, que va 
a modificar sus estatutos, 
para que sea admitida su 
legalización e inscrito como 
partido en çl registro corres
pondiente.

MA YOR Y DETALL

R 
E

ANTE - NAPPA - DOBLE 
FACE-ALTA PELETERIA

ABRIL MARTORELL
CON TARRADELLAS

BARCELONA. 14 
(Logos).— Poco después de 
las ocho y medb de ayer 
noche ha llegado el 
vicepresidente del Gobierno 
para Asuntos Políticos Abril 
MartorelL para entrevistarse 
con el presidente de b 
Generalidad Tarradelbs.

En el Palau de la 
Generalitat Abril Martorell 
cenó con Tarradellas y 
alguna otra personalidad, en 
una reunión muy restringida 
con el fin de determinar el 
desarrollo de las 
conversaciones que 
prosiguieron hoy entre 
ambas personalidades.

A mediodb de hoy. Abril 
Martorell almorzó con el

En un periódico he leído este titular: "Rayos A 
Laser para La Pasionaria". Enseguida me he Y 
imaginado algo así como una escena de lucha 4 

galáctica tipo "Star wars" ahora que "Star wars" 1 
está de supermoda. Una lucha como la de espadas y 
Laser como la de Obi Wan Kenobi contra Darth L 
Wader, señor de los Sith. 1.

Luego he leído que lo de los Laser para doña ó 
Dolores formaba parte de un programa de terapia a I 
la presidenta del PCE, en la clínica del doctor 1 
Barraquer, donde se la trataba de una afección 1 
vascular de retina. Í

A pesar de todo la sugestión es válida. Yo creo i 
que aquí tenemos una situación como la de la 
guerra de las galaxias, solo que en celtibérico.

Vean. La democracia es la princesa Leia. Luke 
Skywalker no puede ser sino AdolfoSuárez, al que 
acompañan los robots, R-2 y D-2, el- redondito, A 
que es Abril Martorell, y 3P0, el de protocolo,que Y 
podría ser Camuñas. Luque-Suárez se apoya en la 4 

amistad de Han Solo (Felipe González) y I 
Chewbacca, el wookie’ de aspecto escalofriante, y 
pero más bueno que el pan, que es Carrillo. Les i 
ayuda el anciano Kenobi (Tierno Galván) que tiene j 
"la fuerza". Todos juntos han de llegar a la estrella r 
mortífera y destruirla, porque en ella hay cargas de j 
paro, inflación y huelgas salvajes que pueden y 
terminar con la pobrecita Leia. I

Lo que pasa es que la guerra de las galaxias de \ 
verdad se corresponde menos con la celtibérica, i 
Luke-Suárez no posee "la fuerza" sino el pacto de 
La Moncloa, que va a resultar menos efectivo que ( 
la espada de los caballeros Jedi. Entrar en la i 
estrella mortífera y hacerla saltar en pedazos es i 
más difícil en nuestra realidad que en la película. J 
Y, por otra parte, allí todos los amigos se desvivían 
por Leia mientras que aquí sus equivalentes Luke, , 
Han, el wookie. Lord Wader, y el anciano Obi Wan 
Kenobi y hasta los dos robots si me apuran, se dan * 
codazos y se meten zancadillas cuando no los 
miran porque lo que quiere cada uno es quedarse 
solo con Leia, casarse con ella y llevársela a vivir a , 
La Moncloa.

Claro, así no hay quien termine con la amenaza ' 
de la mortal inflación.

Y el final de "Star wars" a la española puede ser \ 
distinto. Porque puede ganar el planeta acorazado J 
y destruir a sus oponentes como al planeta 
Alderaan. ' (

FUERZAS ELECTRICAS 
DE NAVARRA, S. A.
Pone en conocimiento de ^us abonados que, si el 

tiempo no impide la realización de los trabajos, ma
ñana, domingo, día 15, y por necesidades del servi
cio, se cortará el suministro de fluido eléctrico en 
los siguientes lugares y horas que se indican:

O 
N 
E 
S

presidente Tarradellas y 
miembros del

PROVINCIA DE ZARAGOZA
De 9,30 a 11 horas, en Fontellas C.T. Barrio 

Verde y San Isidro Fontebella.
Pamplona, 14 de enero oe 1978

SOMOS FABRICANTES...
... POR ESO PODEMOS OFRE 

CER MEJORES PRECIOS

Confeccionamos prendas a 
medida en toda clase de piel

F ABRIGA: Obispo Cobarrubias, 2 - Telf. 254140 
TIENDA: Escosura, 14 Teléfono 250149

ZARAGOZA 10 /

todos los I 
“ Conseil 
( G o b i e r 
Generalidad).

E xecutiu” 
no de la

La puesta en marcha de 
la comisión mixta de 
transferencia de 
competencias es una de las 
principales aspiraciones 
tanto de los parlamentarios 
catalanes como del propio “ 
Conseil Executie”, de la 
Generalitat”, ya que del 
resultado que de ella se 
obtenga dependerá el' 
contenido y atribuciones de 
la Generalidad de Cataluña. 
Este es sin duda el epicentro 
de las conversaciones.

CONDUCTORES - PERCEPTORES 
CON CARNET PRIMERA ESPECIAL

SE PRECISAN

en TRANSPORTES URBANOS 
DE ZARAGOZA S.A.

Oficina de Empleo S.E.A.F. PPO • Francisco Vitoria»® 
Referencia Z - 2 / 4748

"Peatón; la cortesía se demuestra andando; respe^® 
los derechos de los demás". .

SGCB2021
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Las encontradas en la furgoneta del director— 
 de la TV portuguesa______

ESPAÑA ES 
UNA DEUDA

¿üFinas para Ispaaa?
MADRID, 14. (Logos).- 

"La detención del director 
de la televisión portuguesa, 
ha sido realizada por la 
policía de Portugal y, por 
tanto, no sabemos nada del 
posible destino de las 
armas", han declarado a 
Logos el Ministerio del 
interior.

En relación con este 
caso, el corresponsal de 
Radio Nacional de España 
en Lisboa informaba ayer 
que las armas encontradas 
por la policía en la 
furgoneta custodiada por el 
diputado socialista y 
director de la TV 
portuguesa tenían como 
destino España.

Por su parte, fuentes 
policiales indican que es 
muy difícil saber_£i 
realmente existía algún 
contacto con el interior de 
España al no haberse 
producido ios hechos 
territorio español.

en

LOS "ETARRAS 
ANTE EL JUEZ

PAMPLONA, 1 4
( Logos).— Han pasado a 
disposición judicial los cinco 
detenidos en Pamplona 
durante los días pasados en 
relación con actividades o 
comandos de ET A. Son los 
hermanos Javier y Amparo 
Morras Zape. Juan María 
Glano Glano y Máximo 
Ayerbe Mágica, que fueron

Reacciones en el País Vasco
ante la muerte de los dos
otarras: manifestaciones
y paros

detenidos en el piso del 
primero, en la calle Arrieta 
y Fernando Sáez García 
Falces, detenidos en otro 
piso también de Pamplona.

MANIFESTACIONES 
EN BILBAO

BILBAG, 14 (Logos).- 
Unos mil doscientos jovenes 
se manifestaron en 
solidaridad con la 
organización terrorista 
"ETA" condenando las 
muertes de ios dos 
miembros de la rama militar 
de dicha organización en 
Pamplona.

Hizo acto de presencia la 
fuerza pública, lo que 
provocó algunas carreras 
hasta que se dispersó.

Los manifestantes 
gritaron "ETA, el pueblo 
está contigo" y "Vosotros 
fascistas, sois los 
terroristas".

Según señalan fuentes 
policiales no se practicó 
ninguna detención.

Y HUELGAS EN 
SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 
(Logos).— Se calcula 

14 
en

unos quince mil 
trabajadores los que han 
parado en la zona del Bajo 
Goiherri, de donde eran 
naturales los dos etarras 
muertos en Pamplona el 
pasado miércoles.

Las localidades, afectadas 
principalmente, han sido 
Beasain, Villafranca, donde 
el paro ha sido total, y en 
Tolosa, donde numerosas 
factorías han cerrado, así 
como las cooperativas de 
Mondragón. En Villafranca 
y Beasain el comercio cerró 
sus puertas a partir de las 
diez de la mañana de ayer 
una vez que la población 

pudo abastecerse de 
alimentos.

En la Capital hubo a 
mediodía una manifestación 
de unos doscientos jóvenes, 
que recorrieron diversas 
calles céntricas de la ciudad, 
siendo dispersados por la 
policía.

LOS LIBREROS 
RECIBIRAN PROTECCION

MADRID, 14 (Logos).— 
Los gremios de editores y 
libreros, ante la serie de 
atentados contra librerías, 
se han entrevistado con el 
ministro Pío Cabanillas, 
reunión a la que ha asistido 
también d ministro del 
Interior, Rodolfo Martín 
Villa.

En la reunión, se puso de 
manifiesto un consenso 
general sobre la gravedad de 
la situación, y la necesidad 
de instrumentar, con 
carácter inmediato, medidas 
de protección, de una 
mayor eficacia en las 
denuncias a las autoridades 
de Grden Público y de una 
adecuada atención a la 
cobertura de daños causados 
por estos atentados. Estas 
medidas, que podrán se 
efectivas en el plazo de una 
semana, se encuadran 
dentro de disposiciones, ya 
previstas, por el Ministerio 
del Interior, para garantizar 
una mayor seguridad del 
ciudadano en la vía pública.

A juzgar por los recientes datos de la Balanza
Comercial, los españoles no servimos para ese difícil 

mundo de la compra-venta. Difícil e ingrato, pues no 
basta con tener buenos productos para ofrecer a los < 
demás; hay que saber y conocer las posibilidades que 
ofrece la estructura económica del país, más ' 
concretamente, las posibilidades de la moneda..

La moneda, por supuesto, desempeña un papel 
importante en este tipo de transacciones. Es evidente que ' 
un país cuya moneda tenga fuerza en el concierto 
mundial, saldrá favorecido frente a otros en cuanto a 
Comercio Exterior se refiere. Pero hay otros factores.

Es preciso que los productos a ofrecer tengan una 
calidad suficiente para competir con sus homólogos 
extranjeros. Hay que tener en cuenta que la exportación 
encarece el precio del producto por el coste del transporte 
a gran distancia, por los aranceles, etcétera; es lógico 
entonces, que dichos productos sean competitivos frente a 
los originales del país a donde han sido exportados. Si no 
fuera así, no los compraría nadie. El atractivo, por 
ejemplo, de los perfumes franceses reside en su excelente 
calidad que compensa en cierto modo, su elevado precio.

España, desde los comienzos de la gran . crisis 
petrolífera mundial, ha venido registrando saldos 
deficitarios en la Balanza de Pagos o Comercial. Esto 
significa en palabras llanas que compramos al exterior más 
de lo que vendemos; de este modo, el valor de las ventas 
no llega a sufragar el de las compras: se produce el 
endeudamiento exterior.

Las cifras son preocupantes. De un saldo negativo en 
1973 estimado en 219.000 millones de ptas, hemos 
pasado a otro de cerca de 600.000 millones en el presente 
año. Y esto, gracias a la devaluación de la moneda que ha 
permitido atenuar algo el terrible saldo. Al devaluar la 
unidad de cambio, hemos abaratado los productos en el 
extranjero y estos se han vendido más cómodamente.

Naturalmente, esto no es la solución ideal, pues aunque 
produzca efectos esperanzadores, necesariamente se ha de 
complementar con otras medidas. Pongo por caso, una 
campaña nacional para incrementar el consumo de 
nuestros propios productos. Con esto, se evitará acudir al 
fabricado extranjero por capricho; sólo debemos consumir 
bienes de importación cuando sea realmente necesario. La 
gasolina es una clara muestra de producto empleado a la 
fuerza: no podemos autoabastecernos de petróleo. 
Fomentar las inversiones tecnológicas para desarrollar 
técnicas de fabricación propias (las patentes extranjeras le 
cuestan mucho dinero al país) sería otro modo de 
equilibrar el saldo, por lo menos, a largo plazo. La 
correción de la deuda exterior es un objetivo prioritario 
de la economía nacional, de todos en definitiva.

EATE

MARCELINO CAMACHO, lí- 
tier de CC.GG. y diputado por

P’’oia9onizó ayer mañana 
un incidente en la Magistratura 
ue Trabajo, número tres de Ma- 
Ptid, ordenándole el magistrado 
Aue abandonara la sala. En la ci
cada Magistratura se seguía una 
vista por sanción de despido. An
tes de comenzar, entraron varios 
trabajadores con pegatinas en 
Jas solapas. El magistrado les in- 
«•có que se quitaran los adhesi- 
*os. Al negarse éstos, fue reque- 
•^úa la presencia de la policía. 
Fue entonces cuando Marcelino 
Camacho, que se hallaba presen
te, manifestó su intención de in
ormar al Congreso del inciden

te, momento en el que el magis
trado ordenó que abandonase la 
*ela, medida que no se llevó a 
efecto, al intervenir los abogados 
en tono conciliador.

LAS VIUDAS DEL EJERCI
TO REPUBLICANO, viudas de 
guerra se entiende, celebran hoy 
una-asamblea en Bilbao, para tra
tar de concretar sus reivindica
ciones para ser presentadas al 
Gobierno. Las peticiones se sin
tetizan en que se les reconozca 
moral y económicamente. Se 
calcula que en España puede ha
ber unas veinte mil viudas en es
tas circunstancias, con edades 
que rondan los setenta años y 
una media de tres hijos, siendo 
su estado económico alarman
te. Pedirán que se les reconozcan 
derechos a pensión como viudas 
de guerra.

DOCTOR LAPORTE, rector 
dimisionario de la Universidad 
Autónoma de Bellaterra en Bar
celona será, seguramente el úni
co candidato al Rectorado. Pre
cisamente uno de los temas más 
importantes a abordar en las pró
ximas semanas es el de la elec
ción de un nuevo rector para la 
citada Universidad. También se 
está trabajando en los proyectos 
de Estatutos, Profesorado, del 
personal no docente y del estu
diante.

BRAVO DE LAGUNA, parla
mentario canario, ha manifesta
do que la visita del presidente 
del Gobierno a Canarias será a 
principios de febrero y no el mes 
de enero como se había dicho.

Añadió también que esta visita 
va a tener una doble vertiente, 
de partido y de Gobierno, por
que el presidente llevará cosas 
concretas. Asimismo señaló que 
no había habido variación en 
cuanto al problema suscitado 
en relación con la preautonomía, 
aunque se están celebrando di
versas reuniones entre parlamen
tarios de U.C.D.

LA CONDESA DE BARCE
LONA, madre de S.M. el Rey, 
presidió en el mediodía de ayer 
los actos conmemorativos del 
cincuentenario de la fundación 
del hispital dispensario “Infan
ta Maria Luisa", situado en el ba
rrio de Triana. Acompañaban a 
la condesa de Barcelona la mar
quesa de Santa Cruz, presidente 
de la Asamblea Suprema de la 
Cruz Roja Española y de la prin
cesa de Baviera, presidenta de 
Hospitales.

CARDEÑOSA, el conocido 
jugador hético, ha visitado a un 
curandero en la localidad de Bre- 
nes para tratarse del mal que le 
aqueja. El propio jugador inter
nacional lo ha confirmado con 
estas palabras. "Yo he ido de 
incógnito; aunque tampoco he 
ido a escondidas. No tiene que 
ver con nada. He ido porque es 
amigo mío y quiero curarme 
cuanto antes".

LANZA DEL VASTO, poeta 
y filósofo francés de origen ita
liano, se halla estos días en Bar
celona con el objeto de pronun
ciar varias conferencias, asi co
mo para tomar contacto con los 
movimientos no violentos exis
tentes en Cataluña. En unas de
claraciones hechas por el filóso
fo francés éste se expresó asi : 
“Todo no puede cambiar en un 
momento. Hay avances induda
bles y es necesario esperar a que 
la situación se vaya normalizan
do poco a poco”.

JESUS MIGUEL HADDAD, 
director general de Instituciones 
Penitenciarias, continúa su visita 
a las prisiones. En relación con 
unas declaraciones hechas por un 
profesor francés en tas que califi
caba a las cárceles españolas co
mo "campos de concentración" 
manifestó que él contestaría que 
los andorranos pueden cumplir 
su condena en Francia o en Es-

COVARRUBIAS 
paña y todos prefieren las cárce
les españolas.

MANUEL DE PRADO Y CO
LON DE CARVAJAL, presiden
te de Iberia, recibió la medalla 
de oro de Madrid en un acto ce
lebrado en el centro cultural de 
la Villa. En el mismo acto Iberia 
ofreció a la policía municipal 
una placa conmemorativa del 
cincuenta aniversario de la Com
pañía. El alcalde de Madrid, 
Juan de Arespacochaga destacó 
la importancia de Iberia y la la
bor desarrollada a lo largo de su 
historia, así como agradeció la 
deferencia que había tenido con 
la policía municipal. El presiden
te de Iberia agradeció en nombre 
de la Compañía la distinción de 
que había sido objeto.

KTIH
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¡¡REBAJAS!!
poro todos

RADIO
MERCADO íí .

Paseo Cuéllar, 13, pral. izqda
Teléíono 27 29 49 
ZARAGOZ A-7

ROMER 
PARIS

PASEO PAMPLONA, 8-10 — TELEFONO 235665 
CALVO SOTELO. 26 - TELEFONO 219849 

COSTA. 3 — TELEFONO 210250
ZARAGOZA

SENSACIONALES

REBAJAS
en

ALMACENES
ZARAGOZA

Abrigos paño

Abrigos piel vuelta

Chaquetones - Deportivas

Americanas - Pantalones
TODO MAS
BARATO EN

ALMACENES
ZARAGOZA

CERDAN, 22

K continúan los comercios zaragozanos ofreciendo a las amas 
de casa, una variada gama de oportunidades, un sinfín de ofertas 
mas o menos importantes, con ánimo de ayudarlas a subir la 
dificultosa cuesta de enero 7S. Nosotros hemos querido 
presentarles amigas lectoras una colección de establecimientos 
^electos, que ahora presentan sus ofertas fin de temporada, en el 
pleno convencimiento de que nunca les defraudarán.

Empezamos nuestro recorrido en el Paseo Cuéllar número 13, 
en el principal izquierda, lugar en donde se encuentra CHECHE, 
una selecta boutique, pensada para la mujer elegante de todas las 
edades. Tuvimos la oportunidad de conocerá Cheche, una mujer 
que conoce corno nadie los secretos de la moda, nos habló de sus 
rebajas que llegan hasta el 30 por ciento de descuento y nos 
anunció la apertura para el próximo mes de febrero de su nuevo 
establecimiento ubicado en Paseo Cuéllar, 15, aunque quiere que 
hagamos resaltar que la boutique actual, seguirá funcionando 
como ahora. CHECHE la moda en el vestir para las mujeres de 
ayer, hoy y mañana.

Siguiendo con los sorprendentes descuentos, visitamos la casa 
central de MALLAFINA, ubicada en Manifestación, 25. No 
podíamos entrar en el establecimiento dada la aglomeración de 
público, ansioso por adquirir los selectos artículos de confección, 
generos de punto, para el hogar, etc y a precios bajísimos. La 
noticia era que a partir de una compra de 1.500 pts. en 
MALLAFINA daban un gran obsequio. ¿Hay quien de mds? 
Pues anímese señora que en MALLAFINA tiene su regalo.

En la calle de San Pablo, a un tiro de piedra de la tercera 
catedral zaragozana, se encuentra RADIO MERCADO, 
concretamente en el número IS, de esta calle. Aquí se ofrece al 
público zaragozano las mejores lámparas de la ciudad, aparatos 
de luz de distintos y elegantes diseños y a unos precios, que no 
parecen actuales sino de hace cinco o seis años por lo menos, 
antes de esta feroz inflación. RADIO MERCADO anuncia sus 
lámparas desde 150 pesetas y la verdad es que conociendo las 
calilades de sus artículos, nos parece imposible que se pueda 
vender a esos precios. RADIO MERCADO la tienda con 
precios... ¡Asombrosos!

En la céntrica arteria de Marina Moreno, en el número 36 nos 
encontramos con GABRIEL PELETERO, una firma de la 
peletería aragonesa, que ofrece la artesanía en forma de abrigos, 
y chaquetones, en la calidad a que nos tiene acostumbrados y a 
unos precios sensacionales. Por su categoría, por su experiencia y 
por su prestigio GABRIEL es su peletero. Aprovéche estas 
oportunilades.

En Calvo Sotelo, 26 se encuentra BIARRITZ la moda 
internacional al alcance de la mujer aragonesa en su gran 
selección de establecimientos especializados en nuestra ciudad, 
les ofrece moda elegancia y precios. No dude en visitar y no 
tendrá que ir a París, para ganarse con todo merecimiento la 
fama de elegante. Le esperamos.

Y nos complace decir que sigue con gran éxito la campaña de 
rebajas en ALMACENES ZARAGOZA, ubicado en Cerdán, 22 en 
la flamante Vía Imperial, orgullo de esa Zaragoza nuestra, quien _ 
les ofrece la selección de prendas elegantes y a unos precios 
increíbles. Amigos lectores en este importante establecimiento 
podrán encontrar abrigos paño, abrigos de^ piel vuelta, 
chaquetones, prendas deportivas, americanas, pantalones todo 
ello en la calidad que desde su fundación ALMACENES 
ZARAGOZA ofrece a sus numerosos y distinguidos clientes. Aún 
están a tiempo de beneficiarse de este singular cóctel de 
oportunidades. Les esperamos.

Y para cerrar este capítulo de oportunidades, hemos visitado 
CALZADOS ONDARA, el establecimento ubiccHo en Doctor 
Cerrada, 24 quien ofrece artesanía en el calzado para señora y 
niños, con las mejores marcas nacionales y extranjeras. 
CALZADOS ONDARA presenta sus modelos en una calidad 
indiscutible y a unos precios sin comptencia. Ud. que desea lo 
mejor para sus hijos cómpreles un calzado suave, delicado 
evitándose esas rozaduras y molestias, que tanto daño pueden 
producirles. Visítenos.

LÂ CASA QUE VENDE LOS 
APARATOS DE LUZ... A PRECIOS 

DE VERDADERO REGALO

INMENSO SURTIDO EN:

- PLAFONES 
- LAMPARAS 
- QUINQUES 
- APLIQUES 
- COLGANTES 
-SUBE Y BAJA 
- PIES DE SALON

PANTALLAS de SALON desde 150,-

IliVERLOS ES COMPRARLOSIII

fe

Carlos CEBRIAN GONZALEZ

VISITENOS:

Gran oferta
SAN PABLO, 18

especial abrigos piel
Aproveche ahora la mejor oportunidad para 
adquirir su abrigo de piel. Magníficos precios

GABRIEL Peletero
Marina Moreno, 36 (corresponde a Cesáreo Alierta, 8; 

entre León XIII y San Vicente Mártir), 
escalera izquierda, primero derecha.

Teléfono 21 6392

Qk<3.CL3P<X
ARTESANIA EN CALZADO 
PARA SEÑORA Y NIÑO

DOCTOR CERRADA, N.O24
TELEFONO 22 20 49
ZARAGOZA-5

EN ENERO 78
r APROVECHELAS

OPORTUNIDADES
OUE LE OFRECEN ESTOS SELECTOS 

ESTABLECIMIENTOS...

...Y POR FAVOR’ y
K HUYA DE LOS SALDOS J

mallafina
CASA CENTRAL:

MANIFESTACION, 25 
Teléfonos 228220-221516

SUCURSALES:

PLAZA PEÑA MONTAÑESA, 10
GENERAL FRANCO, 25
GENERAL FRANCO, 55 
ESPOZ YMINA,14

ZARAGOZA

SGCB2021



AE/14.1-78ZPAQr. 9

I Una Policía Nacional, mejor dotada orgánica y numéricamente | 

uinflUB

MADRIDf 14 (Resumen de agencias).- El Consejo de 
Ministros terminó pasadas las siete de la tarde de ayer.

El Consejo aprobó un proyecto de ley, 64 reales decretos 
y 62 expedientes.

Según el gabinete: 
preautonomías a toda vela

D PROYECTO DE LEY 
DE LA POLICIA 

NACIONAL.— El ministro 
del Interior informó al 
Consejo sobre el proyecto 
de ley de la policía nacional 
que el Gobierno acordó 
remitir a las Cortes.

Por este proyecto de ley 
se reorganizan las fuerzas de 
seguridad del Estado 
conforme a los principios 
recogidos en los acuerdos de 
La Moncloa. Estas fuerzas 
estara'n integradas por la 
policía nacional y el Cuerpo 
de la Guardia Civil, 
ostentando el mando 
superior de las mismas el 
ministro del Interior

La policía nacional estará 
constituida por los actuales 
cuerpos de la policía 
gubernativa.

Los C uerpos de la 
Guardia Civil y la actual 
Policía Armada conservarán 
su actual carácter militar, el 
primero con dependencia 
conjunta de los Ministerios 
del Interior y de Defensa, y 
el segundo con dependencia 
exclusiva del Ministerio del 
Interior.

El carácter militar de 
ambos cuerpos viehe 
reconocido no sólo por 
razones de organización y 
disciplina, sino igualmente 
por razón de conservar la 
integridad de sus probadas 
virtudes militares.

Se preve en los supuestos 
Que, en materia de orden 
público, quedarán sometidas 
a la jurisdicción de los 
tribunales ordinarios. La 
protección penal de los 
miembros pertenecientes a 
las fuerzas de Seguridad del 
Estado será reforzada en 
consonancia con la 
importancia y trascendencia 
de su misión.

El Ministerio del Interior 
creará unidades operativas 

especia les de policía 
judicial, con dependencia 
orgánica de las unidades 
centrales o territoriales de la 
policía nacional y 
funcionalmente de los 
Organos judiciales 
competentes para la lucha 
contra las modalidades más 
actuales y frecuentes de la 
delincuencia.

En cuanto al régimen 
función a rial de ios 
miembros de la actual 
Policía Armada será el que 
se determine en el 
reglamento del Cuerpo, 
podiendo cubrirse todas las 
categorías y empleos por los 
miembros del mismo, previa 
superación de las 
correspondientes pruebas de 
aptitud.

La organización 
territorial de la policía 
estará constituida por las 
jefaturas superiores, las 
comisarias provinciales, las 
comisarías locales y 
comisaría de barrio.

En cada una de las 
unidades de la organización 
territorial antes citada, 
existirán, cuando menos, las 
siguientes dotaciones de 
efectivos:

— Cuerpo General de 
Policía- diez fundionarios 
por los primeros 20,000 
habitantes y diez más por 
cada 40.000 habitantes o 
fracción superior a 20.000 
que exceda de los 20.000 
primeros.

-Policía Armada: una 
s ección""por los primeros 
20.000 habitantes y otras 
por cada 50.000 habitantes 
o fracción superior a 25.000 
que excedan de los 20.000 
primeros.

Con lo dispuesto en esta 
orden ministerial las 
capitales de provincia, las 
poblaciones de más de 
100.000 habitantes y las

•
 El martes Consejo de 

Ministros, dedicado en 
exclusiva en las finanzas 
de la Seguridad Social

grandes aYeas metropoli
tanas dispondrán de los 
servicios policiales, de 
vigilancia y seguridad, 
consistentes en comisarías 
de policía, servicios del 
"091”, vigilantes nocturnos 
y comisarias de barrio, y las 
poblaciones de más de 
20.000 habitantes contaraY 
todas con comisarías de 
policía. Todo ello a lo largo 
de 1978.

EXTENSION 
G EN ERA LIZADA

DE LOS SEGUROS 
AG R I CO LAS.- Los 
acuerdos de La Moncloa 
entre el Gobierno y los 
grupos parlamentarios 
incluyen la presentación 
ante el Co ngreso de 
Diputados de una ley de 
seguros agrarios que proteja 
al agricultor de las 
consecuencias derivadas de 
avecinamientos 
catastróficos.

La importancia del sector 
agrario en el conjunto de la 
economía, junto a la 
necesidad de una mayor 
protección del agricultor en 
su actividad y en sus 
inversiones, ponen de 
manifiesto las posibilidades 
que en este orden ofrecen 
una extensión de los 
sistemas de seguros en el 
campo.

Recogiendo experiencias 
de otros países, se ha 
redactado un proyecto de 
ley de seguros agrícolas 
combinados.

Los agricultores quedan a 
cubierto de las posibles 
pérdidas que puedan 
acontecer a causas de 

pedriscos, incendios, 
heladas, sequías, 
inundaciones y huracanes.

La suscripción del seguro 
será voluntaria, pudie'ndose 
hacer obligatorio cuando lo 
pida la mayoría de los 
posibles afectados de un 
cultivo o en una zona.

Q AUTONOMIAS 
REGIONALES

El ministro para las 
Regiones ha informado al 
Consejo sobre la situación 
de las negociaciones 
referentes a regímenes 
preautonómicos Anunció la 
próxima constitución de la 
comisión mixta de 
transferencias a la 
Generalidad de Cataluña, 
(facilitando sendas listas), la 
del Consejo General del País 
Vasco y expuso la situación 
avanzada de las 
negociaciones con Galicia, 
País Valencia, Aragón y 
Andalucía, indicando que la 
próxima semana se iniciarán 
las negociaciones con 
Baleares y Asturias.

En Canarias, las dos 
Castillas y León, Murcia y 
Extremadura, los 
parlamentarios realizan los 
trabajos preparatorios para 
en su día disponer de los 

dos documentos que 
permitan marcar las 
conversaciones con el 
Gobierno.

QCOOPERACION 
I B E ROAMER ICA- 
NA .—. El Centro 

Iberoamericano de

Cooperación ha visto 
aprobado su reglamento en 
este Consejo de Ministros, 
por un real decreto, dictado 
en virtud de lo dispuesto en 
el 2 305/1977 de 27 de 
agosto, en el que se detallan 
los fines que le están 
atribuidos y se describen los 
órganos y medios de que 
dispone para realizarlos, en 
su calidad de organismos 
autonomes adscrito al 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores.

SEGURIDAD 
___ SOCIAL.- Se han 

tratado las líneas generales 
de las disposiciones, 
relativas a recaudación y 
control en la Seguridad

LOS“DOCE” 
NO TENDRAN 
QUFJHABLAR

Expertos en derecho 
parlamentario consultados 
por la agencia Logos 
aseguran que las doce 
personalidades requeridas 
por la Comisión de Asuntos 
Exteriores del Congreso 
para informar ante la 
Comisión de Proceso de 
descolonización del Sahara 
no están obligados a ello.

Aunque el Reglamento 
del Congreso artículo 34-3, 
prevee que las comisiones 
podrán llamar a otras 
personas de dentro o de 
fuera del Congreso para 
informar a la comisión de 
loe extremos que les fueran 
consultados, al ser —el tal 
reglamento— una norma de 
régimen interior de la 
Cámara, no obliga con 
carácter general a los 
ciudadanos, sino a los

Social y sobre regularización 
de pensiones.

El próximo martes se 
celebrará un Consejo*de 
Ministros para deliberar 
sobre la redacción definitiva 
de las respectivas normas.

NOMBRAMIEN
TOS.— Fiscal del 

Reino, don Juan Manuel 
FanjuI Sedéno

Presidente de Instituto 
de España: don Fernartdo 
Chueca Goitia.

Rector Magnífico de la 
Universidad de Barcelona, 
don Antonio María Badía 
Margarit.

Rector Magnífico de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid, don Pedro Martínez 
Monta vez. 

parlamentarios, sometidos a 
dicho reglamento.

Hay discrepancias 
interpretativas sobre si el 
único de los doce llamados a 
declarar. Carro Martínez, 
por ser diputado estaría 
obligado a responder al 
requerimiento. Pero como 
se trata de hechos que co 
noció con anterioridad a la 
constitución de esta 
Cámara, es obvio que puede 
negarse a informar.

Como la mayoría de los 
requeridos conocieron los 
hechos en el ejercicio de sus 
cargos y están obligados a 
guardar secreto, como es el 
Caso de los ministros, sobre 
las deliberaciones del 
Consejo de Ministros, es 
otra razón más para negarse 
a informar.

n

1! TODOS 
QUEREMOS VER 

EIIBSIÜ ___

1 camara ópticos
I POMá AGUSTIN. 4-6 ■
f ALFONSO 1,6

COSO, 6"
CENTRO DE l ENTES JE CONTACTO: COSO. 100 4^ Pita.
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Por unos desconocitbts. ante su dotuirilio

EL DIRECTOR DE “EL CORREO 
ESPASOI?’. AGREDIDO

i El "desmadre" del día •
 El señor Barrena Bailarín ha tenido 
que ser ingresado en un hospital

El disparate es mayúsculo, pero no hay más 
remedio que traerlo a esta sección que recebe el 
rumor de cada día, como una muestra del desmadre 

político que está desatándose en la España de ahora 
mismo en la que los rumores, las cabalas, y los 
indicios nacen y mueren cada hora.

De un lado ios aspirantes á 
"enterradores" políticos de Santiago Carrillo 
no cesan de poner lanzas en su camino y a su 
camino. La batalla entre el eurocomunismo que 
representa Carrillo, y el comunismo 
integralmente soviético de Moscú, representado 
por Lister es una guerra sin cuartel.

El último rumor puesto en circulación, se 
ignora por quién, aunque no resultaría 
difícilmente presumible, el último rumor, 
repetimos, dice que le ha sido ofrecida la 
Presidencia del Partido Comunista Espáiol, al 
profesor Tierno Calvan, quien naturalmente se 
ha apresurado a desmentir no sólo el 
ofrecimiento sino también cualquier posibilidad 
del disparatado trasvase político.

BILBAO, 14 (Cifra).— E1 director de "El Correo Español 
El Pueblo Vasco", Antonio Barrera Bailarín, de 52 años, ha 
sido agredido, a primeras horas de la madrugada de hoy, por 
dos desconocidos, que le causaron lesiones de pronóstico 
reservado.

La agresión se produjo cuando el señor Barrena se 
hallaba cerca de su domicilio en la urbanización de periodis
tas de Lejona (Vizcaya), a donde llegaba en su coche desde 
el periódico.

Un vehículo que le había seguido golpeó al coche del se
ñor Barrena por la parte trasera. Luego, los dos individuos 
que le seguían le propinaron varios puñetazos.

Ante los gritos de Antonio Barrena se asomaron varios 
vecinos de la urbanización, lo que suscitó que los agresores 
se dieran a la fuga, y uno de ellos lo hizo a bordo del coche 
del señor Barrena, un "Seat 124 Sport", matrícula, 
BI-5597-C, que todavía no había sido localizado a primeras 
horas de la mañana de hoy.

El señor Barrena fue primeramente atendido en su pro
pio domicilio por un «nédico particular, y posteriormente 
fue conducido en uno de los coches de policía que acu
dieron al lugar de los hechos hasta la Ciudad Sanitaria de 
Cruces-Baracaldo, donde quedó ingresado con heridas en la 
cara, ojo derecho y muñeca.

A las siete de esta mañana fue facilitado en el citado cen
tro el siguiente parte médico sobre el estado del herido: 
"Traumatismo creaneal y óculo facial, contusión mano iz
quierda. Pronóstico reservado. Ingresado en el Departamen
to de Cirujía plástica".

Un hermano del agredido, Carlos, también periodista de. 
"El Correo Español-EI Pueblo Vasco", presentó denuncia 
del hecho en la comisaría del Centro, y las diligencias l|^n 
pasado al Juzgado número cuatro.

Se sabe que ios agresores viajaban en un turismo de color 
gris, matrícula Bi-0643, del que se desconoce la letra.

De momento no se saben ios motivos de esta agresión, ni 
si la misma ha tenido motivaciones políticas.

MnÑHNfl-------  
FÍESTñ
IXfNDE , 
Î tOMlLREMOi

VíJELTAALA 
normalidad 

FN LOS CENTROS 
sanitarios

MADRID, 14 (Europa Press).— Hoy por la mañana, desde primera hora, han 
vuelto a la normalidad laboral todos los centros sanitarios de la Se^ridad Social 
que ayer participaron en una Jornada de lucha en apoyo de las negociaciones con el 
INP según informan fuentes Laborales del sector.

Como se sabe, esta jornada estaba convocada por las centrales ■ USO y SU para apoyar 
la petición de 10.000 pesetas lineales y otras mejoras de horario, jornadas, 
estabilidad de plantillas, etc., en los paros y asambleas de ayer participaron 30 de 
los 700 centros existentes, según el INP.

Sin embargo, aunque hoy se ha vuelto a la normalidad en todo el sector, en 
algunos centros hospitalarios persiste la convocatoria de huelga para el próximo 
lunes, día en que también ha convocado a la huelga la CSUT (Confederación de 
Sindicatos Unitarios de Trabajadores) por los mismos motivos que la jornada de 
lucha de ayer.

LOS ENLACES
BODAS 

PRECIOS ECONOMICOS 
APARCAMIENTO 

ASEGURADO
Avda. Madrid, 228 
Tels. 33 1996 - 33 3027

Y... PARA Comer 
HAY QUE BEBER 

pinos 
gabarro

£S UN PLACER

DIRIGIDA POR JUST JAECKIN (DIRECTOR DE «MADAME CLAUDE»)

LA ORIGINALLA ORIGINAL

LA AUTENTICALA AUTENTICA

LA FRANCESA LA FRANCESA

LA INIMITABLE LA INIMITABLE

« oUn film de |UST fAECKIN

VERSION INTEGRA DORLADA EN ESPANOI
SESIONES: 4-6-S-10 EXCLUSIVAMENTE MAYORES DE 18 AÑOS

PROXIMO LUNES, ESTRENO CONJUNTO 
EN LOS CINES

DON Billion ★ AliGENSOLA
2 SALONES, 2 EMPRESAS SE UNEN PARA OFRECER A TODA ZARAGOZA LA PELICULA POR 

LA QUE ^AS DE 500.000 ESPAÑOLES ATRAVESARON LA FRONTERA CON FRANCIA

Se advierte al público 
que esta película, por 
su temática o 
contenido, pudiera 
herir la sensibilidad 
del espectador

SYLVIA KRISTEL
ALAIN CUNY - MARIKA GREEN • CHRISTINE BOISSON

HORNO DE LEÑA

TABERNA - ASADOR

COCHINILLO DE SEGOVIA - CABRITO DE LOGROÑO 
TERNASCO del bajo ARAGON

Ctra. Valencia. I^m, 13 CADRE^yE Zaragoza

BENIDORM
Bar-Restaurante

C- Avda. San José, 1 37 - 
Telefono 41 1C 53

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS, 

^BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Dirección: HNOb. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADD Y MARISCO
Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 1 1 67

Mesón TOMAS
Les ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
-------- merluza KOSKERA

---- TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No-hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

Camino de las Torres, 92 Fácil aparcamiento 
(Frente a Colegio Agustinos) Teléfono 23 1 3 02

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid. 3-5
Tels. 21 80 64 22 81 45

MERENDERO 
LA CASILLA

CONEJO
ASADO CON
AJOLIO
ESCABECHADO.
V CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, t/n

dSBlJ
Olraoclón LIDIO V «

BAR restaurante
ESPECIALIDAD íj: 
ZORONGUITOS ?
ENTE RITAS

C/ Arjobitpo Apaolaja, 2 ;;
(Junto Raaa San 1 ranciico) 
Teléfono 2» 11 87

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGE
RADOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 2111SS • Centro 
eluded. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

PIRINEOS
SOLICITE EL McNU. 
UE OIAS FESTIVUS

Awd.i Aic.ildc
Caballein, 2? sÿ; 
(C<iqiillada)i

Teléfono 2* 1092 ÿ;: 
- /xiiipho apaicainicninÿ':
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UCD 
PREPARA 
SUS 
ENMIENDAS 
A LA
CONSTITUCION

MADRID, 14 (Logos).—
Los diputados y senadores 
de UCD que pertenecen a 
las comisiones constitucio
nales del Congreso y del 
Senado se encerrarán este 
fin de semana en un hotel 
madrileño para deliberar 
sobre el anteproyecto de la 
Constitución y decidir 
cuáles van a ser las 
enmiendas que presente el 
grupo.

16 VOTOS PARTICULARES

Unión de Centro 
Democrático tiene 16 votos 
particulares presentados al 
proyecto de Constitución 
que se refieren a aspectos 
reglamentarios de detalle, 
pero no sustantivos. Por 
ejemplo, dando una 
redacción más breve al 
artículo primero, donde se 
proclama la forma 
monárquica del Estado;, 
precisamente el 
procedimiento de la 
cuestión de confianza, 
eliminando la iniciativa del 
Congreso para que, por la 
mayoría absoluta del 
mismo, pueda determinar 
qué materia es propia de 
ley; dando la posibilidad de 
que la ^prerrogativa real de 
gracia sea aplicable al 
presidente del Gobierno 
'y los ministros que resulten 
condenados por el Tribunal 
Supremo.

MADRID, 14 (ARAGON/exprès).— Hace un par de días les 
hablaba yo a ustedes aquí de esa impresión de que la política 
española en la actualidad conocía una especie de Rotación en el 
vacío. Pues bien, he cohtrastado ese punto de vista con bastante 
gente y he encontrado un amplio acuerdo. Pero he querido ir más 
i^jos, planteando la cuestión, en una ocasión propicia, ante las 
más altas esferas gubernamentales, porque creo que el asunto 
merecía la pena.

A sí que el presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, es 
consciente de la existencia de esa 
imagen de “flotación en el 
vacio” que está cundiendo en los 
medios políticos, pero que está 
dispuesto a disiparla con algunas 
decisiones concretas. No se 
especifica cuáles serían esas 
medidas o decisiones, pero se me 
asegura que Suárez se dispone a 
lanzarse a la reconquista de la 
imagen y de la popularidad.

OFENSIVA GUBERNAMENTAL

Es muy posible que uno de 
los caminos sea el aniuicio de 
que el Gobierno piensa convocar 
y celebrar las elecciones 
municipales en cuanto que se 
tramite urgentemente su 
proyecto electoral municipal, es 
decir, para ir a las urnas no 
después del mes de abril. Es 
posible también que su 
anunciada campaña de viajes a

Suárez prepara una “reconquista de imagen”

PUEDEOS ALTAR 
SORPRESAS

diversas provincias se convierta 
en una “marcha triunfal”, que le 
permita luego ‘llevarse de calle” 
a los electores.

También hay que pensar que 
el Gobierno puede desencadenar 
una ofensiva legislativa que 
responda a un plan coherente y 
dirigido a la cobertura de todas 
las lagunas que todavía existen 
como residuos de la legislación 
de la dictadura, muchas de las 
cuales fueron previstas en los 
pactos de La Moncloa.

Pero estas posibilidades de 
que les hablo son suposiciones 
lógicas que yo me hago, porque 
lo cierto es que Adolfo Suárez 
no ha soltado prenda sobre el 
contenido de sus intenciones. 
¿Podemos esperar alguna 
sorpresa?

Los últimos índices de 
popularidad del Presidente del 
Gobierno andan por el 17 por 
ciento, es decir, más bajos que 
nunca. También es cierto que en 

un par de semanas de dedicación 
esos índices se pueden duplicar, 
porque el grado de politización 
de la opinión pública española 
todavía no es lo bastante 
decantado como para impedir 
esas grandes oscilaciones. 
Después del rechazo 
parlamentario de la proposición 
d e abolición de la pena de 
muerte, el Presidente del 
Gobierno aseguraba que una vez 
más tenía que afrontar el riesgo 
de la impopularidad, pero que es 
un deber de todo gobernante 
serio. Y recordando que el 
asunto se va a empezar a resolver 
con seriedad dentro de la 
reforma general del Código 
Penal, a la que se había referido 
en un discurso Landelino Lavilla.

SUAREZ, CON LA 
CONFIANZA DEL REY

Es curioso que a pesar de 
todo, Adolfo Suárez muestra la 
misma seguridad en sí miaño 
que en los mejores tiempos, 
entre otras razones tal vez 
porque conserva la plena 
confianza del rey don Juan 
Carlos. En él “a pesar de todo” 
incluyo el hecho de que el 
partido UCD es un artificio que 
puede derrumbarse ante una

Probable ofensiva 
legislativa 

del
Gobierno

situación especialmente dificil o 
en el caso de perder el poder o 
de saltar Suárez de la Presidencia 
del Gobierno. Digo esto 
haciéndome eco de gentes de la 
UCD con buenas razones para 
estar bien informadas del clima 
interno del partido.

Es como si Suárez le dijera a 
uno: “¿No te acuerdas de que al 
principio nadie creía en mí? 
Después se vio lo que pasaba. 
Pues ahora vuelvo a afirmar que 
las cosas se arreglarán y así será 
porque estoy decidido a ello. 
Además, luego otros me dicen 
Sue vamos demasiado deprisa, 

o se puede hacer más en el año 
y medio que llevo en el poder. 
Pero todo se irá resolviendo. 
Creo que algo he contribuido a 
la traída de la democracia, 
¿no? ”

Conque ya lo saben los 
lectores: atentos a posibles 
acontecimientos políticos 
próximos que pudietan cambiar 
el rumbo de la evolución y 
hacemos salir del estancamiento 
—al menos aparente— en que nos 
encontramos.

CONSUIU

ARAGONESES
MALLOfXA
... HtSPTO

HÍ/ESOj
K

í
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FABRICA EN ARAGON 
DESDE 1.862

eso...esa..
Chocolates, Caramelos,Huesitos, 

Bombones, Cacaos y Frutas de Aragón

sorteo 
de 142 viajes
CAJA DE AHORROS

W DE LA INMACULADA
/Vrayon.hoy y mañana.
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HACIOWAI,

ESTRENOS PARA EL 
PROXIMO LUNES

CERVANTES
POR FIN H Z VERDE A OTRA OBRA 

DEL AUTOR DE «MALIZIA»

RAYMOND ANDREA CLAUDIA 
PELLEGRIN FERREDL MARSANI

USA GASTOHI 
FRANCO NERO

MIIDO AL
ESCANDALD

SALVATORE SAMPERI
H...Y empieza la ofensiva del mozo que a la hora del cierre 

do la farmacia él andaba siempre con la «farmacia» abierta, y 
la primera experiencia do Elaine es un solo de clarinete que a 
Armand le gusta bastajite...»

Ricardo Pastor («Dicen»)

(MAYORES DE 18 AÑOS)

PARA EVITAR MOLESTIAS SE CO
MUNICA A LOS JOVENES VAYAN 
PROVISTOS DEL CARNET DE 

IDENTIDAD

VICTORIA
NACIERON Y CRECIERON JUNTOS, 
SE AMARON DE FORMA NATURAL

SE DESEARON CON ARDOR 
Y SE BITREGARON CON PASION

(MAYORES DE 18 AÑOS)

WitR AGLJIRRt

MAMA Oa MAR JOSE MAYA 
AGATA LYS

INIOACION
'AMOR

SI LO TUYO ES EL 

SKI 
Te esperamos ya en...

LA FEDERACION 
C/Casa Jimenez, 10 -2° 

Federándote obtendrás 
•Descuentos en remontes

•Asistencia a cursillos
• Seguro de acciderües 

y transportes
• ... y otras ventajas

monitor

ski
Publicidad realizada 

con la colaboración de 
la Revista Monitor Ski
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TRABAJO
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armado immitialJ

AE/14-

"Preferiría que las Corte,s me llamaran para hablar 
del patrimonio sindical y de los funcionarios"

MADRID, 14 (Cifra).— "Negocié, 
conseguí que detuvieran la 
continuación de la "marcha verde" de 
los marroquíes. Presté un gran servicio 
a mi patria y a la paz del mundo. Evité 
un conflicto armado mundial", declara 
el ex-ministro José Soli's Ruiz a "El
Imparcial", con motivo del 
requerimiento hecho por la comisión 
de exteriores del Congreso a doce 
personalidades que ocupaban puestos 
de responsabilidad durante la 
descolonización del Sahara.

"Aunque no tengo ningún 
inconveniente en acudir a las Cortes 
—declara también el señor Solís el 
diario "Ya" —la primera noticia, y 
hasta ahora única, que he tenido sobre 
este requerimiento de las cámaras para 
que doce personas informen sobre la

Pa

40.000 mensuales. 
Ofrecemos veinticinco 
trebajos caseros, horas 
libres. Venta garantizada. 
Pago contado. Escribanos. 
RUFEAL - rosal- 
ponte VED R A

Padres, vosotros 
debéis de ser los mejores 
maestros de tráfico de 
vuestros hijos. Empezad 
educándolos para que no 
se inmolen tontamente 
en la vía pública.

I\lo dejarles jugar en la 
vía pública. No dejarle:, 
jugar en la calzada. 
Enseñarles a respetarlas 
normas de tráfico y a 
temer sus peligros.

descolonización dei Sahara, ha sido 
por los periódicos".

"No sé hasta quépunto —añade— y 
si son facultades suyas o no, las 
cámaras pueden dedicarse a enjuiciar' 
esto, porque mañana pueden pedir 
también que se informe sobre ios
planes de desarrollo, etc, etc..."

TERRIBLEMENTE SATISFECHO

El ex-ministro secretario general del 
Movimiento en aquellas fechas se 
muestra "terriblemente satisfecho", de 
su gestión ha dicho asunto y se refiere 
a los miles de cartas de hombres y 
madres de familia que recibió 
felicitándole por su actuación.

"Todo lo que se sobre el Sahara 
—dice también el señor Solís- ya lo

expuse en la prensa en su día. Lo vital ' 
en aquellos momenso, en que Franco 
estaba agonizando, era evitar un 
enfrentamiento violento. Rieron días ; 
de grandes dificultades y había quel: 
retrasar la "marcha verde"

El señor Solís finaliza diciendo quef
hay cosas mucho más importantes que r 
este tema y que le encantaría hablar^ 
pero no sabe si puede o debe hacerlo.

Por otra parte, en las declaraciones 
concedidas a "El Imparcial", el 
ex-ministro manifiesta su deseo de que^ 
las Cortes le llamaran para hablar del 
patrimonio sindical y de los 
■ uncionarios sindicales", que tan mal 
trato están ahora recibiendo, al tiempo, 
que muestra su extrañeza por los 
cuatro votos de UCD, en favor del 
requerimiento.

MAC

Para incrementar el monto de sus exportaciones

Ofensiva comercial 
española en osa

Se intentara conseguir la retirada de los "derechos compensatorios" y 
la supresión de algunas trabas que dificultan nuestras exportaciones

WASHINGTON, 13- (Por Juan ROLDAN 
de Efe).— Una ofensiva comercial española 
para incrementar el momento de sus 
exportaciones a los Estados Unidos 
comenzará la próxima semana en Washington.

Del 16 al 19 de enero tendrán lugar en esta 
capital conversaciones bilaterales a alto nivel 
en el marco del comité económico conjunto 
hispano-nórteamericano establecido en 1976 
por el tratado de amistad y cooperación entre 
los dos países.

Aunque el déficit comercial entre ambas 
naciones se redujo para España en un 8,,'i por 
ciento en 1977, los EE.UU. vendieron 
productos a España por valor de 1862 
millones de dólares, mientras que esta exportó 
a Norteamérica por valor de 966 millones de 
dólares.

delegación española que acude a 
Washington estará presidida por el director 
general de Relaciones Económicas 
Internacionales, ('arlf)s Garnir e integrada por 
representantes de los Ministerios de 
Economía, Asuntos Exteriores, Hacienda, 
Industria, Comercio y Agricultura.

La delegación nortcamérica estará a 
cargo del secretario adjunto de Estado para 
Asuntos Económicos, Mr. Katz y funcionarios 
de los mismos departamento.s que sus colegas 
españoles.

En el examen de las Relaciones 
Económicas bilaterales se establecerán vario.s 
grupos de estudio nm* Ir,Harán temas como la

evolución de la balanza de pagos, donde 
España piensa pedir la supresión de algunas 
trídias que están dificultando actualmente la 
entrada de sus productos en EE.UU.

“DERECHOS COMPENSATORIOS”

Otro grupo intentará conseguir la retirada 
por parte norteamericana de los “derechos 
compensatorios” a productos como el 
calzado, aceitunas, cadenas de acero, zinc, etc. 
que según Washington ya reciben 
desgravaciones fiscales en España que 
representa una subvención encubierta.

España desea también un contingente 
propio para su acero, unas cuotas superiores 
de pesca, un tratado de doble imposición y 
una discusión sobre otra serie de temas 
multilaterales.

En definitiva, señlan fuentes comerciales 
espaiTolas en Washington, se trata de eliminar 
las dificultades y abrir el camino para que las 
exportaciones españolas puedan entrar en una 
fa.se de expansión.

La delegación de Madrid explicará 
también algunos detalles del nuevo oían 
económico del Gobierno (pacto de La 
Moncloa) a sus colegas norteamericanos, 
comentará los resultados obtenidos por la 
devaluación de la peseta y expresará las 
[>erspectiva-s para los meses futuros.

se ha I

ARMADORES M
___  _ _ ManuelCANARIOS

PIDEN QUE
, — centros.

SE RATIFIQUE sax
EL CONVENIO 
CON 
MARRUECOS

LAS PALMAS, 
(Europa Press).— Los^. 
armadores de pesca canarios V 
han acordado solicitar 
Gobierno la inmediata^ 
ratificación de los acuerdos 
con Marruecos en materiali 
pesquera.

Dichos armadores vienen^ 
desplegando una intensa 
actividad en todos 
frentes, y han alcanzado^l 
resultados positivos. Haca^ 
unos días se reunieron 
las autoridades mauritanas 
consiguieron la introducción^^ 
de algunas mejora’ 
importantes en el conveni® 
hispano-mauritano de 
suscrito en octubre de 1^^''^

XIX CAMPAÑA CON 
TRA EL HAMBRE EN 
EL MUNDO

En la 
medio n 
del¡nspe 

Los ri 
serán trj 
Canaria, 

Como

Llamada: "EI\I IMOMBRjr 
DE LOS SILENCIADOS: 
Día del Ayuno Voluntario-

10 de FEBRERO”
Donativos: Delegación O*® 
cesana de Mujeres de Acci®
Católica. L.,

Plaza de la Seo 6-2? ®

El
C

s
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Lo vital I’

Patética imagen de la viuda de don José Manuel Baena, inspector de policía muerto en Pamplona por la ETA, ante el féretro de su esposo. 
Numeroso público asistió a los funerales celebrados ayer en la parroquia de San Miguel en Pamplona (Teléfoto Cifra)

EL LUNES

OCHO JUICIOS 
CONTRA LA 
PERIODISTA 
MAYTE MANCEBO
MADRID, 14 (Efe).- 

Ocho juicios por supuestos 
delitos de escándalo 
público, en los que actuarán 
otros tantos abogados 
defensores, han sido fijados 
para el próximo lunes, en la 
sección primera de la 
Audiencia Provincial de 
Madrid, contra la periodista 
May te Mancebo, directora 
de la revista “Play-Lady”

Las causas est^n 
derivadas de la publicación 
en la referidad revista, en 
ocho números distintos, de 
fotografías y dibujos de 
mujeres desnudas con 
posturas, gestos y actitudes, 
que según el Ministerio 
Fiscal, son procaces y de 
manifiesta incitación, a la 
lascivia, por lo que pide para 
la encartada, en cada juicio, 
seis meses de arresto, 
50.000 pesetas de multa y 
ocho años y un día de 
inhabilitación especial.

Franco 
¡tar un 
)n días 
)ía que

Hoy será inhumado 
en Las Palmas

ido que | 
ites que ? 
I hablar 
hacerlo. ' 
aciones 
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* de que* 
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tan mal 
tiempo 
|jor los W 
vor del

MISA EN lA DGS
ANTE El CADAVER DEl

INSPECTOR RAERA

GARCIA DIEZ, 
A IRAQ

MADRID, 14 (EuropaJ^ress).— El ministro de Comercio, 
don Juan Antonio García Diez, viajará mañana a Bagdad, 
acompañado por representantes de las empresas Mecosa, 
Nortron y Standar Eléctrica. En el viaj’e participan también 
el director de Asuntos Generales de la Dirección General de 
R elaciones Económicas del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, el director general de Política Comercial del 
Ministerio de Comercio, el presidente de Fomento de 
Comercio Exterior (FOCOEX) y otros altos cargos del 
Ministerio de Comercio.

ES

lUE 
NIO

OS

5P (Europa Press).— A las diez de la mañana,
■ j /« I® 5ede de la Dirección General de
i Dn? Il del Sol) una misa de “córpore presente”
' 0*^"° descanso del inspector de policía don José

Pflmni Martin, muerto el pasado miércoles en
mpiona, en un enfrentamiento con un comando de ETA.

Spniiriw^j presentes el director general de
Jntp ç • ’ Mariano Nicolás; el subdirector general, don 
cetitrn/"^ ’̂f y superiores de policía de los distintos 
OrHan’ otras representantes de las Fuerzas del
incnoz-í.. Publico. Asistían también los familiares del 

spector, sus padres y su esposa.
medir» m ilGeneral de Seguridad se encontraban 
del insp?rtoíá»eckki?“’ compañeros

serán* portales del inspector don José Manuel Baena 
Canaria .5 P®*' 3 Las Palmas de Gran
janana, donde serán inhumados.

orno es sabido, el cadáver del inspector llegó a Madrid

ayer, a las doce de la noche, por carretera, procedente de 
Pamplona. Numerosos compañeros salieron a recibir al 
cortejo fúnebre hasta Guadalajara, y la entrada en Madrid la 
efectuaron haciendo sonar las sirenas de sus coches, y con 
los faros destellantes en funcionamiento. El ministro del 
Interior, señor Martín Villa, visitó la capilla ardiente a poco 
de haber llegado al féretro.

Numerosos efectivos de la fuerza pública se habían 
estacionado esta mañana en zonas de Madrid cercanas a la 
Dirección General de Seguridad, en previsión de incidentes, 
que no se han producido.

EN EL FUNERAL SE GRITO "VIVAN 
LAS FUERZAS DEL ORDEN PUBLICO

Durante el funeral por el Inspector Juan Manuel Baena 
Martin, en el que no se pronunció homilía, uno de los 
presentes gritó, una sola vez, “vivan las fuerzas del Orden 
Público”, que fue coreado por los presentes con el “vivan”.

El lunes está previsto que 
el ministro español se 
entreviste con los ministros 
de Comunicación e 
Industria y con el ministro 
de Comercio de Iraq

^El martes, el señor García 
Diez, se reunirá con los 
ministros de Irrigación, 
Transportes, Turismo, 
Construcción y 
Planificación. El señor 
García Diez será también 
recibido por el 
vicepresidente del Consejo 
del Mando de la Revolución 
iraquí.

En 1977, España compró 
a I raq 5 millones de 
toneladas de petróleo. En 
virtud de los acuerdos que 
existen con Iraq, estos cinco 
millones se volverán a 
repetir en 1978 v en 1979,

lo que genera un buen 
déficit comercial para 
España, que intenta ser 
compensado, en parte, por 
las exportaciones españolas 
de bienes de equipo para los 
planes de desa rrollo 
i r a o u íes.

En 1974, Iraq entregó a 
España gratuitamente un 
cargamento de petróleo de 
unas 33.000 toneladas, 
como consecuencia del 
comportamiento español al 
aceptar construir los siete 
petroleros que necesitaba 
Iraq. En un momento en el 
que los mercados de 
astilleros se encontraban 
saturados a nivel mundial e 
Irak encontraba serias 
dificultades por la 
construcción de estos 
petroleros.

canario^ o 
itar del^- 
lediata 
cuerdoi 
materia^’:
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AGRICULTOR!!!
ASAMBLEA GENERAL ORDENARIA DE LA

OMBRí 
lADOS' 
ntario-

ón Oi®
! AcciO^^L

Asociación Provincial de Agricultores y Ganaderos 
de Zaragoza (APAG) '

El domingo, día 15, a las 11 horas 
casino mercantil, INDUSTRIAL Y AGRICOLA, COSO, 29

S© convoca a todos los asociados y se invita a todos 
los agricultores y ganaderos que deseen asistir

6-2? È
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En demanda 08“" . . 
amplia amnistía pol A’«

LIMA 14 Gn movimiento de solidaridad
internacional cada vez más vigoroso apoya la dramática 
huelga de hambre de alrededor de 500 personas gue 
demandan desde hace 16 días una amplia amnistía política.

Telegramas procedentes de Estados Unidos, Francia, 
Alemania Occidental, España, Venezuela, Perú y

otras naciones llegan al palacio de Gobierno de La Paz, 
exhortando al re'gimen militar boliiñano a atender los 
planteamientos de la huelga de hambre.

Organizaciones laborales de varias naciones siguen con 
otención el movimiento boliviano gue parece estar ahora en 
^n callejón sin salida, después de gue anoche el Gobierno

Rechazó las peticiones de los huelguistas y el carden¿ 
Clemente Maurer retiró su mediación.

Hace dos días la Iglesia suscribió un acuerdo con ij , 
Gobierno a fin de superar el conflicto, el documento ¡m-, 
rechazado por las seis mujeres en ayuno, núcleo principi, 
del problema, en razón de gue no fueron consultadas porir 
Cardenal antes de la firma del compromiso.

c

lOniilA VUIOVAL

^üDíer
SASTRERIA A MEDIDA

ofrecida par

Cafés ORUS
ÜLOS MEJORES!!

Ropa Jean a medida 
para gente que sabe vestir 
_ bien y en exclusiva

MYA-9

Trajes
Modelos exclusivos

PREMIO DE16.000.000 DE PESETAS

Bolivia, num.100 -Telf.34 26 00

OPOSBANK 
REPASOS

27.454
PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

72.344
B.U.P PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

NUESTRA 
FILOSOFIA :
MEJORAR UN 

POCO CADA DIA

MYA
PUBLICIDAD

Servicio TOTAL

Coso, 34-r 

tels.227794-226908

MVA-5

tapicerías^ 
ARBA 
Requeté Aragonés, 10.

MECANOGRAFIA
600 PTS. MES

D. JAIME 1,44 I
04.863

APROXIMACIONES DE 800.000 PESETAS 
27.453 anterior y 27.455 posterior

LA OCASION 
INMOBILIARIA

APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS
72.343 anterior y 72.345 posterior

APROXIMACIONES DE 241.000 PESETAS 
04.86 2 anterior y 04.864 posterior

PREMIADOS CON 20.000 PESETAS 
A los números terminados en:

253 - 595 - 483 -526 -334-731 - 121 -324-246 
- 243 -825 -501 - 154 - 569-254.

i Véala vd. 
también !

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

27.401 ai 27.500, excepto el número: 27.454

OLAVE (API) 
Unceta,97 k M ya - 2 J

CENTENAS DE 20.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

72.301 al 72.400, excepto el número 72.344

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

04.801 ai 04.900, excepto el número 04.863

vea...vea... 
PRECIOS

PREMIOS DE 20.000 PESETAS 
A los números terminados en: 54

REINTEGROS DE 2.000 PESETAS 
A los números terminados en: 4

Tresillos a 8950pts. 
Dormitorio soltera.

19 950 pts.

MUEBLES
monee

SMN POBLO. 12

MNHMSTRACION 
N“13

Calvo Sotelo, 36 - 
Tel 235769

cortinajes 
alfombras
moquetas

. msiAmciiiNEs
MYA-7

Idiomas
OXFORD

* INGLES

* FRANCES

* ALEMAN

* SUECO

San Miguel, 16, pral. 
Teléfono 22 13 10 
ZARAGOZA

MVA b

MARISCO DE 
GALICIA Y HUELVA

REINTEGROS DE 2.000 PESETAS 
A los números terminados en: 7

MYA-4

JOSE PELLICER, 31 
(Paralela Tenor Fleta) 
TELJEfONO: 275197

/W1SOUERW

UMI

•
 Telegramas procedentes de 

varios países -entre ellos 
España- exhortan a Banzer 
a atender los planteamientos 
de ios huelguistas, ya casi 
abatidos físicamente

------------------------------------------------------------------------------------------------------ ÿ

Las seis mujeres huelguistas, ya casi abatidas físicamenlt^ 
por el ayuno de 16 dtas, manifestaron anteayer gue dg 
acuerdo entre la Iglesia y el Gobierno puede servir de bast^í 
para un compromiso entre las partes en conflicto. |

NUEVAS AMENAZAS

Los movimientos de solidaridad con Bolivia enviarorf- 
desde Paris , Caracas, Madrid y Lima telegramas ; 
presidente Hugo Banzer, solicitándole solución para (W : 
conflicto.

En La Paz se aguarda la respuesta de la Comisión ■ 
Derechos Humanos de las Naciones Unidas, con sede ! 
Ginebra. I

En la víspera la Asamblea de Derechos Humanos dig 
Bolivia envió un telegrama a su central de Ginebra, afindih , 
gue este organismo dependiente de Naciones Unidas j 
una comisión gue busgue una solución a la dramatic^ ' 
situación gue se mantiene desde hace 16 días. js

Grupos de huelguistas, entre tanto, se mantienen a duri^- 
penas en las ciudades de La Paz, Cochabamba, Oruri^ ¡ 
Potosí, Tarifa y Sucre. «

El problema tiende ¡a gravarse por la negativa 
Gobierno a atender de nuevo a los huelguistas y i 
amenazas de acrecentamiento de la tensión social en iff 
sectores universitarios y mineros gue amenazan con nuevs 
medidas de hecho.

GRAN NEVADA EN 
EE.UU.

Dieciocho muertos en 
las últimas horas

WASHINGTON, 14 (Efe).- 
La mayor parte de la zona Este 
de los Estados Unidos, desde 
Georgia en el Sur, hasta la 
frontera con Canadá, amaneció 
ayer cubierta de una espesa capa 
de nieve que ha causado la 
muerte de 18 personas en las 
últimas horas.

La copiosa nevada hizo que 
un tercio de los niños del país se 
quedaran sin colegio, muchas 
industrias y oficinas cerraran y 
el tránsito rodado por ciudades 
y carreteras de la costa oriental 
fueran casi imposible.

La mayor parte de las 
víctimas de esta tormenta 
blanca murieron a consecuencia 
de accidentes de tráfico en las 
carreteras heladas, 
especialmente en el sur donde 
no hay preparación para este 
tipo de emergencias.
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En Memphis (Tennessee) ií| 

"Boeing 727" de la company 
Braniff- patinó al aterrizar 
salió de la pista, pero todos 
pasajeros resultaron ilesos.

Diecinueve perso na! 
resultaron heridas cuando ü' 
autobús resbaló y volcó 
Chandler (Oklaoma).

La capital del pali 
Washington, amaneció cublef' 
de u na capa de nieve d e hasta 
centímetros de espesor, por' 
que las oficinas del Gobierno 
los ministerios quedaro' 
paralizados hasta que 
meoiodía se pudo transitar 
las calles.

Los meteorólogos predi® 
otra gran nevada en el Este“ 
país. Washington, aseguf^' 
podrá tener hoy hasta J 
centímetros de nieve acumule'' 
en su suelo.

ULSTER
EL IRA REIVINDICA 
TODOS LOS ATENTADOS

BELFAST, (Irlanda del 
Norte), 14 (Efe).- Un 
portavoz de los 
provisionales del I.R.A. 
reivindicó ayer en Belfast un 
total de 46 explosiones 
registradas en diversos 
lugares del Ulster, desde el 
comienzo del año.

Belfast, Londonderry y 
casi una docena de 
localidades distribuidas por 
toda la geografía del Ulster, 
fueron escenario de 
atentados concentrados en 
"objetivos económicos 
— establecimientos y 
fábricas— como parte de la 
nueva táctica áe lós 
provisionales

LE
DOlV

PONE

ALB> 
CARI

Entretanto siguen ' 
gestiones encaminadas, 
logro de una soluci** 
política a la crisis del 
el Gobierno británico Y 
puesto en marcha 
ambicioso pian de 
para resolver algunos de' 
más graves problci^i^JI 
económicos y de paro 
provincia. ,,i

Entre la poblad’, 
católica, el número 
parados es dos veces 
media superior al nivelI «n* 
los protestantes, según 
reciente estudio public^H 
por la agencia pafS^W 
igualdad de oportunidsí’V 
de trabajo.'' YJm
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• Le había denunciado la propia 
víctima hace dos meses:

USA: Hombre de la vieja guardia demócrata

EL ASESINO DE 
CHAMORRO ES SOCIO 
DEL GENERAL SOMOZA

MANAGUA, 14 (Efe).- El conocido 
periodista nicaragüense Pedro Joaquín 
Chamorro, asesinado esta semana aquí, 
había acusado ante un juez, hace dos meses, 
a un cubano-norteamericano que hoy 
aparece como posible autor de su muerte. El 
hombre en cuestión es Pedro Ramos Quiroz, 
un exiliado cubano a quien Chamorro acusó 
reiteradamente, en el diario "La Prensa" del 
cual era director, de haber establecido en 
Nicaragua "un negocio inmoral de comercio 
con la sangre de humildes ciudadanos".

Chamorro sostuvo siempre que 
Ramos tenía como supuesto socio de su 
negocio de tráfico de sangre al presidente 
Anastasio Somoza, por lo que el asesinato 
tiene un inconfundible color político.

En noviembre pasado. Ramos denunció 
ai periodista ante un juez por injurias y 
calumnias.

Chamorro respondió ratificando que 
Ramos Quiroz, propietario de una empresa 
conocida como "Plasmaferesis", atentaba 
contra la salud de los nicaragüenses.

El miércoles pasado, tras el asesinado de 
Chamorro -de 18 balazos-, una multitud 
enfurecida marchó por las calles de Managua 
e incendió el local de la empresa. 
"Plasmaferesis", gozaba de exenciones en el 
pago de impuestos por una favorable 
clasificación industrial de parte del 
Gobierno.

La firma contaba con instalaciones 
millonarias y técnicas para la extracción de 
sangre, que procesaba para exportar a 
Estados Unidos.

EXTRACCION DE UN LITRO

Ramos Quiroz sostuvo siempre que la 
extracción de la sangre se hacía mediante 
estricto chequeo médico, que el donante 
que no aprobaba ese examen era descartado, 
que además se le reponían las proteínas y se 
le daba un "buen almuerzo" y 35 cordobas 
(5 dólares) por cada litro.

"La Prensa" denunció que dentro de las 
instalaciones de "Plasmaferesis" varios de 
los ciudadanos que entregaban su sangre 
habían sufrido serios trastornos en su salud 
y que una persona, un desaparecido, 
presumiblemente había fallecido en ese 
sitio.

LA CAMPAÑA DE CHAMORRO

"Lo que a nosotros nos preocupa es la 
salud de nuestro pueblo y el bienestar de los 
nicaragüenses", sostuvo Chamorro, y su 
campaña continuó implacable, recordando 
las normas de organismos de las Naciones 
Unidas para la comercialización y la 
exportación de la sangre, normas que, según 
el periodista fallecido, no se aplican en 
Nicaragua.

Fue tal la campaña de Chamorro, a la que 
se sumaron otros medios informativos del 
país, que el Congreso Nacional, en cámaras 
separadas, debió iniciar una investigación 
sobre "Plasmaféresis".

La investigación quedó interrumpida por 
las fiestas de Navidad y fin de año. El 10 de 
enero, Chamorro, fue asesinado en Managua.
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HumpJirBf
Eterno segundo en las lides 
importantes, sólo en 1968 pudo 
conseguir una candidatura 
a la Presidencia

WAVERLY (Minnesota), 14 (Efe).— El senador 
norteamericano Hubert Humphrey, ex-vicepresidente de los 
Estados Unidos, falleció anoche, a la edad de 66 años, a 
consecuencia de cáncer.

El estado de salud de Humphrey empeoró rápidamente 
ayer tarde y poco después entró en estado de coma, en su 
domicilio de Waverly. Su esposa Muriel y sus cuatro hijos se 
hallaban junto al senador.

LIDER DE LA 
VIEJA GUARDIA

Con la muerte de Hubert 
Horatio Humphrey, 
desaparece uno de los 
hombres de la vieja guardia 
demócrata, que se hizo 
políticamente al lado de 
Franklin Delano Roosevelt 
y cubrió un papel relevante 
en la política partidaria y de 
su pais en las últimas tres 
décadas.

Humphrey, sin embargo, 
que fue uno de ios sostenes 
senatoriales de cuatro 
presidentes demócratas, no 
alcanzó nunca ún primer 
plano en la política 
nacional, y cuando tuvo 
oportunidad de ocuparlo 
fue siempre superado por 
sus adversarios republicanos.

Ni siquiera en el 
Capitolio fue primera figura 
ya que durante muchos años 
debió aceptar las órdenes 
que daba el jefe de la 
bancada demócrata, el luego 
presidente Lyndon Johnson.

En 1960, Humphrey, se 
presentó a las elecciones 
primarias que elegirían el 
Candidato presidencial 
demócrata tras ocho años de 
Gobierno de Dwight 
Eisenhower, pero quedó 
desbancado ante adversarios 
como el mismo Johnson, 
Adiai Stevenson, Stuart 
Symington y quien

finalmente se alzaría con la 
proclamación, John F. 
Kennedy.
ETERNO SEGUNDO

Sin embargo, Humphrey, 
siempre formo parte con los 
nombrados, con Eleanor 
Roosevelt, con Mike 
Mansfield y con el poderoso 
senador William Fullbright, 
del ‘‘staff” dirigente del 
partido más popular de 
Estados Unidos.

Pero —eterno segundo en 
las lides importantes— sólo 
pudo conseguir la 
candidatura demócrata a la 
presidencia en 1968, cuando 
Robert Kennedy había sido 
asesinado y el senador 
Eugene MaCarthy se apartó 
prácticamente de la lucha 
partidaria interna.

EN LOS
PRIMEROS PLANOS

Humphrey fue 
espíritu liberal 
prácticamente dirigió 
campaña demócrata

u n 
y 
la 

de
1964, en la que resultó 
electo vicepresidente como 
segundo término de Lyndon 
Johnson, cuando dicha 
fórmula se opuso a la 
ultraderechista republicana 
que encabezaba el senador 
por Arizona, Barry 
Goldwater.

Según los criticos norteamericanos

LAS MUJERES 
MEJOR VESTIDAS 

DEL MUNDO
WASHINGTON, 14 (Efe).— Dos latinoamericanas y 

tres europeas figuran este año en la lista de las mujeres 
mejor vestidas del mundo, elegidas por los críticos de 
modas. En contra de la costumbre, la lista de 1977 no 
incluye a la primera dama norteamericana ni a ninguna 
de las esposas de los anteriores presidentes del pats.

También en contra de lo habitiial, brillan por su
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PREMIOS MAYORES HAN SIDO
Primer premio. j: 27.454
Segundo premio: 72.344
Tercer premio: 04.863

Pesetas 16.000.000
Pesetas 8.000.000
Pesetas 4.000.000

Hayan sido o no agraciados por la suerte les esperamos
DIRECCIONES:
EXPOSICION: BALTASAR GRACIAN, 13 Teléf. 252929 Sector Gran Vía

BLANCAS, 2 
PAÑO YRUATA.13

229928 Sector Centro
299860 Sector Arrabal

ausencia las estrellas famosas, ya que, con excepción de 
la actriz Diane Keaton, las que figuras pertenecen al 
mundo de los negocios o la alta sociedad.

Diane Keaton, compañera de peliculas Woody Allen, 
encabeza la lista seguida de la señora de Smith Bagley, 
una conocida mujer de negocios de Virginia.

Los puestos restantes corresponden a la señora de 
'Olive Behrendt, alto cargo del centro musical de Los 
Angeles, la condesa d’Omano, francesa, la señora de 
Antonio Marynk-Veiga, figura de la sociedad brasileña y 
parisiense, señora de Mcnuel Machado-Macedo, 
portuguesa, una de las nueras del fallecido millonario 
Paul Oetly, la señora de Reinaldo Herrera, de Venezuela.

Los últimos cuatro puestos corresponden a la señora 
del agente literario norteamericano /rving Lazar, la 
neyorquina Lacey /Neuhaus, la señora de Suffern Jailer, 
figura de la sociedad de Nueva York y Palm Beach, en 
Plorida, y por último la baronesa Thierry van Zuylen, de 
Parts.

¡.a etnperatriz persa Karah Diba y cuatro mujeres de 
negocios norteamericanas merecieron el honor de entrar 
en el “hall de la_ fama de la moda”, lo que las consagra 
como las supcrelegantes del mundo y las redime de 
formar parte de cualquier otra lista futura.

Fue la única vez que 
Humphrey accedió a los 
primeros planos del poder y 
por ello prácticamente 
quedó desbancado de la 
lucha por la candidatura 
partidaria en 1968, ya que 
tenía que defencíer las 
acciones de un gobierno 
impopular, que, para peor, 
Ivabía debido sufrir la 
humillación de la ofensiva 
del TET vietnamita a fines 
de enero de ese mismo año.

Sin embargo, ante la 
desaparición del segundo 
miembro del dan Kennedy, 
la convención demócrata lo 
eligió su candidato 
presidencial para luchar 
contra el entonces 
“renacido” Richard Nixon, 
ante quien perdió en las 
elecciones de noviembre de 
1968.

TOCADO POR 
EL CANCER

Humphrey ya estaba 
tocado por el cáncer, una
enfermedad 
atenazó sus

dolorosa que 
últimos diez

años de vida y ante la cual 
los médicos no pudieron 
hacer mucho, pese a lo cual 
siguió dedicando sus 
esfuerzos al trabajo en el 
Senado norteamericano, del 
cual era uno de los líderes y 
‘‘patriarcas” menos 
discutidos.

Hace un año fue 
sometido a una intervención 
quirúrgica pero la 
enfermedad siguió 
avanzando cruelmente y en 
las últimas intervenciones 
públicas —que eran cada vez 
mas raras— se le veía 
enteramente demacrado.

Hace una semana, 
cuando los dolores 
arreciaron, los médicos 
dijerdn que otra operación 
se hacia imposible y ayer, al 
mediodía entró en coma, 
del que ya no volvió a salir.

Humphrey es quizás el 
último representante de una 
generación que, por habe^r 
dado a su partido y a su país
grandes líderes, 
siempre relegado

q uedó

segundo plano
a un 

* d e
importancia. Pero era, sin 
duda, uno de los hombres 
que mantenía en pie lagran 
tradición liberal de los 
fundadores de la nación 
norteamericana.

Eléctricas Reunidas 
de Zaragoza, S. A.

Por tener que efectuar re* 
paraciones o mejoras, se in* 
terrumpirá el suministro de 
energía eléctrica, mañana 
domingo día 15, en las ins* 
taiaciones siguientes:

De 7,30 a 14 horas: Trans* 
formador de sector de Ro* 
ger de Flor, no 4.

De 7.30 a 14 horas. 
Transformador de sector de 
Gervasio Artigas.

De 730 a 14 horas: 
Transformador de sector de 
camino Monzalbarba.

De 8 a 10,30 horas: 
Transformador de sector de 
Puente Virrey, núm. 73.

De 8 a 12 horas: Trans
formador de sector de cami
no Pastriz, Km. 1. .

De 8,30 a ’2,30 horas; 
Transformador de sector de 
Sardaña, núm. 3.

De 8,30 a. 14 horas: 
Transformador de sector de
carretera 
200.

De 11 
formador

Valencia, núm.

a 13 horas: Trans* 
de sector de In*

dustrias Alhajar.
De 12 a 14 horas: En po* 

lígono Malpica, transforma* 
dor de sector de Mutua de 
Accidentes.

En el caso de que se ter* 
minen los trabajos progra* 
mados con antelación a las
horas señaladas, 
cera el servicio 
aviso.

Zaragoza, 14 
de 1978.- La

se restable* 
sin previo

de enero 
Dirección.
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El PCE reacciona contra 
el Departamento Mm IAtentado 
a la democracia

FRANCI^ Comunistas y socialistas replican

MADRID, (Europa Press).— Con un 
declaración de la secretaria de Prensa del 
comité central y otra de su secretario 
general, el Partido Comunista de Espina, 
ha reaccionado contra la declaración del 
Departamento de Estado norteamericano, 
que ha reiterado la oposición de los USA a 
la participación comunista en el Gobierno 
italiano.

“La declaración del Departamento de 
Prensa del comite' central del PCE dice 
t extualmente:

“La declaración del departamento de 
Estado norteamericano constituye una 
intolerable injerencia en los asuntos 
internos de las naciones europeas 
occidentales.

La gravedad de esta intromisión —que 
atenta por igual contra todas las fuerzas 
d em o eróticas de estos pai'ses— se ve 
aumentada por el difícil momento por el 
que atraviesa la situación política en 
Francia e Italia (en clara situación 
preelectoral) y en España, donde la 
estabilización de la democracia precisa del 
concurso y la cooperación de todas las 
fuerzas políticas.

Detrás de estas declaraciones se observa 
el decidido intere's de los Estados Unidos 
por dificultar el surgimiento de una Europa 
libre e independiente de los grandes 
bloí^ues políticos y militares, como 
propugnan los partidos comunistas y otras 
fuerzas democráticas de estos países”.

REACCION DE CARRILLO
Por otra parte, las declaraciones de 

Santiago Carrillo a RTVE son las 
siguientes:

“Yo estimo que la declaración de la 
Administración Carter es una injerencia 
inadmisible en los asuntos políticos 
internos de Europa. Demostraría que, en la 
concepción de la Administración 
norteamericana, la OTAN ñiás que un 
instrumento de equilibrio estratégico en 
Europa, es un instrumen to de la 
mediatización política de Europa.

Me parece que no solamente los 
c omunistas, sino todas las fuerzas 
cualquiera que sea su punto de vista sobre 
la participación o no de los comunistas en 
el Gobierno y el papel de los comunistas en 
la sociedad tendrían que dar una respuesta 
de rechazo a esta injerencia inadmisible. 
Por otro lado, viene a coincidir con ataques 
dirigidos al comunismo, al eurocomunismo 
desde el otro polo del mundo actual, desde 
Moscú, en una extraña, y aparentemente 
ilógica combinación que hace que el 
eurocçmunismo sea hoy el blanco de las 
dos grandes potencias mundiales.

Me parece~que esto, en vez de ser como 
han dicho algunos un “minus” para el 
eurocomunismo, viene precisamente, a 
demostrar que el eurocomunismo es 
radicalmente europeo, que el 
eurocomunismo es una tendencia que toma 
pie en la realidad de este continente”.

UNA INGERENCU 
INADMIGIBLE”

PARIS, 14 (Efe).- Las 
declaraciones del 
Departamento de Estado 
norteamericano, contra la 
participación de los 
comunistas en los gobiernos 
de Europa Occidental, han 
causado vivas reacciones en 
ios medios políticos 
franceses. Mientras 
comunistas y socialistas 
consideran "una ingerencia 
inadmisible de los EE.UU. en 
los asuntos internos de 
Francia", tal declaración, el 
Gobierno francés "considera 
normal que en tanto que 
país aliado, Norteamérica de 
su opinión sobre ese 
problema", indica un 
comunicado del Quai 
d'Orsay.

El tema ha sido 
ampliamente evocado por la 
prensa de hoy. Para 
"l'Aurore" (derechista) "los

El órgano comunista "L 'Humanití 
recuerda cuál habría sido la read 
de De Gaulle ante la intromisión

RIHOCDMINISMIL
«Profunda amenaza»

NUEVA YORK, 14 (Efe).- El 
ex - s ec r otario de Estado 
norteamericano, Henry Kissinger, 
alertó ayer sobre "la profurxla 
amenaza" que supone el 
comunismo especialmente para los 
países Europa Occidental.

Kissinger, comentarista a sueldo 
de la cadena de televisión "NBC" 
apareció el viernes por la noche en 
un programa de 90 minutos de 
duración sobre el tema del 
Eurocomunismo y el terrorismo 
internacional. En el programa, en 
que se analizan con detalle los 
pajtidos comunistas de Italia, 
Frarxíia y España Kissinger muestra 
su total desconfianza sobre las 
teorías y la práctica del movimiento 
eurocomunista.

Sus declaraciones coinciden con 
el momento en que la presidencia 
Carter en Washington se encuentra 
muy preocupada por la situación 
política en Italia y ha dejado en 
claro que no favorece a los partidos 
comunistas en el poder en Europa 
Occidental y que le gustaría ver su 
influencia reducida a todos los 
niveles también en los países 
aliados.

DESTRUIR LAS 
INSTITUCIONES

Para el ex-secretario de Estado, 
las ¡deas de los eurocomunistas 
fueron expuestas ya en los años 
cuarenta y cincuenta por los 
dirigentes de Europa Oriental y 
todavía no se “ha dado el caso de 
que una vez llegado ai poder, lo 
hayan compartido o lo hayan 
abandonado en unas • elecciones 
democráticas.

RB "Sólo desean destruir 
las instituciones empleando 
para ello a las propias 
instituciones”

"Los comunistas sólo desean 
destruir las instituciones empleando 
para ello a las propias instituciones 
que luego eliminan", comenta 
Kissinger.

CAMBIO EN EL MAPA EUROPEO

A Kissinger lo que le preocqpa 
fundamentalmente de una futura 
participación de los partidos 
comunistas en los gobiernos de 
Europa Occidente es el cambio 
político y militar que sufriría el 
mapa de la región.

"El Occidente se encontrará con 
un aliado en el que, por lo menos, 
no podrá confiar, y que puede 
tomar partido por los soviéticos en 
una crisis, además de constituir en 
sí, partidos políticos que han 
seguido siendo antidemocráticos en 
su estructura interna".

"Aun en el caso de que los 
comunistas logren sólo una 
participación en el Gobierno 
—señala Kissinger—, esa influencia 
comenzaría por alterar las 
prioridades, relegando la defensa y 
dedicando mayores esfuerzos a 
cambiar la sociedad, con un menor 
interés en la cooperación con 
Estados Unidos y el deslizamiento 
hacia una posición 
simi-neutralista".

ESPAÑA

En los minutos dedicados al 
Partido Comunista español, Henry 
Kissinger y el periodista de la 
"NBC", David Britkley, comenta 
un poco sobre el profundo cambio 
producido en España después de la 
muerte de Franco.

De Santiago Carrillo, Kissinger 
dice que es* uh dirigente muy hábil 
que se ha colocado, con gran 
sagacidad, en una postura que 
parece ser muy responsable, pero 
sin embargo nada ha cambiado en la 
estructura interna del PCE y en la 
forma en que probablemente 
gobernaría si llega a dominar.

El ex-secretario norteamericarx) 
dice que a pesar de que el PCE tiene 
sólo el diez por ciento de los votos 
españoles, cuenta con gran 
influencia en el ala izquierda del 
PSOE y en una situación ambigua 
los comunistas españoles pueden 
jugar un papel importante, "que yo 
confío que no sea decisivo".

En una entrevista-respuesta, 
Carrillo dice que su partido 
"favorece una constitución que 
garantice los derechos a todos los 
partidos políticos, a los diversos 
grupos étnicos, que garantice los 
derechos humanos y la libertad 
religiosa".

comunistas que habían 
hecho todo lo posible para 
llegar pacíficamente ai 
poder, saben ahora una 
cosa: que es imposible". Los 
americanos recuerdan que 
no están dispuestos a que 
cambien las "zonas de 
influencia"

El rotativo socialista "Le 
Matin" comenta las 
declaraciones de los 
comunistas en estos 
términos: "Cuando el PCF 
dice que Carter ha apoyado 
a Giscard y a Mitterrand, lo 
hace para tratar de atraer 
hacia él los votos de una 
parte del electorado muy 
apegado a la independencia 
nacional". "Tal reacción, 
concluye 'Le Matin', es 
una escalada en la lucha 
contra los socialistas".

Para el conservador "Le 
Figaro": "Nunca antes la 
Administración 
norteamericana había sido

tan precisa frente ai 
amenaza comunista e 
Europa". "Las do! ¡ 
superpotencias USA-URSi ; 
— añade— "Le Figaro" ! 
están de acuerdo en t ! 
peligro que representa i í 
eurocomunismo parar ! 
"status quo" actual y k ! 
distribución de "zonas í ! 
influencia". !

E l c o m u n i s ti ! 
"l'Humanité" se interroÿ ! 
"La sonrisa de Jimní ! 
Carter y sus discursos sobu ! 
los derechos humana ! 
¿podían hacernos peni ! 
q u e e I i mpe r iaii!<- ! 
norteamericano i? ! 
cambiado de naturaleza'^:? 
Tras denunciar la actitudiF''! 
Gobierno francés ante «¿.«i 
injerencia", 

concluye: "Pensemos,/* 
cambio cuál habría sido^ 
reacción del general 
Gaulle en esti 
circunstancias". fe. ;

ESPAÑA SE INTERESA 
POR ELMOGREB

RABAT, 14 (Efe).- El embajador d&. España en RaK ; 
Alfonso de la Serna, se entrevistó ayer en Rabat con- j 
presidente del grupo parlamentario independiente de ¡ 
Cámara de Representantes marroquí, Abdelhami Kamici.'

El embajador dijo a Kamici que la postura del Gobie!^, 
español sobre la cuestión del Sahara permanece ínva^lÆ^!

El embajador señaló que actualmente es necesarioÿ^ 
reforzamiento de las relaciones entre España y Marruec^|¡ 
especialmente en el terreno parlamentario, a fin de perM' ! 
a la posición española un mejor conocimiento ds < 
verdadera situación en el Mogreb.

Por su parte, Kamici informó al embajador español 
la Cámara de Representantes marroquí ha invitado^ 
Presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores iB 
C on greso Españ ol a visi tar M arru ecos. B

Denuncia Bukovski:

“LA KGB QUIERE 
ELIMINARNOS”

PARIS, 14 (Efe).- "La 
KGB moscovita quiere 
eliminarnos", ha declarado el 
disidente soviético Vladimir 
Bukovski, liberado en 
diciembre de 1976 a cambio 
del comunista chileno Luis 
Corva lán.

Bukovski que reside 
actualmente en Londres, ha 
hecho estas declaraciones al 
rotativo parisiense "Le 
Figaro".

La represión de la URSS 
contra los disidentes en el 
exilio se estructura según 
Bukovski en dos niveles; 
"Por una parte la 
intoxicación ideológica y los 
chantajes, para impedir toda 
forma de expresión. Como 
por ejemplo las presiones 
realizadas en Francia por 
Moscú para prohibir la 
exposición de pintores

disidentes en el castillo d’,
Montgeron. j

"Y por otra parte, añadí 
"Bukovski, la eleminac¡í¡'| 
violenta de los disidentes S

Vladimir BukovskJ
no se considera un ideólosM 
y mucho menos "socialista ' 
para él "el socialismo Uíjj 
inevitablemente al "GoulaO ' 
su único objetivo, afirma 
la lucha por los derechosd®' 
hombre". En cuanto * 
eurocomunismo consid^^ 
que "se trata de un n”** 
irrealizable".

El disidente soviétit 
concluye haciendo “ 
llamamiento a la o pin’®.’ 
pública, ante la que denoo^ 
las maniobras de la 
(policía política soviética) 
la represión que prepat^ 
contra los círculos disiden! 

en el exilio. .
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MERECIDO HOMENAJE

Sabemos que vamos a herir su modestia con esta alusión a 
un homenaje que hoy sábado, 14 de enerot tributa la 
Asociación de Padres de Alumnos del Colegio de San Antonio 
al P. Miguel Amatriain Diaz, de la Orden capuchina. Sin 
bombo ni platillos, sin alharacas, como corresponde a la 
sencillez del Padre Amatriain, la mencionada Asociación ha 
convocado a todos sus miembros a una cena de 
reconocimiento por la labor, entrega, y desinterés 
desarrollados al servicio del barrio.

Este tesonero y entusiasta navarro lleva veinte años de 
dedicación a una parcela humana, la de la enseñanza, que es 
sin duda la más importante de la sociedad. En el año 1957 
fundó, junto con los hombres de Acción Católica, la 
Academia de San Antonio. Y aquella semilla humilde, 
modestísima, fructificó en un árbol frondoso y protector, que 
extiende sus ramas docentes sobre centenares de alumnos, 
habiendo conseguido para el sencillo Colegio, en 1960 el 
rango de sección filial del Instituto "Goya"de nuestra ciu
dad. Bien merecido creemos que tiene el buen fraile este 
agasajo de los padres de los alumnos del colegio que él fun
dara, así como de las muchas personas que se han sumado al 
acto, por lo que felicitamos al padre Miguel cordialmerite.

NUEVA ASOCIACION DE 
COMERCIANTES IHKCAII» P

de l'
CIIAKIMA I'

LLANTO POR 
UN NARCISO

RENOVACION DE LA CAMARA DE 
COMERCIO

De igual manera que se está haciendo en todo tipo de 
.corporaciones y entidades, también la Cámara Oficial de 
Comercio e Industria de Zaragoza se apresta a renovar su 
Pleno, con la elección de nuevos locales. En estos momentos 
se encuentra pendiente de una normativa, aún no aparecida, 
que ha de regular las elecciones citadas; ya que, según la hoy 
vigente, habián de hacerse a través de la desaparecida 
Organización Sindical. Al dejar de existir ésta, será menester 
aplicar el Reglamento de 1929, con las modificaciones que lo 
actualicen, y el de régimen interior en vigor, aprobado por el 
Ministerio de Comercio en 1974,

Aún a la espera, insistimos, de esa normativa que por^a al 
día las reglas conforme a las cuales tendrán que desarrollarse 
las elecciones, es propósito del Ministerio de Comercio que el 
proceso electoral éste finalizado el diá treinta de abril. 
Recordemos que el número de vocales es de cuarenta, 
teniendo en cuenta la totalidad de los grupos que representan 
en la Cámara todo el comercio y la industria de la provincia.

Se ha constituido oficialmente la Asociación de 
Comerciantes del Sector D. Jaime l, habiendo sido elegido 
presidente D. Eduardo Lafuente. Ponderamos esta idea y esta 
realización, ya que era deseada por todo el comercio del 
sector. De esta forma, con unión y con entusiasmo podrán 
llevar una mayor prosperidad y dar un mayor atractivo a esta 
importante zona comercial, creando alicientes y estímulos 
para los clientes. Pero hay algo que enturbia y no está a tono 
con las características y la nueva orientación comercial de 
este sector. La densidad del tráfico y las abominables, 
molestias, inoportunas vallas, que encarrilan a la gente, 
estorban a los peatones y dificultan la circulación de las 
personas. No es la primera vez que hemos comentado desde 
aquí lo insensato, estúpido e irracional que nos parecen las 
dichosas vallas de la calle D. Jaime l; pero, "que si quieres 
arroz, Catalina...".

DE INTERES PARA LOS 
ARRENDATARIOS

El Boletín Oficial del Estado del pasado día 10 ha 
publicado Real Decreto—Ley a tenor del cual, en el caso de 
que en los contratos de arrendamiento se hayan pactado 
cláusulas de aumento de la renta, según la variación que 
experimente el índice general de coste de la vida, dichas 
cláusulas se limitarán, abarcando, en primer lugar, tan sólo los 
doce meses anteriores a la fecha de la revisión, y en segundo 
tugar, según el índice nacional de alquileres del sistema de 
Indices de Precios de Consumo que elabora el Instituto 
Nacional de Estadística.

ASAMBLEA DE AGRICULTORES 
Y GANADEROS

Las personas interesadas pueden soiicitar p/ena 
información al respecto en ios servicios gratuitos de asesoría 
jurídica de esta Cámara (D. Jaime i, núm 18).

Mañana, domingo, 15 de enero, a partir de las once de la 
mañana, celebrará su asamblea general ordinaria la Asociación 
Provincial de Agricultores y Ganaderos de ^ragoza, en el 
salón de actos del Casino Mercantil. En el orden del día de 
esta reunión se incluye la presentación de la memoria 
de actividades realizadas en el ejercicio pasado y el balance ae 
cuentas del mismo. También se procederá a la elección 
de la junta directiva definitiva y a la fijación de cuotas para el 
nuevo ejercicio que ahora empieza. La Asociación.Provincial 
(íe Agicultores y dnaderos de Zaragoza se encuentra 
''^conocida por la Confederación Española de Organizaciones 
Empresariales y ha establecido recientemente conversaciones 
^on la Administración Central relativas a distintos problemas 
relacionados con el campo. Es esta' su primera .asamblea 
general ordinaria y la primera vez que se hace renovación y 
nombramiento de la junta directiva de la Asociación. Para 
esta Asamblea han sido especialmente convocados los 
asociados. También se invita a todos los agricultores que 
quieran asisistir a ella.

BREVES
CLUB DEL EXPORTADOR DE ARAGON.— La 

C.E.E. va a adoptar próximamente un sistema de medidas 
para la importación de productos siderúrgicos españoles.

Tales medidas tienen un carácter acusadamente 
proteccionista y puden afectar gravemente a este sector.

Todos los interesados en estas medidas pueden solicitar 
mayor información en la Secretaría del Club, domiciliado 
en Calle de D. Jaime I, número 18 (Cámara Oficial de 
Comercio e Industria de Zaragoza).

ENTREGA DE REMOLACHA.— La Asociación de 
Productores de Remolacha comunica a los cultivadores de 
la Zona de Terrer que como consecuencia del temporal de 
nieves que impide el arranque e incluso el transporte, la 
Recepción se cerrará el ^bado día 14 como estaba 
anunciado, pero se abrirá nuevamente pasado los efectos 
climatológicos, el tiempo suficiente para entregar la 
remolacha que queda.

huya DAMAS AUXILIARES DE CRUZ ROJA 
española,,— Se comunica a las Señoritas asistentes al 
Curso de Auxiliar de Laboratorio que la próxima clase se 
dará el día 20 del presente mes viernes, a las ocho y media 
en lugar del dia 16 lunes como se venía haciendo, 
continuando las sucesivas clases el próximo lunes dia 22 y 
los sucesivos hasta finalizar el Curso,.

del frío FARMACIAS DE GUARDIA

alicante y BENIDORM 
LE ESPERAN
7^ TEMPORADA DE 

VACACIONES INVERNALES
4 semanas. Pensión completa, habitación baño

Desde, 14.375 ptas
Incluye viajes en autopullman y comidas en ruta.

También estancias SEMANALES prorrogables 
Todo incluido desde'5.600 ptas.

Salidas: SABADOS.
plazas limitadas

Reservas en:

Farmacias de servicio día y noche 
para hoy, sábado

Avda. de Navarra (Urb. La Bombarda), blq. W
Péres Real , ,

Aven ida de San José, 21. Martínez Cordon. 
General Mola, 43. Muñoz Sánchez.
Hernán Cortes, 34 Rosinac 
San Juan Bosco (Esq. Corona Aragón), 

Alfonso Cubilia.

Farmacias de servicio día y noche, 
para mañana domingo

1.

Me/ic
D. Bianca de Navarra,46—48 Esteban. 
Embarcadero (Casablanca), 32 Romero. 
Fray Julián Garcés (Torrero), 29 Casas. 
Paseo Marina Moreno, 22 Frej
San Jorge, 9. Mestre.

C«8O.49-t.296823"Av.Goya,56t2TM40
Todo el invierno como en su casa, pero... 

sol de la COSTA BLANCA!

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

NO somos nadie, Ambrosia. iPobre Luisito! Ÿ 
ves para qué ie ha servido ser tan estudioso, tan 
educado y tan bello... Para morirse y que se coman su 

hermosura los gusanitos.

—Sí, y para salir en el esquelatorio cementerial de 
los periódicos. IQué pena de muchacho! Fama de 
hermosos tienen ios ángeles, pero no creo que haya 
ninguno que supere su belleza de angelical efebo.

—Tienes razón, querida,que a pesar de lo que dice 
el parte de defunción, yo dudo mucho que haya 
fallecido de tai dolencia. Para mí, el pobre Luis, ha 
muerto de guapo.

—Decirlo así, Felisa, parece un poco irreverente
—Pero es la pura verdad. Era guapo y lo sabía. Por 

eso se ha muerto. Y conste que, si aún siguen en vida 
jóvenes tan bellos como el Luis, es porque ignoran su 
belleza y no son unos narcisos.

—¿No irás a decir que el pobre Luisito, que en paz 
descanse, estaba enamorado de sí mismo?

—Creo que sí. El narcisismo es una enfermedad 
como otra cualquiera. Y de su muerte, para mí, tienen 
toda la culpa sus pobres padres, para quienes era ei 
único niño, aun siendo padres de familia numerosa; el 
muñequito de la casa. Por eso lo exhibían todas las 
visitas. Le compraban ios mejores trajes para lucirlo, 
como si fuera un solitario o un abrigo de pieles. Era is 
joya de papá y el atuendo más bonito y fardador de 
su pobre madre, que bien caro lo ha pagado con su 
muerte.

-Pero de eso a hacer resposabies del óvito del 
joven a sus padres, va un trecho.

—No creas que tanto. Ei chico se lo creyó tanto, 
que en lugar de mirar a las muchachas se miraba en 
ios espejos.

—¿No querrás decir que le gustaba pasarse a ia 
acera de enfrente?

—Ni mucho menos, su belleza era varonilísima, 
pero egoísta, pues se gustaba así mismo, y no había, 
para él, otro cuerpo que ei suyo, ni otra carita que ia 
suya, ni otra hermosura que ia propia. Ya te digo, una 
pura enfermedad, inoculada por sus padres que, de 
tanto adorarlo, lo han llevado a ia tumba.

—Qué quieres que te diga, es humano que a todas 
las madres nuestros hijos nos parezcan los mejores^ ios 
mas listos y los más guapos. Ai fin y ai cabo en ellos 
nos encarnamos nosotras mismas. Nos adoramos en 
n uestros hijos.

—Pero cuida con semejante adoración, porque sin 
darte cuenta, puedes cargarte ai hijo preferido.

—Claro, como tú eres estéril y no puedes tener 
hijos, de mala manera podrías adorar a ninguno. 
Porque, para que td te enteres, sólo una cosa hay peor 
para una mujer que perder un hijo: no poder traerlo 
al mundo.

—Oye, cuida con lo que dices porque me estás 
ofendiendo. Y conste que si no he tenido hijos es 
porque no he querido tenerlos. Tanto mi marido 
como yo valemos, pero no hemos querido, 
simplemente para ahorrarnos el disgusto de que algún 
día se nos puedan morir. No quería decírtelo, pero 
puesto que me has tirado de ia lengua, ya lo sabes. 
Además, para educarlos mal, como algunas, vale mas 
no tenerlos.

—Acaba de hablar la voz del vientre seco.
—Guarra^ asquerosa, como te coja no vuelvas a ser 

madre, ni aunque te pases acostada dos meses con el 
semental de tu marido

Ambrosia y Felisa, casadas, mayores de edad, al 
salir juntas de dar el pésame a una amiga com(m, que 
acababa de perder a un hijo de 22 años, entablaron 
conversación en la calle, sobre el fallecimiento del 
joven y al no estar de acuerdo en algunos puntos, 
terminaron por insultarse, agrediéndose j 
seguidamente, y compareciendo, juntas y por su pie, 
en un centro asistencial, donde fueron curadas de 
diversas heridas leves y traumatismo. Se cursó ei parte 
correspondiente.

BRUNETJ
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Vuelvo a Aragón como uno de esos exilia
dos de los famosos cuarenfta años. Esos y 
algunos más, menos los descuentos de mis 
pródigas y largas visitas. Esto es lo que me ha man

tenido. Porque sinceramente debo confesar que yo 
no podía vivir sin respirar a menudo el cierzo y sin 
tomarme unos tintos con mis hermanos aragone
ses. Entonces he vuelto como cuando Hernán Cor
tés quemó sus naves frente a Veracruz o como ese 
peregrino que vi este verano pasado por los cami
nos de Asturias. Era un hombre extraño cd que le 
faltaba la pierna izquierda, que se apoyaba en un 
bastón y una muleta, con barba negra, con un som
brero de fieltro de alas desmayadas y acompañado 
por una guitarra, un burro y un perro. El perro lo 
ataba al burro y él golpeaba el asfalto de las cune
tas con sus tres puntos de apoyo y sin esperar el 
milagro de Calanda. Ni se montaba en el burro ni 
podía hacer autostop. Así he llegado yo a Zarago
za. Por eso me ha costado tanto tiempo, si bien el 
que no se consuela es porque rio quiere y nunca es 
tarde si la dicha es buena.

UN Allamada a nuestra Redacción, de cuyo 
contenido dimos cuenta en nuestra sección 
INFORMANDO EN DIRECTO, fue la que nos 

puso en el carnino de lograr este reportaje de 
Daniel LLAGÜERRI en el que se relatan las cir
cunstancias en que se encuentra un fundamental 
servicio de urgencias .médicas y las razones por

-------------- :------ :——■ -"bW las que se ha llegado a esta situación. Es este re- Ministerio 
portaje un claro ejemplo del periodismo que IJterbrme 
queremos hacer en ARAGON EXPRES, propQ. la tutela d 

sito que sólo lograremos si contamos con la coi 
laboración de los lectores, con sus denunciasét
casos y cosas que contribuyan a des órdenes, in. 
justicias e incomodidades

tanto <1 
desinformai 
que se llevi 
preciso, ya 
él, que s

y A se sabe que vengo de Madrid y que Ma
drid es una deshúmanizada capital en la 
que todo es grande y monstruoso. Y me 
quiero meter dentro de esta Zaragoza que yo pe

diría a Dios que no llegara a ser tan grande y tan 
monstruosa. Quizá ese sea mi primer objetivo: lu
char contra el gigantismo. Ni me gustan los rasca
cielos ni me encuentro a gusto en^e grandes mul
titudes. Pero de esta comparación entre lo que 
sucede en Madrid y acontece en Zaragoza espero 
sacar mis consecuencias.

SIN embargo, como dice don Eduardo Fuem- 
buena, todavía me queda mucho hasta ate
rrizar, hasta tomar tierra con todas las rue
das de mi aparato volador. El sueño que rondaba 

mi cabeza durante todos estos años se ha hecho
realidad y, aunque sé que no todo el camino será 
de rosas, estoy seguro que hasta los disgustos me 
sabrán mejor. Los disgustos urbanísticos, los dis
gustos amistosos y los disgustos familiares. Para 
esto también hay rejranes, pero
adscripción a ARAGON/expres 
aragonés tenga na
da que ver con nin
guna enfermedad. 
Aquí estoy porque 
aquí he venido. Na
da más.

no creo que mt 
y al periodismo

Benjamín 
BENTUBA 
BEMACHA

■ MI^WMIWWW1 POR LA 1
Por José Luis ERCILLA

PRODUCTOS ARAGONESES

ES hora de regionalidades, de 

autonomías. La autonomía hay 
que hacerla también en lo económico? 

La tenemos que hacer todos: empresas 
y consumidores.

Hay productos aragoneses buscados 
y cotizados en mercados, nacionales e 
internacionales. ¿Por qué aquí, en 
Aragón, en donde los producimos no 
son cotizados...?

Estos párrafos pertenecen a una de 
esas hojas publicitarias que con tanta 
profusión nos introducen, cada d ía, en 
los buzones de nuestras casas. Y 
después de otras varias consideraciones 
y de volver a destacar la frase de 
“consuma productos aragoneses”, al 
reverso y debajo de la bandera de 
Aragón, se insertan cinco firmas 
diferentes, anunciando sus actividades 
y sus productos.

Nos parece de perlas que se 
consuman cosas criadas o elaboradas 
en nuestra reaión. Porque 
efectivamente también es una manera 
de entender y de impulsar la tan traída 
y llevada autonomía. Pero creemo^ 
que del “slogan" se están 
aprovechando ciertas empresas para 
lanzar su publicidad, m^s que el 
pueblo llano, como pueden ser, por 
ejemplo, los hombres del campo. Y 
conste que nada tenemos contra la 
publicidad, sino todo lo contrario. 
Porque la verdad es que es necesaria y 
conveniente. Ya que quedaron muy 
lejanos aquellos tiempos en los que se 
pensaba que el buen paño en el arca se 
vendía.

Consuma productos aragoneses. 
Una recomendación muy loable. Pero 
también en nuestra región existen 
otros establecimientos que venden 
productos*máquinas o negocian con 
dinero, como los bancos, que asimismo 
tienen derecho a vivir. Además la 
mayoría de ellos, aunque-sus orígenes 
sean de fuera, están dirigidos por 
hombres de nuestra tierra y dan de 
comer a muchas familias aragonesas, 
pues aragoneses son sus empleados.

E
l Instituto Nacional de Previsión atraviesa por momentos d^icUes. La crisis 
económica del país repercute desfavorablemente en el máximo organisrno 
sanitario der^sTconcretamente en Zaragoza, y aunque las empresas están cot^^do 
DuntuaJmente en un ochenta o noventa por ciento, desde hace un mes y meá , 

aproximadamente, no perdben emolumento alguno de las obras que están realizan 
naraeilNP por lo que la situación se agrava por momentos.

detenidas, l^s obreros que

otras empresas aragonesas que debían actúan en el ambulatorio en cuestión 
montajes eléctricos, etc.

Se calcula aproximada - 
mente en 17 millones los que 
el INP adeuda en estos

momentos a la constructora, 
pero lo más lamentable es 
que, al parecer, las obras

salas, las baldosas de algunas 
plantas, en algunas de ellas^ 
han sido levantadas y asi

médicos durante el día, sin 
calefacción, únicamente coit 
unos aparatos eléctrico! 
para intentar eliminar el fdo 
que reina en el edificio.

Además del médico dt

presupues 
I para paliai

que por el 
no solo a n 
nacional^

, DON JOSE 
F rente, D

urgencias, en el 
Ambulatorio, funciona li 
Administración de urgencia 
en la que habitualmente se 
encuentran dos personas 
gestionando los asuntos del 
citado departamento. En li 
entrada dos señoritas y u!> 
conserje atienden las visitas 
3ue se producen durante el 

ía y les informan de cómo 
se puede llegar hasta la sexta 
planta sin tener que pasar 
por las escaleras, ni tropezar 
con ladrillos o bien 
intoxicarse de polvo 
subiendo hasta arriba. En 
una de las plantas, 
concretamente la cuarta, y

Las obras del ambulatorio “Ramón y Cajal", detenidas^

Lo de consumir productos 
aragoneses nos parece de perlas, pero 
esto no quiere decir que tengamos que 
hacer el boicot a lo que nos llega de 
otras provincias. Porque por la misma 
razón tampoco venderíamos 
maquinaria agrícola fabricada en Ejea 
a los andaluces o vino de Cariñena en 
Madrid.

Lo de la autonomía nos parece muy 
bien. Pero pensamos que no tiene que 
llegar tan lejos —ni en política, ni en 
economía— como para pretender 
rechazar y despreciar todo lo que no sea 
nuestro. Consumamos y defendamos 
nuestros productos, pero sin perder el 
respeto a lo que es fábrica o se cría en 
otras regiones. Que ni en Vizcaya 
pueden alimentarse con hierro, ni 
nosotros solamente con verduras o 
trigo.

Es un decir. Y una opinión como 
comparten muchos ciudadanos. Por 
eso la aireamos aquí, sin más 
transcendencia que la de recoger un 
comentario que está en la calle.

PROYECTOS DE RENEE

COMO en la calle está el 

comentario y la noticia del 
proyecto de “Renfe” que unirá por 

tren Madrid y Barcelona en dos horas 
y media, pasando naturalmente por 
Zaragoza. Para ello habrá que hacer un 
nuevo Irazado de vía, con ancho 
europeo, en el que se barajarán 
muchos millones de pesetas. 
Solamente el anteproyecto ya 
supondrá una inversión de setenta a 
ochenta mil millones. El estudio ha 
sido encargado a una sociedad de 
ingeniería civil.

Si esto se hace realidad en un 
futuro más o menos inmediato, los 
trenes de tipo “Ter” pero de línea 
aerodinámica, alcanzarían una 
velocidad media de 226 kilómetros por 
hora y una máxima de 270. Se prevee 
también que para los años noventa 
entre Madrid y Barcelona podrían 
viajar diariamente entre siete y ocho 
mil usuarios. Pero hay más. Según la 
revista “Cisneros", en Madrid, 
Barcelona y Zaragoza, como 
complemento a este nudo de 
comunicaciones, estarían ubicados 
prandes aeropuertos con enlaces 
internacionales.

En fin, todo esto son proyectos, 
pero proyectos serios con grandes 
posibilidades de que se conviertan en 
realidad. Por eso nos complace 
recogerlos. Por eso y porque para 
nuestra ciudad sería muy importante.

fueron adjudicadas sin 
poseer fondos específicos 
para ello por lo que la Ley 
de Contratos para el Estado 
ha quedado burlada, si este 
término se confirma

NUEVAS DIRECCIONES 
EN EL INP

No obstante, el INP, que 
en cuestión de pagos se 
declara insolvente por ser un 
órgano meramente 
administrativo y no 
disponer de poder real para 
ello, adeuda en un cálculo 
aproximativo más de 50 
millones de pesetas 
numerosas empresas 
aragonesas.

El director provincial del 
INP, don Arsenio Perales, 
fue cesado en el cargo y la 
dirección del mismo pasó a 
manos de una representa
ción de funcionarios y 
trabajadores, pero 
actualmente es un 
funcionario quien lleva la 
dirección del INP, 
concretamente el señor Mut. 
Pero lo cierto, es que 
Madrid hace oídos sordos a 
las peticiones de Zaragoza, 
puesto que desde^ hace dos 
meses no envía remesa 
alguna de dineros para pagar 
las obras que se están 
llevando a cabo. En el mes 
de diciembre fueron 
primero los trabajadores del 
INP quienes percibieron sus 
emolumentos y 
posteriormente el resto del 
dinero se distribuyó entre 
las empresas acreedoras por 
obras, llegándoles a 
cantidades insignificantes.

El problema del 
Ambulatorio de ‘‘Ramón y 
Cajal”, es importante, hasta 
tal extremo que merece ser 
tenido en cuenta puesto oue 
es un centro indispensable 
para atender las necesidades 
sanitarias de la ciudad, a 
pes.'r de los pequeños 
ambulatorios que han sido 
abiertos en los barrios.

El centro asistencial 
ubicado en «I paseo de 
María Agustín, numero 14 
presenta un aspecto, 
actualmente, lamentable. 
Desde la primera hasta la 
quinta planta están en 
obras, pero paralizadas. Los 
tabiques a medio construir, 
el polvo cubre todas las

W' IT ¥

Las apariencias enganan o el hábito no hace al monje, 
por fuera el Ambulatorio "Ramón y Cajal".

permanecen. Es aterrador lo 
presenciado en el 
ambulatorio.

LAS URGENCIAS SE 
ATIENDEN ALLI

Pero lo que realmente 
clama al cielo es que el 
servicio de Urgencias, con el 
Ambulatorio en estas 
circunstancias, funciona en 
la sexta planta. Y los que 
deben ser atendidos llegan 
hasta la sala mediante unos 
ascensores sucios y 
deprimentes. La sexta 
planta, qjje_ perm an ece 
cerrada cuando se llega a 
ellas por las escaleras, 
mantiene a uno o dos

HUARTE, 
CLARA Ih

—La ob 
el mes de 
las certifier 
no se comí 
partir -de î 
contin uai 
porque se 
trámites bi 
de Ministe 
el mes d 
viendo q 
pagar, se t 
bastante se 
pasaba. Ce 
ascend ía a 
pesetas se < 
la obra 
acontecimi

—¿Cómi 
el INP no p

—Buen

depende <
^anidad y 
Créditos 
podía teni 
ya que cui 
M i n isterio 
concedían 
actualmen 
estos c 
presupuest 
Estado, 
recibe < 
Sanidad, d 
que se 
áistribu 
P o d a m o 
emolumen 
además, c 
que se í 
millones di

ha infrini 
Contratos

—Lo qu 
es que cui 
obra y se 
P r e V i a m 
consignar 
para que 
problemas 
hasta q 
organismo 
o podía n 
Concurso 
habilitarse 
dos o tres

—Pero 
insolvente 
. -“De 
insolvente 
este cas 
nacional e 
el misnr 
resolver.
- ¿ P 

solución?
■'Todo 

los Presup 
®e distril 
mente y < 
el Mínisl

e s u e IV i 
problemas

en la entrada de la 
aparecen una montad 
radiografías de pac*F; 
que quizás ya no sirvani 
los suelos, repletas de ri 
y sin cuidado algunO' 
aspecto del edit»® 
denigrante, aunqu®’"^ 
atiendan las urgencias-

El administrador o•• 
sección de Urgencias í'Cajai»» ' 
ha explicado la situacio ¿ s 
edificio porque: “No P »?Yobras pe, 
hacer declaraciones'.«razón’se i 
estoy capacitado 
hacerlas: debe ser el d*Jge I ¿ 
del centro.”. ^mbuiator 
observamos es q^gexisten v 
médico deambubba / ooarrios > 
edificio con mas ’
otra cosa puesto qo®

El DIREi 
ambula 
2ARAGC

n ?5eñ< 
se h

i®3rrios
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1 la C0' 

iciasit 
nes, in-

—, abrigo para evitar el frío. 
^"eI INP al depender del 

estere. Ministerio de Sanidad en 
<i«tos instantes 
(anteriormente, estaba bajo 

Drobñ la tutela del Ministerio de 
Trabajo) ha quedado un 
tanto desfasado o 
desinformado de la política 
gue se llevaba y por ello es 
preciso, ya que dependen de 
ál que se aprueben los 
presupuestos del Estado 
para paliar estos impagos 
gue por el momento existen 
no solo a nivel regional sinodía, sin 

inte con 
éctrico! 
ir el fdo
io. 
dico
Ï n 
iona

dt

nacional._ _ _ _ _ __ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
_ DON JOSE MARIA LLO- 
r RENTE, DE LA EMPRESA 

HUARTE,"ELINPSEDE-
1 CLARA INSOLVENTE

rgencis 
lente st 
lersonas 
utos del 
). En I)' 
as y um; 
s visits 
ran te el 
le cómo 
la sexta 

le pasar 
tropezar 
o bien

polvo 
iba. En 
antas, 
uarta, y

Til
r, TjII ’1

—La obra se adjudicó en 
el mes de enero de 1977 y 
las certificaciones de dinero 
no se comenzaron a pagar a 
partir de abril o mayo. Se 
continuaron los trabajos 
porque se creía que eran 
trámites burocráticos lentos 
de Ministerio, pero llegado 
el mes de septiernbre y 
viendo que seguían sin 
pagar, se hicieron gestiones 
bastante serias para ver qué 
pasaba. Como lo realizado 
ascendía a 17 millones de 
pesetas se decidió suspender 
la obra y esperar 
acontecimientos.

—¿Cómo es posible que 
el INP no pueda pagar?

—Bueno, actualmente 

depende del Ministerio de 
, ^anidad y algunos de los 
' ^’’®dttos que se pensaba 
; podía tener no aparecieron 

ya que cuando dependía del 
Ministerio de Trabajo se 
concedían inmediatamente; 
actualmente al pertenecer 
estos créditos a los 
presupuestos generales del 
estado, de donde los 
recibe el Ministerio de 
Sanidad, deberá esperarse a 
que se aprueben y 
oistribuyan para que 
podamos percibir los 
emolumentos adeudados. Y, 
además, continuar la obra’
que se acerca a los 50 
millones de presupuesto.
. ~¿Es cieito que el INP 
na infringido la Ley de 
Contratos para el Estado?

Lo que si puedo decirle 
'k cuando se hace una 
Obra y se saca a subasta, 
previamente hay que 
consignar los presupuestos 

'^®9o no existan 
problemas de pago. No sé 
"asta qué punto un 
organismo autónomo puede 
o podía mandar una obra a 

y posteriormente habilitarse los créditos a los 
uos o tres meses.

INP es 
insolvente? 
iníZTu?* facto” se declara 

ente. No solamente en 
nacinnai^^° a nivel 
el casos con

problema a 

solución'? “ ' “ ' b e r

los esperamos que 

mente V . mmediata- 
el Minie* ?°hsignado para 

de Sanidadla 1^'*^ 
'Obtai'’, 

pacií^ _ _ _ _ _ _

*-OS

nque

cias p®

ambulatorios?
—Era la mejor solución 

en las actuales circunstan
cias. No tiene calefacción, 
pero lo remediamos con 
aparatos eléctricos, debería 
estar más limpio. Lo que no 
podemos es enviar a los 
pacientes de un lado para 
otro. Estudiamos la 
posibilidad de trasladarlo a 
la calle Tarragona, pero era 
un local pequeño y no había 
aparcamiento para las 
ambulancias. Además hay 
un problema importante: las 
antenas. Si nos trasladamos 
a un lugar o edificio bajo no 
se pueden captar las 
informaciones que nos 
mandan y es un grave 
problema. También 
pudimos trasladarlo a 
Ruiseñores, pero estaba 
muy alejado.

— ¿Cuántas asistencias 
realiza el servicio de 
urgencias diariamente?

— Los días festivos, 
concretamente, alrededor de 
1.500. Diariamente, por 
ejemplo, son seiscientas o 
setecientas personas las que 
pasan por los ambulatorias 
para que les pongan alguna 
inyección, y hay que contar 
que con el enfermo acude 
siempre, o casi siempre un 
familiar. No obstante las 
salidas también son muchas 
porque habrá unas 
trescientas personas que 
deben ser atendidas en sus 
domicilios por imposibilidad 
de trasladarse hasta los 
ambulatorios.

das-He qué director, ¿por 
dor obra^ l’an suspendido las 
âïciS* “Ramón y

''No cerrado por 
:'0’’®^lW'’azó^ '’° sé por qué 
a**S í®". suspendido las 
eld'^fWei sacado todo

s ‘’‘'í^existenpequeños que 
alJ^r^^ifflbarHos funcionan en los 
s y únicamente ha

En fin, que la sanidad en 
nuestro país debe ser 
reformada a marchas 
forzadas para lograr 
resultados positivos. Y, 
lógicamente, el Ambulatorio 
de “Ramón y Cajal” debe 
funcionar cuanto antes para 
que la descongestión sea un 
hecho, porque son pocos los 
centros asistenciales que 
Zaragoza tiene para cubrir 
las necesidades médicas de 
más de quinientas mil 
personas. Pero como el INP 
no puede pagar, pues... que 
los asegurados esperen.

Daniel LLAGUERRI 
(Fotos: GARCIA LUNA)

Las obras, paradas art todas las plantas menos en la ultima, 
esperan a que el INI cuente con presupuesto para abonar a la cons
tructora los diecisiete millones de pesetas que se le deben.

El máximo organismo sanitario 
adeuda a la constructora 17 millones 
de pesetas
Urgencias continúa allí entre polvo 
y cascotes .............. .....

Informando
on directo

c

quedado allí el servicio de 
Urgencias, pero de mala 
manera.

— ¿Por qué se estaban 
realizando las obras?

—Se estaba llevando a 
cabo una transformación 
total para pasar de Medicina 
General, a atender las 
distintas especialidades.

— ¿Es imprescindible el 
Ambulatorio de “Ramón y 
Cajal”?

— Todo es necesario 
porque cada día se precisa 
más atención a los 
asegurados. Los que iban a 
este ambulatorio ahora van 
a los más pequeños o bien al 
ambulatorio de la ciudad 
sanitaria.

— ¿Cuántos .medicos 
trabajaban en este 
ambulatorio?

—Existen cuatro plantas, 
y seis consultas por cada 
una de ellas. O sea 
veinticuatro consultas. Si 
tenemos en cuenta que 
había seis médicos por 
consulta, tenemos que eran 
144 médicos que trabajaban 
en este ambulatorio.

— Pe ro ... ¿en estos 
momentos son suficientes 
los pequeños ambulatorios 
que han sido creados por los 
barrios de la ciudad?

— Son y no son 
insuficientes, depende del 
punto de vista con que se 
mira. Actualmente tenemos 
cuatro en el barrio de San 
José; cuatro mas en la zona 
centro; tres en Torrero; dos 
en las Delicias; dos más en el 
barrio Oliver, y además, en 
construcción uno en la 
Avenida de Cataluña y otro 
en la calle Ricardo del Arco, 
y, en proyecto, dos más en 
la zona Torrero y Delicias. 
Si se quieren llevar al lado 
del asegurado cuanto más 
haya mejor, pero si se busca 
mas efectividad y economía 
es mejor agruparlos por 
zonas. Particularmente le 
diré que estoy con los 
centros pequeños, porque la 
medicina es más humana.

La Plaza de San Felipe
A media tarde de ayer nos llamaron 

desde el sector calle de Alfonso, con
cretamente de la Plaza de San Felipe. 
Nuestro comunicante se lamentaba 
del abandono en que se encuentra es
ta plaza que tanto dinero costó remode
lar hace muy pocos meses. Nos dice que 
la suciedad es manifiesta y que se está 
malogrando uno de los rincones más be
llos de la ciudad.

De momento consignamos aquí la 
"información en directo" de nuestro 
comunicante, y pasamos nota a la sec
ción de reporteros para que giren la visi
ta correspondiente.

Los precios en los mercados
Otra llamada. La nueva sección de 

A/e no ha podido tener mejor ni más rá
pida acogida. Esta vez es una ama de ca
sa. Ella hace sus compras en un mercadi- 
llo del sector Gran Vía, y eso de la obli
gatoriedad de exhibir los precios sobre 
cada producto, principalmente frutas y 
verduras, parece que no se cumple siem
pre. Nos añade que igual ocurre en los 
escaparates de algunas tiendas de ultra
marinos del sector que, por cierto, dice 
ella, es uno de los más caros de Zarago-

También nos pide que la venta de pa
tatas directamente del productor sea 
llevada hasta la zona de La Romareda y 
toda la derecha de la Gran Vía donde se 
venden a precios de escándalo en rela
ción a como las pagan a los agriculto
res.

Pasamos el informe a "Reporteros" 
para que se ocupen del tema.

Trabajadores municipales:
El viernes, todos enfermos

— ¿No cree que el 
Servicio de Urgencias es 
inhumano que esté en estos

La Comisión de Prensa de la 
Asamblea de Trabajadores del

PUNTA 
de LANZA

Revisiones 
urbanísticas

N
OS dicen que en la Cataluña de 

Tarraddlas pronto empezarán a 
estallar los escándalos urbanísticos de 

años atrás y que hasta Zaragoza han 
llegado ya los primeros vientos revisio
nistas del urbanismo local en los últi
mos años, en los que, al parecer, se han 
cometido verdaderos atropellos a las 
más elementales normas del habitat 
ciudadano.

Parece que, de momento, los dos 
sectores que figuran en la primera pá
gina de la agenda de algún grupo polí
tico son la calle de Alfonso con sus 
adyacentes y La Seo. Luego San José y 
Las Fuentes, donde el “desmadre” ha 
sido de los que hacen época, sólo supe
rado por ese sector de Madre Vedruna 
en el me las tropelías se pierden ya en 
la noche de los tiempos.

Huelga decir que la acción revisio
nista con todas sus consecuencias y a 
todos los niveles comenzará cuando 
quede constituido el nuevo Ayunta
miento.

llllfllffiflf
Si vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en l/a- 
marnos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 - ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO
Ayuntamiento de Zaragoza hace llegar 
hasta nuestra Redacción un 
comunicado sobre el tema de la 
situación de la asistencia sanitaria por 
parte del Ayuntamiento, y 
concretamente por la de la Casa de 
Socorro,.de la que es concejal delegado 
el famoso señor Putizza Matich. En su 
nota los trabajadores nos dicen que 
desde primeras horas del día 13 de 
enero, en todas las dependencias 
municipales, y fundamentalmente en 
la propia Casa Consistorial, han 
aparecido centenares de pegatinas, 
firmadas por la Asamblea de 
Trabajadores del Ayuntamiento.

En las mismas se reivindican que el 
Ayuntamiento cumpla sus propios 
acuerdos adoptados en el mes de 
diciembre, respecto a la Casa de 
Socorro, y se pide igualmente, por 
enésima vez que dimita el concejal 
delegado de la misma, Sr. Matich.

En caso contrario, si ambas cosas 
no se han producido antes del día 19 
de enero, amenazan con que el día 20 
"nos pondremos todos enfermos". 
Dicha acción consistiría en un paro 
parcial en la mañana de ese día, y una 
concentración en las consultas de la 
Casa de Socorro, a la que los 
trabajadores municipales, y sus 
familiares que se quisieran añadir, 
alegaran "que están enfermos".

Las peticiones de los trabajaoores 
vienen ya desde que finalizó su huelga 
en el mes de marzo, y se han 
canalizado fundamentalmente por 
medio de la Junta Mixta de Sanidad, 
organismo mixto formado por el 
Alcalde, representantes del personal 
médico y sanitario, y representantes de 
la Asamblea; no obstante, los 
resultados de esta Junta, aprobados ya 
por el Ayuntamiento Pleno, son en la 
práctica nulos, lo que ha llevado a 
estos trabajadores a adoptar medidas 
de presión.
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D. José María Navarro Giria, 
el hombre qae no quiso ser

alcalde de Calatayud
TRAS EL POLIGONO DE ^ARIVELLA HAY UN GRAN 'AFFAIRE' DEL QUE 

NUNCA SE SABRA LA VERDAD" • "OPINO QUE EL MATADERO HA SIDO 
UNA DE LAS REALIZACIONES MAS LAMENTABLES" • "¿POR QUE UNOS 
EXPEDIENTES DE URBANISMO SE ETERNIZAN Y OTROS SE RESUELVEN 
CON MAQUINA ELECTRONICA?"

CON El DEBIDO 
RESPEID

OR el camino de los andenes carrileros y atravesando el 
puente sobre el río Jalón, se llega, se llegaba, a los 

umbrales de esta enrejada “Puerta de Alcántara" que, compañera 
de otras tres todavía existentes, jugueteaba con el abanico de una 
muralla a los cuatro vientos cardinales de la ciudad.

Este, Oeste, Norte, Sur... la puerta, flaqueada por el río-, 
desapareció hace tiempo. Ahora, y ai otro lado del guad, han 
surgido, como setas de ladrillo y hormigón, calles y bloques 
residenciales que ya no emplean m^s puertas que las del campo; 
pero la de Alcántara, aunquediluida én el recuerdo, sigue siendo 
imaginario postigo por el que se atisban, en perspectivas de calles 
retorcidas, salpicaduras de torres corniseadas de historia.

La historia de nuestra ciudad pasa ahora, obligadamente, por 
los verdes arcos de aquellos cándalos y serpollos que dejara en su 
interior la derruida muralla. Si la ciudad tuvo su centro en la semi- 
feudal plaza de^spaña, hoy lo tiene en la castiza y bastante mal
tratada plaza del Fuerte. Hasta los bancos que suelen tener una in
falible vista de águila, hoy pueden estar lamentando haber posado 
el vuelo en la otra orilla del no.

Que nadie se sienta ofendido” o halagado por esta media 
verdad que pregonan las no muy abundantes zonas verdes de la 
ciudad, y que precisamente están en el lado izquierdo de la 
corriente fluvial. Si a quienes edificaron afanosa y 
avarientamente en la margen derecha no se les obligó a que 
dejaran espacios libres no sólo aprovechables para la circulación, 
ese es otro cantar del que únicamente pueden ser responsabilizados 
nuienes escribieron la letra y la música.

Abrimos esta "Puerta" con la ilusión de que algunos 
ciudadanos puedan mirar observadamente por ella; - sabiendo, 
además, que también serán observados por los restantes.vecinos. 
Y, ya que hablamos de observación y de zonas verdes,debemos 
recalcar con el débido respeto el lamentable estado en que se 
hallan nuestras tres o cuatro plazuelas interiores que todavía 
conservan esa denominación.

Inevitablemente, hicieron trizas su verdor las secuelas del 
nuevo alcantarillado, pero, ahora que por allí parece no haber 
riesgo de nuevos reventones, estimamos razonable que se 
emprendan las obras de su reparación y mullido. No creemos que 
Su retraso, como el de otros retrasos callejeros, pueda ser 
achacadle a la falta de brazos disponibles, pues ei propio 
Municipio debe saber mejor que nadie la cantidad de zangones 
que pasan actualmente con las manos en los bolsillos-por 
nuestras depauperadas cajas de desempleo.

Y, si no lo supiere, alguien debe echarle un capote. Que 
Suponemos sigue siendo una obra de caridad ens^eñar al que. no
sabe.

J. MUÑOZ CALLEJERO

En ía foto-' La Puerta de Alcántara a principios de siglo.. 
(Foto propiedad del académico Mariano Rubio Vergara)

- —Mire jefe, con lo que me paga no me llega para comer.
—Pepe, yo no te pago para que comas, sino para que trabajes.
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JOSE MARIA NAVARRO Cl RIA nació en Calateyud un 13 de 
cualquier mes de 1904. Dedicado a las .artes gráficas y 
al comercio hace más de medio siglo. Concejal y 
teniente de Alcalde desde 1937, por espacio de 18 años*.

Corresponsal de “El Noticiero” 30 años, y 25 años de Efe, 
Cifra y Alfil. Nombrado Alcalde por Eduardo Baeza, 
renunció a dicho cargo antes de tomar posesión, por no 
considerarse con las cualidades idóneas.

— ¿Fue concejal a dedo o de 
papeleta? ,

- /4 dedo unos 15 años. Al 
establecerse elecciones, cesé tres 
años, y se me persiguió de forma 
implacable por un partido 
imperante, y en la primera 
convocatoria me presenté por 
Cabezas de Familia, como 
independiente, en una lucha 
furibunda, y salí -sabían 
difamar como ahora- en primer 
lugar, doblando en número, 
marca que nadie ha superado.

— Dé una ligera opinión de 
todos los alcaldes que ha 
conocido.

— Tres alcaldes muy buenos 
fueron Carmelo Clemente 
Melús, al que la política no dejó 
gobernar. Angel Carrau Mir, 
cuyo patriotismo social no 
agradecieron, ni la ciudad ni los 
propios favorecidos, y Arturo 
Guillén Melero, enamorado de 
Calatayud, con iniciativas e 
ímpetu, que se asfixió en el final 
de una demagogia. De relieve 
social, con cosas estimables, 
Antonio Bardají.

—Hablenos de los del 36 a la 
actualidad. ’

- fían desfilado buenos 
alcaldes si los • medimos con 
justicia y en cada momento. Un 
León Clemente sacó adelante 
una situación económica 
comprometida, en una ete^a de 
plato único, en que había que 
pedir permiso para ir a Madrid a 
pedir cosas. Tuvimos otro de 
gran ruido negativo. Antonio Gil 
fue un gran alcalde, planificó lo 
de Aguas y Alcantarillado 
perfecto, y en camino para una 
ciudad de 50.000 habitantes, > 
ahora, con una obra de 
millonarios tenemos un porvenir 
sombrío si crece la ciudad. De 
no haber sido por su 
au toritarismo y falta de 
colaboración, Salvador Ibarra 
hubiese hecho, y las hizo, cosas 
positivas, porque es hombre de 
empresa, y con una plausible 
vanidad que era sincera y 
necesaria, le "pusieron el pie” 
muchos que le animaban y dejó 
cosas hechas en Calatayud 
imvoríantes.

—Enjuicie al alcalde actual. .
- JVo me resulta fatigoso, 

porque la persona me está 
rebasada. Y, el alcalde, dejará, 
cuando cese, algo de una 
importancia vital, que ya es vida 
y orgullo de Calatayud. Si en 
lugar de ser cobertura de todo lo 
que muchos hicieron mal -antes 
y después-, hubiese sido 
clarificación ciudadana, tal vez 
hubiera pasado a la historia con 
un haber muy estimable.

- ¿Por qué fracasó la 
Cooperativa? .

Si el día de su 
inauguración, cuando aplaudían 
a Solís, su creador nato, 
Salvador Ibarra, se hubiera 
dejado llevar a hombros hasta la 
plaza del Generalísimo, y 
hubiera presentado la dimisión, 
hubiera sahido reconocer 
Calatayud lo que hace todo 
hombre de empresa. Se 
equivocó, y los usuarios le 
desplazaron, porque una buena 
parte elegían la fruta y vendían 
fuera la "flor”, y llevaban los 
"destríos” a la Cooperativa.

¡.Qué ha dejado de decirse 
del "polígono de Marivella”? .

nicamente conocer 
‘‘quién hay detrás’’, y 
desenmascarar de una vez a los 
que parece que están "delante”. 
Es un gran affaire, del que 
nunca se sabrá la verdad, y si no 
lo aclaran, un gran lastre para 
los encubridores. Tomen nota.

— Cite un equipo de once 
nombres para las próximas 
municipales.

~ Será más prudente no citar 
a nadie. Lo que sí podría 
vaticinarse es que la juventud irá

a esa Casa Municipal y barrerá 
todo lo que está ocurriendo 
respecto a muchos "problemas”, 
que, en realidad, nunca debieron 
serlo.

— ¿ Q uién y por gué es 
culpable de las anomalías del 
matadero?.

-En primer lugar quienes 
aceptaron un proyecto y 
presufjuesto raqu iticos. 
Después, quienes debieron 
inspeccionar las obras, que, y 
sigue siendo, un desastre. Yo no 
tengo que acusar a nadie, 
porque no es mi misión, pero se 
ha construido, de momento.

jdos veces.f. Hay un expedient 
archivado que ordené i 
Corporación instruir c m 
concejales y del que nada mist, 
supo. Hay una magnifica catín 
de escaldamiento, estremi 
hace poco, que ha costado m' 
millón, porque la primera a 
inservible y peligrosa. Ha stíoy 
lo es, una de las realizaciorf. - 
más lamentables. F

— ¿Cuántas inmoralidiJaS 
administrativas ha conocido ¿ 
Calatayud?. |

- Muchas y "ninguna". 
que transcendieron enif, 
minucias. Las "otras”, lasquen j 
amparan en parcelaciona, ’ 
reparcelaciones, silendi 
administrativos y otras muda g 
cosas, escandalizaría é't 
conocerlas en letra impresa. S

AE /1.4. t-

- Mefor preguntaría,

Sergio TEXU |

— ¿Pué sabe de “Augua s 
Bilbilis que no se haya dicho!

- Sé muchas cosas desde 
primer día. (lue "a forciori"i S 
aceptó un solar sin urbanizará S 
reparcelar la zona, ¡i : 
preocuparse para nada de i(¡l 
esa obra se terminaría. ,w 
fallaron los cálculos! , porqi& 
los que no creían verse 
final, se encuentran en 
principio. Calatayud es la mej^ 
ciudad del mundo. En nin^iiK 
otra se hubiera regalado 
parte de dinero, para llegar ¡Y’* 
situación actual, que es tem^ 
dos grupos escolares terminaiát 
para un millar de plazas, 
alcaltarillado, sin accesos, í J 
resolver algó de la concentrait, 
de la Comarca, con los muti 
escolares amontonados. 
ahora sólo hay un 
positivo,, y una victim 
propiciatoria: El diputíi^- 
provincial a¡ g^e con “fua^ 
poco claros y confensables"^ 
le ha calumniado y ni siquia» 
ha encontrado una solidaridi¿\ 
sincera de su corporación.

— Siempre ha dicho lo quel»: 
querido, ¿se quedó con ganas 41 
aecir algo:

N 

este r 
com( 
Maree 
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exciui 
como 
pues j 
atacar 
y Pes 
ia ba 
modo 
no le 
(tescai
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que, 
rectif 
sobre 
Maree 
pronr 
casual 
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dómii 
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DEt

que unós expedientes i'i 
urbanismo se eternizan, y 
se resuelven ' con máqu^- ei e t 
electrónica?. : Oiiv,r" "i

»ld# Emma 
labrari mal

estadk

ÍDIbujo de F. AFARICÁ ««"«Mr"

ICEN que la Delegación de la
Juventud (OJE) está pasando 

malos momentos, ¿pero aún funciona 
este Organismo?. Lo importante es que 
el local pase a la ciudad. Tenemos
demasiados 
pre-quinceañeros 
apropiados para ellos.

muchachos 
sin unos locales

La actuación de algunas centrales 
sindícale . nos están haciendo pensar 
que en tugar de “una vertical” vamos a 
tener diez, pues siguen intentando 
mangonear a los trabajadores según sus 
propios intereses electorales.

Durante 
tran sporte,

la reciente huelga del 
Zaragoza capital tuvo

problemas de abastecimiento en 
gasolineras, y también fas comunidades 
e industrias de Calatayud. Sin embargo 
nuestra zona de estaciones de servicio 
no tuvieron problemas gracias al 
producto almacenado en las 
instalaciones locales de Campsa. Con lo 
que se demuestra que es imprescindible 
poner en marcha la ampliación de las 
mismas, como estaba programado. 
Cuando es el servicio público el que está 
en juego, no se debe hablar tan sólo de 
rentabilidad fría y “contante”, sino de 
atender un servicio público, pues 
Calatayud por su situación podría ser un 
puesto clave para resolver conflictos.

Contemplando la decepcionante 
marcha del C. D. Calatayud, uno no 
t ¡ene más remedio que recordar 
entrenador bilbilitano Eduardo 
Marquina, que desde que “tuvo que 
dejar al equipo local”, consiguió en doS 
años consecutivos subir aU Almazán de 
Primera Regional a Preferente, y de ésta 
a Tercera División. Ahora lo tenemos 
con el Numancia en cabeza de i® 
Primera Preferente.

El año, culturaimente, también ha 
comenzado. La Caja de Ahorros 
obsequió a la ciudad con un concierto 
de la Orquesta de Cámara de Zaragoza. 
Al día siguiente el Grupo Cultural 
Bilbilitano, independientOi 
"Imagen-Palabra—Letra”, presentó ••• 
un interesante recital al poeta local Pep® 
Verón Gómez , poeta “puente” entr® 
dos generaciones, que muchos de sus 
paisanos desconocían.

Cuando lean estas líneas es rnuV 
posible que ya esté funcionando • 
Bingo en el Casino Principal. Aunque®' 
anterior ejercicio se terminó con Ii9®(° 
superávit, este azar traerá gananci® 
segura a dicha institución en el año de' 
cinturón prieto.

MARCELINO
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MARCEL DOMINGO
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M I el propio Napoleón conquistó 
|en España tan triste fama como

este personaje de apellido tan festivo, 
como el monsieur Domingo, don 
Marcel. Y conste que, si tratamos de 
introducido en nuestra jaula, se debe, 
exclusivamente, a la que se nos antoja 
como manía persecutoria a Zaragoza, 
pues sus dos personajes deportivos más 
atacados, últimamente, son Paco Ortiz 
y Pes Párez, dos zaragozanos con toda 
la barba, contra los que, de algún 
modo, lanzó el mister—monsieur (que 
no le decimos señor) sus más agrias 
descargas.
’ De Francisco Ortiz —y olé— dijo 

que, mientras el famoso locutor no 
rectificara un sagaz comentario que 
sobre él hizo, no volvería hablar. Pero 
Marcel Domingo, se ha olvidado de su 
promesa y, miren ustedes qué 
casualidad, ha vuelto a abrir el pico, 
precisamente para poner de chupa 
dómine a otro zaragozano, el árbitro 
Pes Pérez, que tuvo la valentía de 
enseñarle por sus propios
merecimientos, esa tarjeta roja que es 
la flecha indicatoria del lugar por

a la ducha los

profesionales del fútbol que se ponen 
el reglamento como montera.

Asf que, don Marcel, pase usted a la 
Jaula y deleítese en ella con la lectura 
de ios mil y un libros publicados sobre 
la vida y las muertes de su paisano y 
tocayo. Petiot, quien al menos las 
mataba callando. Jaula, a pan duro y 
sin agua, durante seis días y un 
minuto, para usted, que se permite 
todo tipo de intemperancias 
verborreicas, a pesar de que promete 
estar callado.

Preguntados, por servidor, los 
señores Ortiz y Pes Pérez, me aseguran 
que, a pesar de no ser miembros de la 
Copel jaulística, no piensan influir ante 
mi persona sobornándome para que, 
por medio de un piadoso indulto, le 
levante la condena. Así que, espero 
monsieur Domingo, que no incendie 
usted la jaula, ni se suba a su tejado, y 
que en ella, permanezca callado cual 
papagayo mudo,durante los días de la 
condena que le acabo de imponer. Pase 
a la jaula, amigo. Dentro de ella todo 
seguirá viéndolo a rayas como cuando 
defendía los colores del Atletico de
Madrid. BRUNET

La consigna de/ Oviedo para mañana

GANAS o 
HOSIS"

Pero el Zaragoza, para aspirar necesita puntuar
OMO todos los 
encuentros que 

disputa el Real Zaragoza en 
la presente temporada, el de 
mañana en el Carlos Tartiere 
pienso que será 
tremendamente difícil. Y lo 
pienso por tres razones muy 
distintas^ Por la excelente 
impresión que causó el 
conjunto carbayón en La 
Romareda , por la 
recuperación que acusa en 
los últimos encuentros y por 
las condiciones en que 
pueda encontrarse el terreno
de juego. Q Real Zaragoza, 
que duda cabe, debe de 
pisar el acelerador, 
pensando en el ascenso, al 
objeto de incrustarse 
definitivamente en el grupo 
de cabeza; pero el Oviedo, 
con un negativo tadavía y 
contando con una magnífica 
plantilla, seguro que no le 
brindará facilidades. Así y 
todo, espero y deseo 
puntué el Zaragoza.

que

ARSENIO, CON 
LOS MISMOS

Salvo imprevistos, el Real 
Zaragoza, por deseo de su 
entrenador Arsenio Iglesias, 
parece ser que repetirá 
equipo en el Cárlos Tartiere. 
Entonces formarían estos
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hombres: Nieves; Heredia, 
, Blanco e india;Camus,

Oñaederra, García Castany 
y Arrúa; Alonso, Oviedo y

Hemos recibido una carta muy 
amable, entre otras de las muchas

que nos 
opinión 
Arrúa, 
tenemos

llegan, en la que nos piden 
particular del actual "Niño" 
preguntándonos, además, si 
algo contra el internacional

paraguayo. Pienso que la pregunta está 
relacionada con un par de suspensos que 
le otorgamos en sus últimas actuaciones, 
ya que de otra manera no lo 
entendemos ni por casualidad. Pues 
bien, los ceros a "Mino" Arrúa, en mi 
opinión, quedan justificados de manera 
lógica y natural, pero vamos a repetir la 
explicación una vez más.

Partamos de la base,, para evitar
suspicacias, de 
particular con 
paraguayo siempre 
cordial, como el

que nuestro traro 
el internacional 
ha sido correcto y 
propio interesado
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puede refrenar. Jamás tuvimos con 
Saturnino el menor roce, ni ahora 
mismo ni en temporadas anteriores. El 
sabe, mejor que nadie, que procuramos 
analizar sus actuaciones con la maxima 
honradez e imparcialidad; como 
también está al corriente, como nos ha 
ocurrido a cada cual en su momento de 
cuando ha jugado bien, regular o peor. 
Frente al Murcia realizó una primera 
parte fabulosa y así lo hemos reconocido 
con el mayor placer, por cuyo motivo 
podemos asegurar públicamente que no 
tenemos nada contra él, ni mucho 
menos.

Ocurre, sin embargo, que por 
considerarlo gran "figura le exigimos 
más, bastante más que a cualquier 
jugador-medianía, y es por ello que para 
merecer grandes elogios, incluso 
simplemente elogios, tiene que. 
aproximarse al "Niño" Arrúa que todos 
hemos conocido. Cuando tal ocurre

Juanjo. Pienso, lo continúo 
pensando, que Jorge Insfran 
es un ariete mucho más 
completo que Enrique 
Ovjedo, detalle que, una vez 
más, quedó demostrado 
palpablemente frente al 
Murcia en La Romareda. Y 
también creo, considerando 
que el terreno de juego 
puede estar convertido en 
barrizal, que Pepe González 
podría ocupar la plaza de 
García Castany o de Arrúa 
ya que hoy por hoy supera a 
los dos en el aspecto físico. 
Claro que... Doctores tiene
la ley y entrenadores 
fútbol.

RUIZ SOSA MUY 
ESPERANZADO

Y aunque el Oviedo

el

en
casa no hila muy fino que 
digamos, los empates que ha 
conseguido recientemente 
en Tarrasa y Córdoba, 
ambos a cero goles, han 
permitido que renazca la 
esperanza en el técnico 
ovetense, Ruiz Sosa, como 
también en los aficionados 
ovetenses. Se confía en 
derrotar al Zaragoza y estos 
pueden ser los hombres 
encargados de intentar la 
proeza Seoane; . Esteban, 
Laguna, Vicente, Maxi; 
Antuña, Bertollota o 
González e Iriarte; Sebas, 
Javier y Alarcón. Puede que 
la formación varíe un poco, 
pero no demasiado.

TRAYECTORIA 
OVETENSEE

El Oviedo 
clasificado en 
posición, con

m archa 
quice ava 

d iecisiete

FUTBOL: HOY EL SORTEO

puntos (nueve menos que el 
Real Zaragoza) y un
negativo. Ganó hasta la

fecha seis partidos, empató 
cinco, y perdió nueve. 
Dieciocho goles a favor ÿ 
veintisiete en contra. En su 
terreno del Carlos Tartiere 
le han derrotado tres 
equipos: El Baracaldo(2-1 ), 
Sabadell (3-0) y Huelva 
(2-0); empataron dos7 
Castellón y Jaén ( a uno y a 
cero, respectivamente) y 
perdieron cuatro: El 
Córdoba por tres a uno. 
Málaga y Granada por uno a 
cero y el Valladolid por tres 
a cero. Fuera de casa venció 
en Puertoliano y Murcia, en 
ambos casos por dos a uno; 
empató en Pamplona, 
Tarrasa y Córdoba y salió 
derrotado en el resto de 
escenarios.

TIEMPO INFERNAL

Tiempo infernal, por 
invernal, en casi toda 
España, y un viaje realizado 
por ferrocarril, buscando lo 
seguro, aunque con infinitas 
precauciones. El partido se 
disputará mañana domingo 
a las cuatro y media de la 
tarde, será dirigido por el 
colegiado castellano señor 
Mayoral y retransmitido en 
directo por las emisoras 
zaragozanas de costumbre, 
“Juventud” y “Popular”, en 
las voces amigas de Salvador 
Asensio y Eduardo 
González. Viaja como 
d irectivo-delegado Ricardo 
De Felipe, acompañado del 
Eresidente,, don José Gil 

echa, y se velan armas en 
el Hotel Ramiro I. Y ya sólo 
me queda desear mucha 
suerte al Zaragoza, pensando 
en que los dos puntos a 
conseguir son de oro de 
muchos quilates.

Gloria ARIAS

polideportes
--------------------------------------- „ , í

seguro que no hay problema. Así, pues, 
en nuestra's calificaciones particulares, 
como ya ustedes habrán adivinado, un 
cero de Arrúa, un suspenso de Arrúa, 
equviale a un aprobado quizás largo de 
cualquier futbolista mediocre, por los 
motivos que ya hemos explicado.

Con los demás nos ocurre lo mismo, 
por lo menos con los demás jugadores 
que en buena lógica se aproximan al 
nivel del paraguayo, en los aspectos 
técnicos y de pleno rendimiento. Este 
puede ser el caso de García Castany, 
incluso de Blanco y de Pepe González, 
aunque a menor escala de valores. 
Alonso mismo es un muchacho 
inteligente y con extraordinario olfato 
de gol, pero como resulta que frente al 
Murcia falló a la hora de la verdad, a la 
hora de aplicar al contrario el mortal 
descabello, le pusimos una nota muy 
baja y nos quedamos tan anchos. 
¿Acaso tenemos que tener algo contra 
"Pichi" Alonso para calificarlo de muy 
mal? ... Cada nota llega en su momento 
y siempre de acuerdo con nuestra 
honrada e imparcial opinión, quede ésto 
bien claro y de una vez para siempre.

BUENOS A/fíES 14.— fA/E).— Esta noche a las diez y trasmiti
do en directo por televisión se celebrará el sorteo, si asi cabe llamar
le, del mundial de fútbol. Como es sabido España entrará como 
segunda cabeza de serie \es uno de los grupos que comandarán Ale
mania, Argentina, Brasil y Holanda.

De cara al mundial del 82 a celebrar en España se ha confirmado 
ya definitivamente que Bilbao será sede de dicho campeonato.

DE FELIPE Y FLORES LLEGARON A LAS MANOS
BARCELONA, 14.— (Alfil).- La junta directiva del Club Depor

tivo Español ha decidido sancionar con arreglo a su régimen Interior 
a los jugadores De Felipe y Flores que protagonizaron un Incidente 
días pasados en un entrenamiento, llegando al parecer a la palea 
física.

Por otra parte, y en lo que se refiere al club de Sarrié, hay que re
gistrar la baja de Jeremías, a quien sel le ha diagnosticado una lesión 
renal que le tendrá apartado' momentáneamente de la actividad.

GIMENEZ MADRID, ARBITRO ENMENDIZORROZA
MADRID, 14 (Agencias El comité de jCompetición de la 

Federación Española de FJtbol ha acordado suspender por un par
tido a Solsona y Jeremías del Español y Aparicio del Tenerife, por 
su actuación en la jornada copera del miércoles.

Por cierto que para el encuentro Alavés-Zaragoza de la próxima 
ronda ha sido designado el colegiado Giménez Madrid.

TENIS: OTRA DERROTA ESPAÑOLA
MADRID, 14 (A/E).— El equipo español de tenis, que ya perdie

ra el domingo último ante Suecia en la copa de Europa, ha sido 
derrotado también por Inglaterra y por Idéntico resultado que en 
Zaragoza, tres a cero. En singles fueron vencidos Soler e Higueras y 
en dobles la pareja Vazquez y Moreno.

CICLISMO: HA MUERTO DERYCKE

Enrique PEYRONA

BRUSELAS, 14 (Alfil).— El ax ciclista belga Germain Derycke 
ha fallecido esta noche a consecuencia de una crisis cardiaca.

Derycke, contaba en la actualidad 4S años de edad. Entre sus 
éxitos más destacados figuran la Paris-Roubalx, en 1953, la Flecha 
Valona en 1954, uno antes que la Milán - San Remo la Lleja-Bas- 
togne-Lleja en 1957, y la Vuelta a Flandes en 1958. En 1953 deupó 
la segunda posición en el campeonato del Mundo, detrás de Fausto 
Coppl.
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CARTELERA
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza).-Compañía Lí
rica Española. 7 y 10,30: Los 
gavilanes. Mañana, progra
ma extraordinario, 7 y 
10,30: Molinos de viento y 
Gigantes y cabezudos. Direc- 
cin, Antonio Amengual.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 

10,30. (Todos públicos). 
Charles Chaplin en El cmico 
más grande del mundo.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10,30. 
(Mayores 18). La máscara. 
Rosa Valenty, Silvia Solar, 
Patrizia Adriani.

AVENIDA. - 4-6-8 y 10,30. 
(Mayores 18). 4.® semana: 
Comedones de un instructor. 
Robin Askwith, Anthony 
Booth. (Instalacin especiad 
para usuarios de aparatos de 
correccin auditiva.)

CERVANTES. - 4-6-8-10,30. 
(Todos públicos). 3.® semana: 
Las vacaciones de Mr. Hulot. 
Jacques Tati. Mañana, mati
nal a las 11,45.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,15. 
(Todos públicos). 3.* semana: 
MacArthur (El general rebel
de). Gregory Peck.

COSO. - 4-6-8-10,30. (Mayo
res 18). iLuchando por mis 
derechosi Color de Luxe. Pe
ter Fonda, Lynn Lowry.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
10,15. (Todos públicos). 4.® 
semana: Abismo. 
Cinemascope-Technicolor. 
Robert Shaw, Jacqueline 
Bisset. Mañana, -matinal a 
las 11,30.

DORADO. - 4-6-8 y. 10,30. 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Cuando el amor es slo sexo. 
Agostina Belli. Mañana ma
tinal 11,45. (Todos públicos). 
Joaquín Murrieta.

ELISEOS. - 4-6-8-10,30. (Ma
yores 18). 3.® semana: Ta
maño natural. Eastmanco- 
lor. Un film de Luis Berlaq- 
ga, con Michell Piccoli.

FLETA. - 5-7,15 y 10,15. (Toa
dos públicos). 4.® semana: 
Montaña rusa. Panavisin- 
Technicolor, Sistemé Sensu- 
rround. George Segal, Ri
chard WidmarK.

GOYA. - 4-6-8 y 10,30. (Mayo
res'18). 2.® semana: La viuda 
andaluza. Bárbara Rey, 
Francisco Algora. Mañana 
matinal 11,45.

MOLA. - 4-6,30-9,15 (Todos 
públicos). El mayor espec
táculo del mundo. Charlton 
Heston, Betty Hutton. Tech
nicolor.

PALACIO. - 4-6-8 y 10,30. 
(Mayores 18). 6.® semana: 
Locura americana. Techni
color.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,15. 
(Todos públicos). 4." semana: 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford. 
Mañana, matinal a las 
11,30.

REX. - 5-7,15 y 10,15. (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). 4.® semana: 
El puente de Cassandra. 
Technicolor. Sofía Loren, Ri
chard Harris. Mañana, mati
nal a las-11,30.

RIALTO. - 4,15-7 y 10. (Todos 
públicos). 4.® semana: Oersu 
Uzala. Oscar 1976 a la mejor 
película de habla no inglesa. 
Mañana matinal a las 11,30.

VICTORIA. 4-6-8-10,30,
(Todos públicos). El gorila 
ataca. Relieve tres dimensio
nes. Color de Luxe. Rod 
Arrants, Joanna de Varons.

CINES DE REESTRENÓ
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Dios bendiga cada 
rinen de esta casa. Eastman
color. Blanca Estrada, Lola 
Gaos.

GRAN VIA. - 4-6-8-10,30. 
(Mayores 18). Casanova. 
Technicolor. Tony Curtis, 
Marisa Berenson.

LATINÓ. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Sturmtruppen (Jo... 
iQué guerra!). Renato Poze- 
to, Corinne Clery.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8- 
l_0.,30. (Mayores 18). Me 
siento extraña. Eastmanco- 
lor, Rocío Dúrcal, Bárbara 
Rey.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8- 
10,30. (Mayores 18). La jo
ven casada. Eastmancolor. 
Omella Muti, Pedro del Co
rral.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Mi prima camal. Susan 
Player, Rosalba Neri.

OLIVER. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). La enfermera. Ur
sula Andress, Luciana Paluz- 

-2i.
PARIS. - 4-6-8-10,30. (Mayo

res 18 y de 14 acompaña
dos). El perro. Eastmancolor. 
Jason Miller, Lea Massari.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
¿1 triunfo de Buffalo Bill. 
Charlton Heston, Rhonda 
Fleming. Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (May. 18). 
¡Dios mío, emo he caído tan 
bígol Technicolor. Laura An
tonelli, Alberto Lionello.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Las aventuras de 
Flesh Gordon. Janson Wi
lliams, Suzanne Fields.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El último tren a Ka
tanga. Rod Taylor, Ivette 
Mimieux.

CINE RIALTO
La Dirección del Cine Rialto agradece su asistencia a 
los 10.000 espectadores que ya han admirado el film 
Oscar 1976 a la mejor película de habla no inglesa
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CORTO: CATCOR Jai
4.« SEMANA

un film de
/4KiRk KUROSf^k

_ color

Avda. de San José, 177 — Teléfono 275173 
SESIONES: 1,1» * 7 y 10

AUTORIZADA TODOS PUBLICOS

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

I ARAGONESES

FIESTAS UNIVERSITARIAS

PARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S GALLERY 2

1800 SENECA

GRAWER CLUB IGUANA

Abierto de jueves a sábados.Cami- 
no de las Torres, 96.

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DONDE EL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS

Reunión y juventud en un. am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de 1» 
Cruz, 28.

Juventud, ritmos, diveraón. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 217052.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

1.a nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 396952.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS.

NUEVA DISTINTA ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

Elegante. Selecto. Distinto, 
diferencia es su .ambiente’’ San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
214856.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184.

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
1« actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. Ca- 
VU, 10.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás ae Telefœ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

CONSUMA 
PRODUCTOS

CADA TARDE.

11

DISCOTECA 
LIVERPOOL La música más original y 

el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

COMPRAS
Monedas antigüas compro, 
oro plata, cobre.
Colecciones sellos.
P^qo bien. Me desplazo fuera I 
Telefono 427761 Zaragoza

STORK CLUB
Tarde : especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 214804.
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>•78/At: ESPECTACULOS

Los pasillos 
del Prado
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Hoy y mañana
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por el

¿CURRO INDULTADO?

sta noche, 
Primer Programa, en el 
espacio cinematográfico:

Escribe: JAVIER

Se pasea mucho la 
chavala por los pasillos 
de Prado y es que, según 
dicen algunos es la única 
manera de conseguir 
algo: haciéndose ver, 
para que así, aunque 
nada más sea para 
quitarte de en medio, te 
den algún trabajito. Eva 
Gloria ya lo tenía y fijo, 
pero necesitaba ciertas 
garantías sobre la 
emisión del espacio que 
se había convertido en el 
amar g apenas y 
rellenasiestas de 
cualquier día. Y es que 
como dice Evi Gloria: 
“Musiqueando es un 
programa intrascendente 
y que pretende ser 
divertido.’’. Luego 
algunos dicen que Eva 
Gloria se muestra un 
poquito cursi—ñoña- 
—provocativa, ¿será asi, 
Eva Gloria? . “Pues esa es 
mi imagen en realidad, 
tal vez un poquito 
ajustada al guión’’.

o fuef^ 
íaragoz’

dis- 
na- 
cn- 
04.

im- 
nte

1»

do 
ted 
fó- 
ílé-

"Sábado cine" TVE nos 
ofrece la película de 
Delbert Mann: "Jane 

Y rey. Es una 
producción norteameri
cana de Frederick H. 
“rogger de 1971, basada 
en la novela de Charlotte 
Bronteeyconguion de

Pullman. La 
biografía es en 

eastmancolor y la música 
compuesta por John 

i'liams. Son varias las 
versiones que de la 

ofrecido por 
c, siendo protagoniza- 

e a de hoy por: George 
Scot, Susanah York, lan 

«annen y Jack Hawkins, 
’ambién interviene 

•'lYree Dawn Porter.

■re- 
ru-

Jane Eyre, tras 
Permanecer diez años 
’ometida a la disciplina 
Pe un orfanato, se coloca 

casa del aristócrata

Y a Eva Glorias 
por una cosa o por otra, 
(que la chavala maja sí 
que es), hasta le han 
ofrecido 'hacer cine: “Sí, 
pero no creo ser una gran 
actriz, si acaso un par de 
películas y ya está’’. Y a 
la chica le escriben cartas 
diciéndole que está 
jamona y que si tal y 
hasta que si quiere 
casarse con el remitente: 
‘‘En efecto, recibo 
muchas de esas cartas y 
hasta con fotos y todo’’. 
Pero la verdad, de lo que 
no se sude hablar es de 
las otras cartas: “Pues 
también he recibido, eso 
sí, tan sólo una, que me 
decía, que si quería hacer 
pornografía, que me 
fuera a un club. Vamos, 
la “buena de Eva Gloria, 
¡pues qué de mal ha 

hecho ^a, para que le 
digan eso?. Menos mal 
que el balance es 
positivo. Le mandaremos 
alguna carta, eso sí, sin 
malas intenciones.

Cosas mías

SUSANAH 
YORK

Y GEORGE C. 
SCOTT

Rochester, como 
institutriz. Jane liega a 
hacerse indispensable 
para Rochester y hasta le 
salva la vida. El hombre 
llegará a dejar a su 
prometida para acentuar 
sus relaciones con Jane. 
La llegada de Manson 
complica las cosas...

¿DONDEESTA LUCAS?

Y ya sí que no son cosas mías, que como decía aquel; "tengo 
pruebas" y todos tenemos pruebas patentes y visibles, (que ese es 
el fallo de la lele, que se ve todo), de que aquí se están haciendo 
unos barullos que no hay quién los aclare después. Sobre todo 
con eso de quitar y poner espacios.

A pesar de ser la 
cuarta versión 
cinematográfica de la 
novela, el argumento 
original sigue intocable. 
Quizás la más destacada 
fuera la que en 1943 
hiciera Robert Stevenson 
con Joan Fontaine y 
Orson Welles en aquella: 
"Alma rebelde".

La de hoy muestra la 
dureza de los internados, 
el puritanismo extremo, 
el clasismo y costumbris- 
mo de la sociedad 
inglesa, para llegar al 
esperado final feliz. La 
dirección e interpreta
ción son bastante buenas.

Que dicen que si aquello de "El cabaret de las ideas", (lo dice 
Yale), "Lo debería de pagar el señor Arias Salgado, ya que ha 
sido un capricho de ese señor, el que el programa, tras los gastos 
de grabación, (y pagos a los invitados), no se emitiera". Claro que 
ahora, según se le ha ludo al señor ministro, eso lo vamos a pagar 

15 nosotros, sí, ustedes también, con los impuestos de la televisión, 
t' 0 sea que nos quejamos de que es mala y ahora además tenemos 
5 que pagarlo todo enterito....

Y todo para que luego hagan los que a ellos les dé la gana, 
(porquea nosotros no nos piden opinión, cuando les apetece 
grabar algo, o desgrabar, que en TVE ésto se ha logrado). Y así 
hemos visto, o mejor, no hemos visto a "Lucas Tanner", en la 
emisión dominical y como ni se ha avisado su fin, ni el Lucas nos 
ha dejado entrever nada, nos preguntamos nosotros, si no habrán 
censurado también algún que otro capitulo del "buen maestro". 
Claro que a lo mejor no han hecho eso y como decían en TVE 
cuando lo de "El cabaret de las ideas". "Se ha dejado para otra 
ocasión más apropiada para su estructura". Cosas mias.

14,30 
Noticias del 

sábado- Primera 
edición 

15,05
Miguel el travieso 

"Lina tiene dolor de 
muelas" 

15,30
La bolsa 

refranes 
refranes 
mentirosos" 

15,50 
Primera 

de los 
"Los 

de los

"El último chantaje" 
17,30 
Dibujos animados 

" La hormiga 
atómica: el robot 
destructor"

17,45
El circo de TVE

15,30 
Carta de ajuste 

"Zarzuela: El 
chaleco blanco v 
moros y cristianos" 

16,00
Presentación y 

avances 
16,01
Mundo deporte 
18.00
Exitos TV.

Esta noche, la 
programación de UHF se 
completa con “Teatro 
estudio” con la puesta en 
escena de la obra de 
Enrique L 1 o v e t : 
“Sócrates”, que tan sólo 
se centra en el juicio a 
que fue sometido el 
filósofo griego. Figuran 
en el reparto: Angel 

8E Picazo, Miguel Palenzuela 
y Luis Fenton, entre 
otros.

Por el Primer 
Programa: "Escuela de 
salud'', con “El 

ME embarazo y las bebidas 
• alcohólicas”; “Yo canto” 

5 e “Informe semanal”. 
Por la noche, en “Sábado 
cine”: “Jane Eyre” de 
Delbert Mann.

Mañana, el programa 
¿ matinal del domingo nos 

ofrece: "Santa Misa”, 
s “Concierto” y “Gente 
K joven''. Después, 
8 retransmisión de la 
8 “Copa del Mundo de 
U E s q u í ' ', en la 
8 especialidad de “slalon 
8 especial caballeros”.

18,45
Torneo 
19,30
Escuela de salud 

'Embarazo y bebidas 
alcohólicas'^

20.00
Yo canto 
2045 
Informe semanal 
21,45 
Noticias del 

sábado Segunda 
edición 

22^00
Sabado cine 

"Jane E y re" 
1971. 

24,00
Ultimas noticias.
Despedida y 

cierre

H ispanoamérica 
"Doña Bárbara" 
(XIV)

Mas alia 
19,30
La clave "Hit 

Parade" 
23.00
Teatro estudio 

"Sócrates"

Nó se emite ya “Lucas
Tanner” y mañana, para 
suplirlo, veremos un 
especial llamado: “La 
calle de las jardineras de 
flores”. Un grupo de 
truhanes se dedica a 
hacer pillerías, hasta que 
un matrimonio les 
encuentra faena para 
■todo.

Tras ésto, seguirá: 
“Musiqueando", que 
enlazará con el programa 
de tarde, en el que lo más 
destacado es: “La abeja 
Maya", nueva se^e 
infantil, que cuenta la 
vida y aventuras de un 
insecto; “625 líneas” y

Real‘ ‘ F Ù t bol
Madrid-Las Palmas, 

Por la noche un nuevo 
episodio de “Curro 
Jiménez”, titulado: "El 
indulto”. El rey ofrece a 
Curro el indulto, a 
cambio de un “trabajo”. 
Por UHF, a lo largo de 
todo el día: “Bonanza”; 
por la tarde: “La danza” 
y p o r 1 a noche: 
‘‘Filmoteca TV'’. 
“Asesinato sin crimen”.
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E
l Congreso le dijo no a algo que el 
pais asiente: la abolición de la pena 
de muerte. Así, una vez más, el 
mundo real se aleja de su represen
tación democrática como se alejaba 
en tiempos de D. Francisco del mundo oficial.

Publicaba anoche “Informaciones" una encues
ta de ICSA-GALLUP según la cual el 52 por cien
to de los españoles somos contrarios a la pena de 
muerte y el 35 por ciento partidarios de su aplica
ción. El Congreso, mientras tanto, desestimaba la 
propuesta abolicionista del grupo socialista.

Este país nuestro parecía más cierto, más tangi
ble, cuando le cubre la nieve y adquiere la incómo
da, fría y bella estampa blanca del invierno. Cuan
do no se le ve. Sólo lo irreal adquire aquí carta de 
coherencia, naturaleza de existencia y certificado 
de Real. Lo demás, lo lógico, lo razonable, lo exis
tente, se difumina en el mundo de los sueños, de 
las fantasías o de las sustracciones. A ese esperpén- 
tico panorama se añaden los luctuosos sucesos de 
Pamplona y cuantos, de la misma familia, confor
man el repertorio desestabilizador del momento. Y 
encima las manólas, los chisteros, los guripas, las 
cuchipandas y todo el elenco de la zarzuela nacio
nal: los rumores de reorganización Ministerial o, 
lo que es lo mismo, de sustitución de Martínez de 
Genique y de José Lladó. La desinformación a la 
que el Gobierno nos tiene sometidos propicia esos 
rumores, o los contrarios, con idéntica probabili
dad.

MADRID, 14 (Resumen de agencias).- A causa del 
temporal de nieve que azota a la mitad Norte de la 
Península y también a graves problemas de tráfico se 
encuentran cerradas las siguientes comunicaciones:

Todas las carreteras de las provincias de Alava y Burgos. 
A Burgos se puede llegar únicamente por la “N-l"’, con 
extremas preocupaciones. También están cerrados los 
siguientes puertos:

■ Buena parte de carreteras 
y puertos de montaña de 
la mitad Norte siguen 
cortados

En realidad, lo que ocurre es que la dictadura 
ha dejado el país como un solar, fustradas y escép
ticas a sus gentes y confuso todo el argumento. No 
se sedimentan los conceptos, ni las ¡deas, ni las 
posturas. Todo es volatil y se subliman, pasando de 
sólido a gas, sin estado líquido intermedio, los 
intentos de integración nacional, los planteamien
tos de tarea común y los deseos de convivencia 
civilizada.

A fin de cuentas, aquí siempre hay alguien que 
quiere que otro muera. Legal o ¡legalmente.

Martin Ferrand

ULTIMO MINUTO ZARAGOCISTA

LLEGO EL EQUIPO 
AOVIEOO

OVIEDO, 14 (De 
nuestra env^-da especial, 
Gloria RIAS).- 
Acabamos de llegar a 
Oviedo con la expedición 
zaragocista. Son las once 
de la mañana. En Madrid 
hubo que cambiar el tren 
por avión, pues como 
ustedes saben, las 
carreteras, con el 
temporal de nieve están 
fatales y corríamos el 
riesgo de no llegar.

La niebla es densísima 
y casi hay que apartarla 
con las manos para poder 
caminar. Hace un frío de 
mucho cuidado, tres 
grados. Ayer según nos 
dicen, aguí —llovió a 
mares: i4 litros por 
metro cuadrado—. Así 
que imaginen, como va a 
estar mañana el campo, 
impracticable para hacer 
fútbol. Y está, al parecer, 
una de las muchas 
preocupaciones que tiene 
el Oviedo, quien necesita, 
imperiosamente, según 
leo en ios periódicos 
locales, el triunfo frente 
ai Zaragoza. De otra 
manera de poco le 
serviría haber empezado 
ei año restando puntos 
negativos en Tarrasa y en 
Córdoba.

Temen m^ucho al 
Zaragoza y mas después

de su partido contra el 
Murcia. Arsenio piensa 
sacar el equipo “titular”, 
ya anunciado, pero tiene 
una duda, la de Castany, 
que a consecuencia de la 
humedad, parece 
resentirse un poco de su 
lesión, operada. Como 
ios futbolistas, **no nos 
hablan” nada podemos 
decirles de como piensan, 
aunque pensamos que 
pensarán ?r. Que así 
sea, y que .nenos, en el 
carnpo “hablen’..

El mister ovetense no 
quiere soltar prenda 
Sobre la alineación, pero 
aquí todos suponen que 
ei equipo será este: 
Seoane, en la puerta. 
Como defensas: Esteban, 
Laguna, Vicente. Centro- 
campistas: Maxi, Javier, 
Ortuña e Iriarte. Y como 
delanteros Sebas, 
Gonzalez y Alarcón.

Tan pronto como han 
llegado, nuestros 
jugadores, con su 
“mister” se han ido a 
correr, a entrenar, no se 
dónde, pero se han ido. 
Veremos si mañana 
Corren de verdad, aunque 
me temo mucho que 
sobre el barrizal, sea 
difícil sostenerse en pie. 
Y hasta el lunes que ya 
les contaré.

So ria-Pamplona, en El 
Madero.

Soria-Logroño, en 
Piqueras,

León-Oviedo, en Pajares.
Burgos-Santander, en El 

Escudo.
Palencia-Santander, en 

Pozazal
Es necesario el uso de 

cadenas en toda la zona 
Norte, siendo difícil aún 
circular con ellas puestas, 
informa la Dirección 
General de Carreteras.

NIEVA EN ALGUNOS 
PUNTOS DE 
CATA LU ÑA-

Esta mañana aparecieron 
nevados algunos puntos de 
Cataluña, más concreta
mente Lérida capital y algunas 
comarcas, y zonas altas de la 
provincia de Barcelona.

En el Tividabo cayó 
cierta cantidad de nieve, 
pero fue desapareciendo 
debido a la lluvia que siguió 
a continuación.

En Lérida nevó de 8,1 5 a 
9 de la mañana y la 
temperatura en la capital era 
de un grado sobre cero.

En Gerona ha caído un 
intenso aguacero y la 
temperatura ha descendido 
notablemente, pero no ha 
llegado a nevar.

VARIOS PUEBLOS 
BLOQUEADOS POR 
LA NIEVE EN LEON

Varios pueblos de la zona 
montañosa leonesa llevan ya 
más de 48 horas bloqueados 
por la nieve, ya que, aunque 
ha amainado la tormenta, el 
espesor de la capa de nieve 
llega en algunos puntos a los 
dos metros.

En la capital, gracias a la 
intervención de los servicios 
municipales que ha 
empleado máquinas 
quitanieves y va rías 
toneladas de sal, la situación 
empieza a normalizarse. Sin 
embargo, son muchos los 
colegios que ayer no 
abrieron sus puertas, ya que 
la nieve alcanzó a veces los 
50 centímetros de espesor. 
Por otro lado, se registran 
anomalías en el reparto del 
butano, y algunas amas de 
casa han hecho acopio de 
alimentos temiendo otra 
nueva tempestad.

Por el momento, 20 
puertos de montaña de la 
provincia se encuentran 
cerrados al tráfico, y en 
otros, es imprescindible el 
uso de cadenas. Las 
comunicaciones con el 
Norte están cortadas, de 
forma que 600 pasajeros 
que se dirigían a Asturias en 
tren, han tenido que 
quedarse en la capital 
leonesa en espera de que la 
vía pueda ser despejada.

SIGUE NEVANDO EN 
ANDALUCIA

Continúa la intensa ola 
de frío que desde hace unos 
días se esta abatiendo sobre 
toda la región andaluza.

Esta mañana los 
termómetros han vuelto a 
registrar temperaturas en el 
límite de los cero grados en 
algunas capitales, e incluso 
esa ha sido ¡a mínima 
también de la localidad 
sevillana de Ecija. 
denominada por sus .altas 
temperaturas “la sartén de 
Andalucía”.

^Como consecuencia del 
frío y el tiempo lluvioso, ha 
vuelto a nevar en diversos 
puntos, sobre todo en la

zona de la sierra de Sevilla, 
donde localidades como 
Alanis, Constantina y 
Estepa han aparecido 
cubiertas de nieve, llegando 
a helar en el casco urbano 
de algunas de ellas.

De acuerdo con las 
Firevisiones^ meteorológicas, 
a ola de frío continuara a lo 

largo del fin de semana, y se 
da por seguro que de 
producirse precipitaciones 
éstás se convertirán en 
rievadas en las alturas 
superiores a los 
cuatrocientos metros. Al 
margen de que pueda 
ocurrir lo mismo en otras 
zonas más bajas, aunque 
esto parece menos probable.

Para comienzos de la 
próxima semana se aguarda 
una mejoría que suavice las 
temperaturas en la región.

NIEVE EN RONDA

Durante la pasada noche 
ha nevado copiosamente 
sobre esta ciudad.

La nevada se inició con 
cierta intensidad hacia las 
siete de la tarde.

Las carreteras que 
comunican a la ciudad 
rondeña con Málaga, tanto 
por Antequera como por El 
Burgo, se encuentran 
intransitables.

La del Burgo, por la 
nieve, y la de Antequera con 
una capa helada que hace 
muy peligrosa la circulación.

Desde hace siete años no 
nevaba con intensidad en 
esta localidad.

PROBLEMAS CON 
LA NIEVE EN JAEN

A causa de la nieve que 
ha caído abundantemente 
en toda la . provincia, el 
pueblo de Santiago de La 
Espada, enclavado en la 
sierra de Segura, se halla 
incomunicado con el resto 
de la zona.

El autobús de viajeros 
que sale del pueblo de Beas 
de Segura y porta también 
el correo, lleva dos días sin 
poder realizar el servicio, 
porque la nieve depositada 
en la carretera impide la 
circulación total de 
vehículos. Con grandes 
dificultades, un “ Land 
Rover” de la Guardia Civil 
pudo llevar la corresponden
cia desde Santiago de La 
Espada a Pontones, 
localidad cercana.

En general, todas las 
actividades agrícolas, y 
particularmente la 
recolección de la aceituna, 
están paralizadas en toda la 
provincia, y las 
comunicaciones se 
encuentran muy afectadas, 
especialmente las carreteras 
de la zona de montaña.

El “Puerto Carretero”, 
en la carretera general de 
Bailén a Motril, se encuentra 
con nieve abundante y el 
paso ha de verificarse con 
cadenas. En las zonas de 
Valdepeñas de Jaén y Alcalá 
La Real las comunicacio
nes son también muy 
difíciles.

La ciudad de Jaén ha 
amanecido hoy cubiertas de 
nieve y la temperatura 
descendió a un grado bajo 
cero. La máxima ha sido de 
tres grados sobre cero.

PREVISIONES

Para mañana está 
previsto un centro de baja 
presión, entre Levante y 
Baleares. También habrá 
una gota fría localizada en 
la misma zona, con lo que el

m Hasta en Eci/a ha bajado 
el barómetro a/ punto cero

H La previsión indica que 
seguirá nevando en 
abundancia

riesgo de nevadas será 
mayor.

Las precipitaciones serán 
más abundantes en la zona 
del Cantábrico y toda el 
área mediterránea. En el 
resto habrá nubes y claros y 
precipitaciones dispersas.

En los sistemas 
montañosos, las 
precipitaciones serán en 
forma de nieve, así como en 
alturas superiores a los 400 
metros sobre ei nivel del 
mar. Las temperaturas se 
mantendrán bajas.

Esta mañana las han vendido I 
directa*^^". ite los agricultoresuabnv
de la« cosa G,A. en Zaragoza

AÏASA0CH 0 
PESETAS tL KILO

Se normaliza el servicio del pan
ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres).- Agricultores' 

de la comarca de Calatayud, pertenecientes a la Unión de i 
Agricultores y Ganaderos de Aragón (U.A.G.A.) han ; 
vendido patatas directamente al público, en los barrios ! 
zaragozanos, durante la mañana de hoy. La venta se ha j- 
llevado a cabo con el apoyo de las .asociaciones del 
cabezas de familia y con la central sindical C.S.U.T.

Los puestos de venta han estado situados en los 
locales de las asociaciones de barrio y en la sede que la 
C.S.U.T. mantiene en el sector de San Blas. La venta p 
total se estima que ha podido superar los cuarenta y । 
cinco mil kilos de patatas, distribuidas en bolsas de 25 
kilos al precio de doscientas pesetas.

Esta medida de los agricultores de la U.A.G.A, de 
Calatayud pretende ser una demostración de lo negativo 
de la lucha especulativa sobre este producto. Intentan, 
por este medio, llamar la atención de la Administración 
sobre la necesidad de aplicar precios justos a los j 
productos agrarios. j

Al mediodía de hoy los cuarenta y cinco mil kilos 
largos de patatas habían sido adquiridos prácticamente i 
en su totalidad por numerosas amas de casa, que han 
formado colas ante los puestos de venta.

NORMALIDAD EN EL SUMINISTRO DE PAN

La semi-huelga anunciada por los panaderos no ha 
tenido repercusiones graves en los despachos de pan. 
Hemos recorrido varios de ellos esta mañana y todos han 
coincidido en señalar que han recibido el suministro 
normalménte aunque con algún retraso en el reparto. 
También en algunas tahonas han faltado ciertas 
especialidades, pero en general el suministro de pan ha 
sido normal en nuestra ciudad. Parece ser que entre las 
reivindicaciones que piden los trabajadores de lí 
industria del pan, figura la de entrar a trabajar a la* 
cuatro de la madrugada, en vez de a las dos como lo 
vienen haciendo ahora.
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